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Bloque opositor celebra freno de la Corte a militarización de la Guardia Nacional.- El presidente de 
la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, celebró que la SCJN haya invalidado el 
traspaso de la Guardia Nacional a la Sedena. Dijo que se trata de una decisión que empieza a 
desmilitarizar al país. "Es un gran día para México", comentó en conferencia de prensa. Por su parte, 
el coordinador de la bancada de MC, Jorge Álvarez Máynez, celebró la decisión de la Suprema Corte. 
En cuanto a la iniciativa enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, para desaparecer 
la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), Santiago Creel refirió que la 
opacidad ha sido una constante en la trayectoria del presidente Andrés Manuel López Obrador, y 
recordó la construcción del Segundo Piso, cuando fue Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, ya 
que siguen sin comprobarse los recursos utilizados por medio de un fideicomiso. [UNIVERSAL] 
[UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR] [OVACIONES] [MILENIO] [FIA] [JORNADA]  

Regresaremos en 2024 para reconstruir institucionalmente a México: diputado Creel Miranda.- El 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que al actual gobierno le 
queda escasamente un año y medio en el poder, porque en 2024 utilizaremos a las urnas para frenar 
la destrucción y reconstruir las instituciones del país. “Ya regresaremos para reconstruir 
institucionalmente el país y vamos hacerlo institución por institución, para que México se ponga de 
pie, para que todos podamos encontrar las instituciones que nos merecemos como mexicanas y 
mexicanos y poder sacar adelante este país”, dijo. Señaló que la solicitud del presidente López 
Obrador para desaparecer o fusionar 18 organismos paraestatales generará muchos litigios ante la 
SCJN, porque muchas de estas instituciones realizan funciones de carácter constitucional. Creel 
Miranda hizo un reconocimiento a la SCJN por la resolución mediante la cual voto a favor de revertir 
la indebida adscripción de la GN a la Sedena. [VORÁGINE] [INFOBAE]  

Entrevista / Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- En entrevista para 
Óscar Mario Beteta de RadioFórmula, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 
Santiago Creel, comentó: “Los distintos partidos políticos, inclusive integrantes de la propia sociedad, 
que pensamos distinto, que tenemos criterios diferentes, inclusive podríamos tener ideas u objetivos 
que no son iguales, pero que lo nos une es México. No es que vayamos a ganar en el 24, claro que 
vamos a ganar, porque ya ganamos en la elección intermedia del 21. En consecuencia, en primer 
lugar, la oposición unida es claro que podamos ganarle; segundo lugar, vamos a cambiar la manera 
como se ha gobernado en México desde el primer día que fuimos nación independiente, porque 
vamos a conformar un gobierno de coalición”. [RADIOFÓRMULA]  

Ejecutivo planea eliminar SNA y fusionar 17 órganos.- La Cámara de Diputados recibió el 14 de abril 
e inscribió ayer en la Gaceta Parlamentaria una iniciativa del presidente Andrés Manuel López 
Obrador que plantea eliminar la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA) y 
fusionar 17 unidades administrativas, órganos administrativos desconcentrados, organismos 
públicos descentralizados y fideicomisos, hacia dependencias o entidades de la administración 
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pública federal, porque “sus funciones se encuentran duplicadas o segmentadas de manera 
innecesaria en varias instancias”. El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda (PAN), 
refirió que la opacidad ha sido una constante en la trayectoria del presidente López Obrador, y 
recordó que los recursos utilizados para la construcción del segundo piso del Anillo Periférico, cuando 
fue jefe de Gobierno de la Ciudad de México, siguen sin ser transparentados. El coordinador de MC, 
Jorge Álvarez Maynez, refirió que la propuesta del Presidente para desaparecer instituciones tiene 
la finalidad de financiar campañas políticas de candidatos del partido en el poder (Morena). 
[UNIVERSAL] [EXCÉLSIOR]  

Legisladores y líderes partidistas lo recuerdan como gran defensor de la autonomía universitaria.- 
Con un minuto de aplausos, el Pleno de la Cámara de Diputados rindió homenaje a Pablo González 
Casanova, a quien los legisladores recordaron como “el rector defensor de la democracia y de la 
autonomía de la UNAM, pero también como un hombre con compromiso social, el intelectual y 
reconocido politólogo y sociólogo, quien falleció ayer a los 101 años. Santiago Creel Miranda (PAN), 
presidente de la Cámara, recordó que, como rector de la UNAM, defendió la autonomía, dignidad y 
libertad de la casa de estudios. “Ha dejado un enorme legado, una herencia para todas y todos los 
universitarios del país”, y “ya tiene su lugar en la historia como gran defensor de la UNAM”. 
[JORNADA] 

El odio tarda mucho en sanar y si viene de un jefe de Estado aún más: Santiago Creel.- La Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados recibió y turnó a comisiones dos iniciativas, una en materia de 
simplificación orgánica y de recursos y otra al sector turismo. La primera busca fusionar o 
desaparecer 18 órganos descentralizados, fideicomisos o unidades administrativas, y la transferencia 
de sus funciones a las secretarías de Estado correspondientes, para destinar sus recursos a satisfacer 
a la segunda iniciativa, al sector turismo, pero solo para beneficiar al Tren Maya. El presidente de la 
Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, las turnó a comisiones, con la advertencia que esto no 
pasará, que todo capricho del Presidente tiene un límite. [TELEFÓRMULA]  

Presidente de la Unión Interparlamentaria hace uso de la tribuna de la Cámara De Diputados.- 
Durante la sesión el diputado Presidente de la Unión Interparlamentaria, Duarte Pacheco, participó 
en la tribuna del recinto del Palacio Legislativo de San Lázaro, a quien el presidente de la Mesa 
Directiva, Santiago Creel Miranda, le dio la bienvenida. Creel Miranda señaló que la agenda 
internacional llevada a cabo por las diputadas y los diputados destaca por su constante participación 
en materias tan importantes como la búsqueda de la paz, de la seguridad, de la justicia social, de los 
derechos humanos, de la paridad y de la igualdad sustantiva de género, de la diversidad sexual, la 
migración internacional, del medio ambiente, de la recuperación de la economía y soberanía 
alimentaria, entre muchos otros temas. [EDOMEX AL DÍA] [HOJA DE RUTA]  

Emite la Mesa Directiva pronunciamiento con motivo del aniversario luctuoso de Octavio Paz.- En 
el marco del aniversario luctuoso de Octavio Paz, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago 
Creel Miranda, leyó un pronunciamiento de la Mesa Directiva, en el apartado de efemérides de la 
sesión semipresencial de este martes. [EDOMEX AL DÍA] 

Reforma administrativa dota de más poder al Estado: Jorge Andrés Castañeda.- En su colaboración 
con Luis Cárdenas para la Primera Emisión de MVS Noticias, Jorge Andrés Castañeda, fundador de 
Kairós Consultores, habló sobre la iniciativa de reforma administrativa federal. El 24 de marzo de 
2023, el presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Cámara de Diputados esta propuesta 
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para modificar 23 leyes federales concernientes a la administración pública. Por medio del secretario 
de Gobernación, Adán Augusto López, el mandatario compartió el oficio con la propuesta “con 
Proyecto de Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones en materia 
administrativa” al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara baja, Santiago Creel Miranda. [MVS] 

Inaugura Mier Semana de Puebla en San Lázaro.- Al grito de "¡Gobernador, Gobernador!", el 
coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, inauguró la Semana de Puebla en la Cámara 
de Diputados. Durante la inauguración del evento, el coordinador parlamentario y aspirante al 
Gobierno de Puebla dijo que éste tiene como objeto celebrar el 492 aniversario de la fundación del 
Estado. Acompañado por los coordinadores del PRI, Rubén Moreira; del PRD, Luis Espinosa Cházaro, 
y del presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, aseguró que el panista es su amigo, luego del 
intercambio de acusaciones del fin de semana pasado por la autoría de la reforma que acota las 
facultades del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y que actualmente se encuentra 
empantanada en San Lázaro. "Esta iniciativa contó siempre con el respaldo del presidente de la Mesa 
Directiva, que es amigo mío, porque luego creen que no, pero es muy buen amigo mío, yo lo quiero 
mucho, él lo sabe, a Santiago Creel Miranda", expuso el morenista. [REFORMA] 

Asaltan a diputada y apuñalan a su colaborador afuera de San Lázaro. - "Ya estamos bien pero fue 
un gran susto y estamos pidiendo un andador seguro para todos los que estamos cerca de la 
Cámara...", señaló Gabriela Sodi Miranda, hermana de la cantante Thalía y de la actriz Laura Zapata. 
Olga Luz Espinosa, compañera de bancada de Gabriela Sodi, pidió al panista Santiago Creel, 
presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, intervenir para que la alcaldía ponga más seguridad. 
[PULSO] [EL IMPARCIAL] [EL INFORMADOR] [NORTE DIGITAL] 

Se realiza la pasarela de aspirantes a la candidatura presidencial de la oposición.- Se celebró un 
foro en el que participaron varias de las personas candidatas que quieren ser presidenta o presidente 
de México para el 2024. Esta convocatoria a una alianza ciudadana denominada Unidos para mejorar, 
estuvieron presentes Silvano Aureoles, Santiago Creel, Gustavo de Hoyos, Enrique de la Madrid, José 
Ángel Gurría, Miguel Ángel Mancera, Beatriz Paredes, Juan Carlos Romero Hicks, Claudia Ruiz 
Massieu y Lilly Téllez. Concluyeron juntos al grito de “unidad”, también reclamaron la falta de 
gobernabilidad que puede ocurrir en nuestro país. [ADN40]  

En encuentro, aspirantes presidenciales de oposición llaman a candidatura de coalición.- 
Organizado por Unid@s, que aglutina a grupos ciudadanos como el Frente Cívico Nacional, Poder 
Ciudadano, Sí por México, Sociedad Civil México, UNE México y Unidos por México, al evento 
asistieron los senadores Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, Miguel Ángel Mancera, Emilio Álvarez 
Icaza y Lilly Téllez; los diputados Santiago Creel, Ildefonso Guajardo y Juan Carlos Romero Hicks, 
además de otros personajes como Enrique de la Madrid, Gustavo de Hoyos y Silvano Aureoles. 
[INFORMADOR] [PULSO] [MVS] [ARISTEGUI] [NMÁS] [MILENIO] [REFORMA] 

AMLO aplaude pasarela presidencial de opositores: “Qué bueno que se estén quitando la 
máscara”.- El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró la pasarela de aspirantes a la 
candidatura presidencial de la oposición que inició. Considerando positivo “que se estén quitando la 
máscara”, catalogó a los participantes como corruptos que buscan detener a Morena en la elección 
de 2024. Los aspirantes que participan en el foro son los panistas Lilly Téllez, Juan Carlos Romero 
Hicks, Santiago Creel y Francisco García Cabeza de Vaca; los priistas Claudia Ruiz-Massieu, Ernesto 
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Cordero, Beatriz Paredes, Ildefonso Guajardo y José Ángel Gurría; y los perredistas Miguel Ángel 
Mancera y Silvano Aureoles. [REPORTE ÍNDIGO] 

Quiénes son los cuatro panistas que compiten con las corcholatas de Morena en el Ranking 
Presidencial.- El partido en el poder es el que tiene a los aspirantes presidenciales que encabezan el 
ranking: en primer lugar la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum; le pisa los talones el “apaga fuegos” 
de la 4T, el canciller Marcelo Ebrard; y cierra el podio el secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López. Abajo de los morenistas aparecen los nombres de cuatro panistas, quienes han sido los más 
estables de la oposición en el Power Ranking Presidencial. El mejor posicionado es Ricardo Anaya, 
expresidente nacional del PAN y excandidato presidencia, quien por segunda semana consecutiva se 
encuentra en el cuarto lugar. En el quinto lugar, y subiendo un escalón, está Santiago Creel, legislador 
blanquiazul y presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. [DOSSIER POLÍTICO] 
[INFOBAE]  

PollsMX.- #LoÚltimo | Tres panistas subieron dentro del Top 10 del #PowerRanking Presidencial 
(@SantiagoCreelM, @MauVila y @LillyTellez), quedando sólo detrás de las ‘corcholatas ’de Morena 
(@Claudiashein, @m_ebrard y @adan_augusto). [TWITTER]  

Gabriel Quadri se afilia al PAN: “Es la mejor opción para México”.- El diputado Gabriel Quadri 
compartió en redes sociales que ya es panista tras afiliarse al Partido Acción Nacional. Quadri 
compartió que Santiago Creel, compañero de bancada y presidente de la Comisión Política del PAN, 
atestiguó su afiliación a Acción Nacional. [UNIVERSAL] 

Lamentan fallecimiento de Pablo González Casanova, ex rector de la UNAM.- El canciller Marcelo 
Ebrard lamentó el fallecimiento del exrector de la UNAM, Pablo González Casanova. Fue un 
“pensador comprometido siempre con la igualdad y la democracia”, destacó en redes sociales. 
Expresó también sus condolencias a familiares y amigos. Por su parte, la presidenta en turno de la 
Mesa Directiva, Noemí Luna Ayala (PAN), concedió el minuto de aplausos. Enseguida, la legisladora 
manifestó: “Esta Mesa Directiva se une al dolor que embarga al pueblo de México por la lamentable 
pérdida de Pablo González Casanova, exrector de la Universidad Nacional Autónoma de México, 
académico, investigador y defensor de la democracia”. [JORNADA] 

Enfrenta a diputadas intento de albazo.- Diputadas de oposición tomaron ayer la tribuna de la 
Cámara, luego de que legisladoras de Morena intentaron eliminar de una reforma la obligación del 
Gobierno Federal de garantizar recursos para el funcionamiento de los Centros de Justicia para 
Mujeres. Sin embargo, de último momento, la vicecoordinadora de la bancada de Morena, Aleida 
Alavez, presentó una reserva para eliminar esa redacción y establecer que, para la creación de 
nuevos centros, se priorizarán los municipios con mayores índices de violencia. Alrededor de las 
18:45 horas, la presidenta en turno de la Mesa Directiva, la panista Noemí Berenice Luna, informó 
que ante la falta de acuerdos, el receso decretado se extendería y citó a sesión para mañana jueves. 
[REFORMA] [EXCÉLSIOR] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Oposición celebra que SCJN invalidó traspaso de GN a Sedena.- Mientras Morena en la Cámara de 
Diputados consideró injusto y regresivo que la SCJN declarara inconstitucional el traspaso de la 
Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional, la oposición celebró la resolución. Ignacio 
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Mier, coordinador de la bancada guinda, consideró que los ministros “no observaron en el análisis” 
la exigencia de seguridad de 130 millones de mexicanos y aunque no compartió la decisión, dijo que 
la respeta. Por su parte, el líder de los panistas, Jorge Romero, indicó que quieren seguridad pública 
civil, “con policías locales bien equipados y entrenados. ¡Un triunfo para la independencia judicial y 
la autonomía de la Corte!”, señaló. El perredista Luis Espinosa Cházaro mencionó que “era 
inconstitucional este paso del mando civil al militar y, por lo tanto, me quedo con la celebración de 
que hay instituciones fuertes en este país. Nosotros estamos a favor de la seguridad, pero militarizar 
el país no es la respuesta”. [JORNADA] [POLÍTICO MX] [CONTRARÉPLICA]. [TELÉFORMULA] [MILENIO]  

Llama Ignacio Mier a “cambiar el chip” del viejo régimen de saqueo del Presupuesto, a través de 
obras de infraestructura. - Estamos convencidos que, a través de la infraestructura social podemos 
construir una verdadera transformación para la vida patria, manifestó. Ignacio Mier Velazco, 
coordinador de Morena, llamó a abandonar la vieja práctica de gobiernos conservadores en que el 
Presupuesto de Egresos de la Federación se utilizaba como instrumento para enriquecer a las élites. 
[EFEKTO 10] [PUNTUAL] 

Mier afirmó que Morena buscará aprobar la Ley Minera y de Aviación antes que termine este mes.- 
El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, indicó que su bancada va a 
buscar que antes de que concluya este mes sean aprobadas las reformas a la Ley Minera y a la Ley 
General de Aviación Civil. Mier afirmó que impulsarán las reformas a la Ley General de Aviación Civil 
para recuperar la categoría 1 en materia de aviación antes de que termine abril y la Ley Minera para 
recuperar el patrimonio nacional. [HERALDO] [W RADIO]  

Ignacio Mier recordó que no hay paridad de género en el PAN, nunca ha sido dirigido por una 
mujer.- Ignacio Mier, presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, recordó que en la 
estructura interna del PAN no existe la paridad de género, esto porque desde su creación, en 1939, 
el albiazul jamás ha tenido a una mujer a cargo de su CEN. [DOSSIER POLÍTICO] 

¡Hay instituciones fuertes en este país!: PRD.- Después de que el pasado 8 de agosto de 2022, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador anunciara que, “por acuerdo de la Presidencia de la 
República”, la Guardia Nacional pasaría a formar parte de la Secretaría de la Defensa Nacional y que 
el PRD rechazara la medida al sostener que se encamina al país hacia la militarización; Luis Espinosa 
Cházaro, Coordinador del GPPRD, y Francisco Javier Huacus Esquivel, integrante de la Comisión de 
Seguridad Ciudadana, saludaron la sentencia y destacaron que, a partir de este momento, el 
gobierno debe apostar por una verdadera policía de carácter civil que atienda los problemas que 
aquejan a los mexicanos. [HOJA DE RUTA] 

COMISIONES  

Vences Valencia: clasificar la discriminación laboral por embarazo como violencia, avance para la 
protección de la mujer.- A pesar de los esfuerzos para legislar en materia de igualdad de género en 
diversos ámbitos, es innegable que aún las mujeres son víctimas de actos discriminatorios, reconoció 
la diputada de Morena, Julieta Kristal Vences Valencia, quien presentó una iniciativa para que sea 
reconocida la Discriminación Laboral por Embarazo (DLE) en la Ley General de Acceso de las Mujeres 
a una Vida Libre de Violencia. [HERALDO] 
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Cámara de Diputados: médicos con título o con cédula serán los únicos que podrán realizar cirugías 
plásticas.- Diputados federales aprobaron modificaciones al artículo 79 de la Ley General de Salud 
con la que, en México, sólo podrán realizar cirugía estética o reconstructiva, médicos con título o 
cédula de especialidad. El presidente de la Comisión de Salud, Emmanuel Reyes, expresó que en los 
últimos años ha habido un incremento en la demanda de cirugías plásticas y estéticas, “lo cual ha 
hecho que seamos uno de los países del mundo en donde más mujeres y hombres realizan estas 
intervenciones”. [HERALDO] 

DIPUTADOS 

Avala Pleno licencia de la diputada Brianda Aurora Vázquez Álvarez.- En votación económica, el 
Pleno de la Cámara de Diputados aprobó la licencia por tiempo indefinido de la diputada Brianda 
Aurora Vázquez Álvarez (Morena-Primera Circunscripción Plurinominal), a partir del 19 de abril. 
Previamente, se informó de las reincorporaciones a sus actividades en la LXV Legislatura de la 
diputada Esther Berenice Martínez Díaz (Morena) y de los diputados (Morena) Mario Rafael Llergo 
Latournerie y Zeus García Sandoval (Morena). [HOJA DE RUTA] 

PAN denuncia ante OEA y CIDH crimen de Estado por muerte de migrantes en Ciudad Juárez.- El 
PAN denunció ante la OEA y la CIDH la muerte de 40 migrantes en Ciudad Juárez, Chihuahua, como 
un crimen de Estado, por lo que solicitaron recomendaciones urgentes a México por la violación a 
los derechos humanos. La secretaria de Asuntos Internacionales del CEN del PAN, Mariana Gómez 
del Campo, viajó a Washington para presentar estas denuncias, en donde se reunió con el secretario 
general de la OEA, Luis Almagro, a quien le expuso que no ha sido cesado un solo funcionario por 
esta tragedia. [MILENIO] 

'Alito' celebra fallo de SCJN: militarizar no es la solución a los problemas del país.- Alejandro ‘Alito’ 
Moreno, dirigente nacional del PRI, celebró la decisión de la SCJN de declarar inconstitucional e 
inválida la reforma legal que transfiere la GN a la Sedena. [POLÍTICO MX] 

Inauguran en la Cámara de Diputados la segunda semana nacional de la infraestructura 
transformadora.- Durante la inauguración de la segunda Semana Nacional de la Infraestructura 
Transformadora, el diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) señaló que se requiere un enfoque 
humanista de la infraestructura que ponga en el centro a las personas, sus derechos humanos y el 
cuidado del medio ambiente, con grandes proyectos para el desarrollo, con total transparencia, sin 
corrupción, ni impunidad. [HOJA DE RUTA] 

Propone AMLO desaparecer secretaría anticorrupción.- El presidente Andrés Manuel López 
Obrador envió a la Cámara de Diputados una iniciativa que propone desaparecer la Secretaría 
Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA) y trasladar las funciones de 17 órganos 
desconcentrados y descentralizados a diversas Secretarías de Estado y unidades administrativas. [EL 
NORTE] [RAZÓN] [REFORMA] [SOL DE MÉXICO] [JORNADA]  

Irán recursos de Fonatur a empresa militar.- El Ejecutivo federal propuso a la Cámara de Diputados 
reorientar recursos del Fonatur a una paraestatal que estará a cargo de la administración, operación 
y prestación de servicios aeroportuarios, aeronáuticos, ferroviarios, turísticos, culturales, entre 
otros. El Presidente Andrés Manuel López Obrador envió a San Lázaro una iniciativa que modifica la 
Ley Federal de Derechos y la Ley General de Turismo para establecer que el 80 por ciento de los 
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recursos recaudados por el derecho que pagan los visitantes extranjeros con actividades económicas 
turísticas, sea destinado a una entidad paraestatal cuyo nombre no especifica. [REFORMA]  

OPINIÓN 

COLUMNA/DEFINICIONES/ (…) Convocados por organizaciones de la sociedad civil, algunos de 
quienes aspiran a la candidatura presidencial por el Frente opositor, asistieron al foro Unidad y 
gobiernos de coalición: Claudia Ruiz Massieu, Beatriz Paredes y Enrique de la Madrid, del PRI; del 
PAN, Lilly Téllez y los diputados Santiago Creel y Juan Carlos Romero Hicks. Del PRD, Miguel Ángel 
Mancera y Silvano Aureoles, además de José Ángel Gurría Treviño, Gustavo de Hoyos y Demetrio 
Sodi (…) [HERALDO/p.10] El tema se comenta en: JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [SOL DE MÉXICO] 
CRATOLOGÍA [CRÓNICA/p.3] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/ (…) Se afilió al PAN Gabriel Quadri, con el presidente de San lázaro, 
Santiago Creel, como testigo de honor, y ante el dirigente nacional panista, Marko Cortés., quien le 
dio la bienvenida. Varios panistas creen que el ex candidato presidencial del Panal quiere meterse a 
la caballada rumbo al 2024 (…) [HERALDO/p.2] El tema se comenta en: CONFIDENCIAL 
[FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/ (…) El presidente de la Mesa Directiva en Cámara de Diputados, de 
manera virtual, vuelve a posicionar a su partido y grupo parlamentario, en dos asuntos de 
trascendencia para la nación: la extinción del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 
Información y Protección en Datos Personales, que promueve el titular del Poder Ejecutivo Federal. 
Reiteramos, es un hombre de leyes y cada que la ocasión lo amerita, puntualiza que durante su 
permanencia en el órgano de gobierno que preside, a la Cámara de Diputados, se le respeta (…) [LOS 
TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) Respetamos la decisión de la SCJN aunque no 
estamos de acuerdo, manifestó el diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador de Morena, sobre la 
decisión de la Suprema Corte de que la Guardia Nacional no se adhiera al Ejército Mexicano. “Lo he 
dicho siempre, hay leyes que son eficaces pero que no son justas; y en este momento creo que, hay 
que respetarlo, pero que es injusto. “He exigido el respeto al Poder Legislativo, que se acabe con la 
ilegalidad de que otros poderes o sus organismos invadan atribuciones de la Cámara de Diputados y 
del Poder Legislativo”, expresó. [24 HORAS] El tema lo comenta: EL ASALTO A LA RAZÓN 
[MILENIO/p.5]; DUDA RAZONABLE [MILENIO/p.2]; ROZONES [RAZÓN/p.2]; TRAS LA PUERTA DEL 
PODER [INDEPENDIENTE/p.5]; TELÉFONO ROJO [24 HORAS/p.5]; LA DIVISA DEL PODER [24 
HORAS/p.8]; JOSÉ CARREÑO CARLÓN [UNIVERSAL/pp.,20]; MANUEL J. MOLANO [FINANCIERO/p.26] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) El coordinador de Morena, Ignacio Mier dijo 
sobre el tema de la ley Minera que está en revisión, se turnó a tres comisiones. La Comisión de 
Energía sesiono y el diputado Manuel Rodríguez, señaló y declaró que estaba en revisión, que está 
en pausa. [24 HORAS] Comentan el tema: MÉXICO SA [JORNADA/p.26]; LA CUARTA 
TRANSFORMACIÓN [FINANCIERO/p.6] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/ (…) En la línea del Ejecutivo, los diputados de Morena sólo consideran a 
tres órganos autónomos indispensables: la CNDH, el INE y el INEGI. “Todos los demás deberán 
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someterse a una revisión, el Inai, la Cofece, el IFT, la CRE y muchos otros”, advirtió el jefe guinda en 
San Lázaro, Ignacio Mier. Es más, hasta la ASF, dijo. [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/CONTRA LAS CUERDAS/ (…) Mario Delgado, a través de Ignacio Mier, a quien dejó como 
encargado de la coordinación de Morena en la Cámara de Diputados y sigue todas sus instrucciones, 
impuso un proyecto para “quitarle dientes” al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(…) [HERALDO/p.8] 

COLUMNA/TELECOM Y SOCIEDAD/ (…) En la Cámara de Diputados, con el objeto de generar un 
modelo de infraestructura transformadora en México, se está llevando a cabo la Semana Nacional 
de la Infraestructura Transformadora, convocada por la Junta de Coordinación Política y la Comisión 
de infraestructura que presiden respectivamente los diputados Ignacio Mier y Reginaldo Sandoval. 
Una radiografía de la infraestructura de México debe ser reflejo de las disparidades regionales. 
[REFORMA/p.5] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/ México: un viacrucis para migrantes.- (…) En el Grupo 
Parlamentario del Partido Acción Nacional hemos exigido, incluso ante instancias internacionales, 
que se llegue al fondo en el esclarecimiento de los hechos en que fueron privados de la vida los 
hermanos migrantes en Ciudad Juárez; ellos no murieron, los mataron. El gobierno debe de 
implementar las leyes vigentes en materia de migración para salvaguardar la integridad de las 
personas migrantes a su paso por nuestro país, protegerlos es una responsabilidad y compromiso 
(…) [UNIVERSAL/p.21] El tema se comenta en: ¿SERÁ? [24 HORAS/p.2]  JUAN HERNÁNDEZ [SOL DE 
MÉXICO/p.13] 

ARTÍCULO/JORGE ROMERO HERRERA/ Fobia de cuarta a la transparencia y rendición de cuentas.- 
(…) El INAI ha sido un aliado de la ciudadanía, al exponer las irregularidades cometidas por este y 
otros gobiernos, tal como la tristemente célebre Casa Gris de Houston y el escandaloso desfalco en 
Segalmex. La bancada del PAN en el Congreso exigimos que sean ocupados a la brevedad los escaños 
vacantes del pleno del INAI, con el fin de garantizar su adecuado funcionamiento en pro de la 
transparencia, rendición de cuentas y nuestra democracia (…) [HERALDO/p.15] 

COLUMNA/USO DE RAZÓN/ (…) Alito Moreno deberá dejar la dirigencia nacional de ese partido en 
agosto de este año, por resolución del Tribunal Electoral que echó para atrás la maniobra 
reeleccionista. En caso de irse, a lo cual se resiste, el PRI quedará en poder de su grupo: Rubén 
Moreira, Carolina Viggiano y José Murat (…) [FINANCIERO/p.30] 

ARTÍCULO/MANUEL J. MOLANO/ (…) Con la reciente reforma aprobada por los diputados para 
reformar los artículos 55 y 91 constitucionales para reducir la edad necesaria para ocupar un cargo 
público, se podrá ser parte del Poder Legislativo a los 18, y parte del gabinete del Ejecutivo a los 25. 
Me preocupan menos los diputados jóvenes, aunque creo que 18 es una edad muy tierna en estos 
tiempos de incubación prolongada de los hijos (…) [FINANCIERO/p.26] 

COLUMNA/CONSCIENCIA/PATRICIA ARMENDÁRIZ/La violencia y la pobreza.- En mis labores de 
gestoría como diputada federal he comprobado que la violencia de los pobres se resuelve 
atendiéndolos. Las políticas de atención a los jóvenes y pobres a nivel macro, a pesar de ser 
prioritarias presupuestaria y operativamente en la actual administración, urgen de ser 
complementadas con una secretaría de Estado que se dedique a atender a nivel microeconómico a 
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las regiones más marginadas del país, con programas ad-hoc que produzcan resultados urgentes de 
empleo, ingreso y regeneración del tejido social de cada comunidad convulsionada. [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/ASTILLERO/La Cámara de Diputados dedicó un minuto de aplausos en reconocimiento al 
ex rector de la UNAM, académico, investigador y defensor de la democracia, Pablo González 
Casanova. [JORNADA/p.14] 

COLUMNA/PULSO POLÍTICO/(…) a año y medio de que concluya este gobierno, el Ejecutivo Federal 
envió ayer una iniciativa a la Cámara de Diputados, que propone desaparecer también la Secretaría 
Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción y trasladar las funciones de 17 organismos 
desconcentrados y descentralizados, a diversas dependencias para presuntamente “eficientar los 
recursos públicos”. [RAZÓN/p.7] Escriben del tema: RICOS Y PODEROSOS [ECONOMISTA/20]; DESDE 
EL PISO DE REMATES [EXCÉLSIOR/p.4Dinero] 

COLUMNA/RED COMPARTIDA/ (…) El anuncio de la diputada panista María Elena Pérez-Jaén 
Zermeño, de presentar una demanda de juicio político contra el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López, no es más que una intentona de frenar a quien claramente ha ido repuntando en las 
encuestas por la candidatura de Morena, ante la incapacidad de la oposición de construir un 
candidato fuerte rumbo al 2024; al menos eso piensa el equipo de Adán Augusto. [PRENSA/p.2] 

COLUMNA/ARSENAL/ (…) En la mañanera de ayer, López Obrador dio color hacia dónde quiere ir: 
“Ojalá y el Congreso haga algo para que esa función (del INAI) la pueda realizar una institución ya 
creada, de tantas que hay, ya sea la Auditoría Superior o la Fiscalía Anticorrupción. Ahora no pueden 
sesionar porque no tienen a los consejeros, pero sí están cobrando…”. Así se las gasta el señor 
Presidente. [EXCÉLSIOR/p.4] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/(…) Las deficiencias en los procesos de seguridad de la información en 
Conagua se han extendido a lo largo de una década, según consta en los informes de la Cuenta 
Pública de la Auditoría Superior de la Federación. Ese organismo descentralizado, adscrito a la 
Semarnat, gastó 6,000 millones de pesos entre el 2014 y 2018 en sistemas de información e 
infraestructuras tecnológicas. [ECONOMISTA/pp.,34] 

COLUMNA/HISTORIAS DE REPORTERO/ (…) El doctor Baldemar Hernández no llegó ni a los dos años 
en la Secretaría del Bienestar, pero no por ese fracasó sino por el escándalo de los Servidores de la 
Nación, pagados con el presupuesto público, pero usados como operadores electorales de Morena. 
Tuvo observaciones de la Auditoría Superior de la Federación, al igual que Teresa Guadalupe Reyes, 
la jefa directa de los “servidores” (…) [UNIVERSAL/p.6] 

COLUMNA/ESTADO POR ESTADO/ (…) Compleja crisis vive ICA Flour, que lidera Guadalupe Phillips, 
en Atotonilco de Tula, Hidalgo. En medio de conflictos laborales entre transportistas liderados por 
Raúl Gómez y el jefe de proyectos de la constructora, Ascensión Medina, acusado de corrupción y de 
provocar la muerte de un trabajador (…) Hay inquietud en el gobierno de Julio Menchaca y el 
presidente López Obrador por la crisis social y llamará a cuentas a ICA, amén de revisar el 
monumental expediente que tiene en la Auditoría Superior, de David Colmenares. [HERALDO/p.24] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/ (…) La SEP, durante la gestión de Gómez, otorgó un contrato por 
341.2 millones de pesos a un grupo de empresas de outsourcing que están ligadas a un presunto 
fraude en Segalmex por 295.3 millones de pesos. En ambos casos, tanto en la SEP como en Seguridad 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19423_C_MILENIO_3_CONSCIENCIA_VIOLENCIAYPOBREZA_4MOR.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19423_C_JORNADA_14_ASTILLERO_HOMEMAJE_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19423_C_RAZON_7_PULSOPOLITICO_AMLODESAPARECERSNA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19423_C_ECO_20_RICOSYPODEROSOS_FIDEICOMISOS_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19423_C_EXC_4D_DESDEELPISODEREMATES_INICIATIVAAMLO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19423_C_PRENSA_2_REDCOMPARTIDA_DEMANDA_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19423_C_EXC_4_ARSENAL_INAI_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19423_C_ECO_1.34_SIGNOSVITALES_CONAGUA_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19423_C_UNIVERSAL_6_HISTORIASDEREPORTERO_BANCODELBIENESTAR_11ASF.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/19423_C_HERALDO_24_ESTADOPORESTADO_CANDIDATOSJALISCO_6PRI.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

Alimentaria Mexicana (Segalmex), la Auditoría Superior de la Federación (ASF) halló anomalías (…) 
[24 HORAS/p.8] El tema se comenta en: DE NATURALEZA POLÍTICA [EXCÉLSIOR/p.14] 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

AMLO dice que no ordenó paralizar el INAI, aunque sea “un cero a la izquierda”.- El presidente 

Andrés Manuel López Obrador aseguró que no se ha dado ninguna orden para mantener paralizado 

al INAI, aunque éste sea “un cero a la izquierda y no sirva para nada”. Insistió en que el Instituto fue 

creado para simular el combate a la corrupción, legitimar robos y ocultar información de gobiernos 

anteriores. Recordó que su presupuesto anual es de mil millones de pesos, que servirían para ayudar 

a los pobres. [MILENIO / pp-p8] 

Ve intento de EU de violar la soberanía con espionaje.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 

instruyó reservar toda la información de las secretarías de la Defensa Nacional y de Marina, ante lo 

que consideró un intento de Estados Unidos de violar la soberanía mediante el espionaje. “Vamos a 

cuidar ya la información de la Secretaría de Marina y la Secretaría de la Defensa porque estamos 

siendo objeto de espionaje del Pentágono, y muchos medios de información en México están 

filtrando información que les proporciona la DEA”. [FINANCIERO / pp-p29] 

México pedirá a EU que aclare presunta injerencia de sus agencias de inteligencia.-  El canciller 

Marcelo Ebrard expuso que el gobierno de México pedirá a las autoridades de Estados Unidos que 

aclaren la presunta injerencia por parte de sus agencias de inteligencia en territorio mexicano. Dijo 

que el planteamiento se hará por las vías diplomáticas adecuadas y consideró que el gobierno de 

Estados Unidos tiene “la obligación” de compartir esta información con autoridades mexicanas. 

[FINANCIERO / pp-p29] 

Consumo de metanfetaminas es “importante problema de salud pública”: López-Gatell.- México 

tiene un importante problema de salud pública por el consumo de metanfetaminas, que son 

altamente adictivas, las cuales desplazaron al alcohol desde hace algunos años como droga de alto 

impacto, reveló el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, quien alertó sobre los daños a la salud. 

[CRÓNICA / p8] 

ESTADOS 

Buscan en UAEM una mujer rectora.- En el marco del 70 aniversario de la creación de la Universidad 

Autónoma del Estado de Morelos, el Colectivo 50 + 1 por la paridad recordó que la próxima 

convocatoria para la rectoría deberá ser exclusiva para mujeres. Emma Margarita Alemán, 

representante de la organización no gubernamental, señaló que esa sigue siendo una deuda de la 

Máxima Casa de Estudios de la entidad con las mujeres. [DIARIO DE MORELOS / pp-p3] 

SEGURIDAD 

Ilícitos federales disminuyeron 22.5%, destaca la SSPC.- Durante el último mes los delitos federales 

presentaron una reducción de 22.5 por ciento respecto al número de crímenes que se cometían al 
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inicio de la presente administración, informó la titular de la Secretaria de Seguridad y Protección 

Ciudadana (SSPC). Rosa Icela Rodríguez. Asimismo, destacó que ilícitos del fuero común, como el 

homicidio doloso, feminicidio y secuestro, considerados de alto impacto, han disminuido. [RAZÓN / 

p12] 

Militares, bajo ataque de rifles del Ejército.- Entre los soldados aumenta la preocupación por los 

hallazgos del arma FX-05, diseñada para uso exclusivo del Ejército, en manos de la delincuencia. 

“Ahora con esa nos tiran a matar”, señalan. A un agente mayor de la Guardia Nacional lo intentaron 

matar el 4 de abril en Morelia, Michoacán, con una FX-05, arma de elaboración mexicana y orgullo 

de la Sedena, pues fue planeada en los talleres militares con dos objetivos en mente: letalidad y 

exclusividad. [MILENIO / pp-p7] 

EU recomienda no viajar a San Cristóbal, por jornada violenta.- La embajada de Estados Unidos 

emitió una alerta de viaje nivel 2 para San Cristóbal de la Casas, Chiapas, debido a los hechos de 

violencia que se produjeron en ese municipio la noche de este lunes. El aviso implica que sus 

connacionales deben ejercer una mayor precaución a causa de la delincuencia si viajan a ese 

municipio o sus alrededores; mantener un alto nivel de vigilancia, un perfil bajo y monitorear los 

medios locales para mantener actualizaciones; así como revisar los planes de seguridad personal y 

seguir las instrucciones de las autoridades locales. [24HORAS / pp-p10] 

Piden frenar ‘río de hierro’.- Las armas estadounidenses, muchas de ellas exportadas legalmente, 

están fluyendo hacia América Latina en un "río de hierro" que termina en manos de cárteles de la 

droga y fuerzas de seguridad abusivas, dijeron activistas, pidiendo una mayor supervisión legal y de 

las agencias federales de Estados Unidos. [HERALDO / p27] 

Exigen justicia por jóvenes asesinadas en Huitzilac.- Estudiantes del Frente Estudiantil por la Justicia 

de la Escuela de Salud Pública y colaboradores del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) se 

manifestaron la mañana de este martes por el asesinato de los tres jóvenes encontrados sin vida en 

el municipio de Huitzilac, los cuales eran parte de la comunidad del INSP. Estefanía N, estudiante de 

doctorado del mismo instituto expresó que las manifestaciones continuarán hasta que se consiga 

justicia por el caso de sus tres compañeros. [DIARIO MORELOS / pp-p7] 

GENERAL 

Facultades de la UNAM mantienen paros por “recorte a becas”.- Los paros y asambleas en diversas 

facultades de la UNAM continuaron ayer, en muchos de los cuales los alumnos continuaron 

manifestando su inquietud por el recorte a los fondos del Programa de Becas Elisa Acuña, mientras 

que el rector de la institución, Enrique Graue, reiteró que “todas las becas de manutención para 

estudiantes están firmes” y seguirán siendo entregadas. [JORNADA / p18] 

ECONOMÍA 

Confirma economía mexicana buen inicio de año.- La economía mexicana tuvo un buen desempeño 

al inicio del año impulsada por los servicios, lo que ha llevado a varias instituciones a ajustar al alza 

sus expectativas para el PIB de todo 2023. Los analistas anticipan una desaceleración en los próximos 
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meses, por las altas tasas de interés y el enfriamiento en EU. Entre tanto, en marzo, el Indicador 

Oportuno de la Actividad Económica (IOAE) del INEGI apunta a un crecimiento de 3.8 por ciento 

anual, que si bien es menor al 4.2 por ciento que se prevé para febrero, muestra que ha sido resiliente 

a pesar de un entorno más incierto. Con esta cifra, el PIB de México apunta un crecimiento para el 

primer trimestre de 3.9 por ciento anual. [FINANCIERO / pp-p4] 

INTERNACIONAL 

Putin y Zelenski van al frente de guerra; el ruso a región anexada.- En su intento por mostrar que 

no devolverá los territorios anexados, el presidente ruso, Vladimir Putin, visitó por segunda ocasión 

en un mes la nación invadida. Ese acto exaltó los ánimos en Ucrania y su homólogo, Volodimir 

Zelenski, se presento en el frente de batalla para reconocer el esfuerzo de los suyos. [RAZÓN / p22] 
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Regresaremos en 2024 para reconstruir 
institucionalmente a México: diputado Creel 

Miranda 
 

Boletín No. 4238 

 

Regresaremos en 2024 para reconstruir institucionalmente a México: diputado Creel 

Miranda 

 

•    Reconoció a la SCJN por revertir la indebida adscripción de la Guardia Nacional a la Secretaría 

de la Defensa Nacional 

 

•    Es una decisión que empieza a desmilitarizar al país, la nación gana 

 

•    Es un gran día para el país, para nuestra democracia y para el pueblo de México 

 

•    Confió en que prosperarán los litigios ante la SCJN contra la desaparición o fusión de los 

organismos paraestatales 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que al actual gobierno 

le queda escasamente un año y medio en el poder, porque en 2024 utilizaremos a las urnas para 

frenar la destrucción y reconstruir las instituciones del país. 

 

“Ya regresaremos para reconstruir institucionalmente el país y vamos hacerlo institución por 

institución, para que México se ponga de pie, para que todos podamos encontrar las 

instituciones que nos merecemos como mexicanas y mexicanos y poder sacar adelante este 

país”, dijo.   

 

 En conferencia de prensa, señaló que la solicitud del presidente López Obrador para 

desaparecer o fusionar 18 organismos paraestatales generará muchos litigios ante la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN), porque muchas de estas instituciones realizan funciones de 

carácter constitucional. 
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Estoy seguro, afirmó, que las querellas prosperarán a favor de los organismos del México 

moderno como Notimex, Financiera Rural, el INAI, el Sistema Nacional Anticorrupción y todas las 

instituciones que quiere destruir el Ejecutivo Federal. 

 

Creel Miranda hizo un reconocimiento a la SCJN por la resolución mediante la cual voto a favor 

de revertir la indebida adscripción de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa 

Nacional. 

 

“Enhorabuena por esa decisión, una decisión que empieza a desmilitarizar al país, la nación con 

esto gana, porque una vez más, como se los hemos dicho en muchas ocasiones, la policía es 

netamente un cuerpo de carácter civil, no militar”, expuso. 

 

Tenemos Suprema Corte de Justicia, dijo Creel Miranda, un organismo autónomo independiente 

que resolvió en términos de la Constitución, concretamente del artículo 21 que dice 

expresamente que la Guardia Nacional es un órgano de carácter civil. Por lo tanto, añadió, ya no 

habrá más mando castrense en la GN, ya que sus recursos y orden administrativo pasan a ser 

civiles. 

 

El presidente de la Cámara de Diputados agradeció a las y los ministros de la SJCN que, con su 

decisión sobre la adscripción correcta de la Guardia Nacional, hayan atendido uno de los temas 

que en noviembre pasado presentó él mismo para atención prioritaria del Supremo Tribunal. 

 

“Es un gran día para México, es un gran día para nuestra democracia y es un gran día para el 

pueblo de México, la policía es civil y debe mantenerse como una policía civil la Guardia 

Nacional”, precisó. 

 

Estamos viendo, añadió, una destrucción de las instituciones de la República, un país con una 

violencia extrema, con tensiones con Estados Unidos, un problema de migración por estallar, 

mientras el gobierno de López Obrador se dedica a otra cosa. 

 

Por otra parte, Creel Miranda se manifestó en contra de todo lo que hace el presidente de la 

República para evitar que el INAI esté debidamente integrado, por lo que expresó su solidaridad 

con la presidenta del organismo, Blanca Lilia Ibarra, y con los extitulares del mismo por la 

defensa pública de la institución. 
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Por último, el presidente de la Cámara de Diputados expresó su más sentido pésame por el 

fallecimiento del exrector de la UNAM, Pablo González Casanova, quien, dijo, fue un gran 

defensor de la autonomía de la máxima casa de estudios.     
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Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Los distintos partidos políticos, inclusive integrantes de la propia sociedad, que pensamos distinto, 

que tenemos criterios diferentes, inclusive podríamos tener ideas u objetivos que no son iguales, pero 

que lo nos une es México. No es que vayamos a ganar en el 24, claro que vamos a ganar, porque ya 

ganamos en la elección intermedia del 21. En consecuencia, en primer lugar, la oposición unida es claro 

que podamos ganarle; segundo lugar, vamos a cambiar la manera como se ha gobernado en México 

desde el primer día que fuimos nación independiente, porque vamos a conformar un gobierno de 

coalición”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1UzI0DfUUjwwqBSP0UIfYOeWTE13vZbrX/view 

https://drive.google.com/file/d/1UzI0DfUUjwwqBSP0UIfYOeWTE13vZbrX/view
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Emite la Mesa Directiva pronunciamiento con motivo del 

aniversario luctuoso de Octavio Paz 
En el marco del aniversario luctuoso de Octavio Paz, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

leyó un pronunciamiento de la Mesa Directiva, en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial de este martes. 

 

https://edomexaldia.com/emite-la-mesa-directiva-pronunciamiento-con-motivo-del-aniversario-luctuoso-de-octavio-paz/ 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/emite-la-mesa-directiva-pronunciamiento-con-motivo-del-aniversario-luctuoso-de-octavio-paz/
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Emite la Mesa Directiva pronunciamiento con 
motivo del aniversario luctuoso de Octavio Paz 

 

Le dio lectura el diputado Santiago Creel Miranda 

Boletín No.4233 

 

Emite la Mesa Directiva pronunciamiento con motivo del aniversario luctuoso de Octavio 

Paz 

 

• Le dio lectura el diputado Santiago Creel Miranda 

 

En el marco del aniversario luctuoso de Octavio Paz, el presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel Miranda, leyó un pronunciamiento de la Mesa Directiva, en el apartado de 

efemérides de la sesión semipresencial de este martes. 

 

Dijo que: “esta Soberanía consciente de la importancia y el legado cultural que representa este 

gran mexicano para el país y el mundo, se pronuncia a favor de legislar porque las personas 

gocen de un mayor acceso a la literatura, como recientemente se hizo al aprobar reformas a la 

Ley de Fomento, “que es muestra del fomento a la lectura y nuestro compromiso con la cultura y 

la educación en México”. 

 

Afirmó que, de esa manera, diputadas y diputados seguirán trabajando para fortalecer la 

legislación que promueva de una manera eficaz la cultura y la lectura de las próximas 

generaciones de mexicanas y mexicanos, para que tengan una formación a la altura del 

pensamiento de Octavio Paz. 

 

El diputado Santiago Creel recordó que Octavio Paz nació el 31 de marzo de 1914, fue miembro 

del Colegio Nacional y formó parte del Cuerpo Diplomático del Servicio Exterior Mexicano. 
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Posteriormente, recordó que Octavio Paz fungió como embajador de México en India; sin 

embargo, en congruencia con su pensamiento democrático y en pro de la paz, renunció como 

embajador en un acto y en un símbolo de protesta por los hechos ocurridos el 2 de octubre de 

1968 en la matanza de estudiantes, en Tlatelolco. 

 

Expuso que Octavio Paz fue un mexicano universal, poeta, escritor, académico de universidades 

mexicanas, estadounidenses y europeas, conferencista y fundador de diversas revistas como 

“Plural” y “Vuelta” en los años setentas, también reconocido por su amplia obra literaria, misma 

que le hizo acreedor a múltiples reconocimientos, como el Premio Nobel de Literatura en 1990. 

 

Recordó que tuvo el privilegio y oportunidad de trabajar y colaborar con Octavio Paz durante 

muchos años, siendo secretario de la revista “Vuelta”. 

 

Luego de hacer referencia a las palabras de Octavo Paz “Cada lector busca algo en el poema. Y 

no es insólito que lo encuentre, ya lo llevaba dentro”, el diputado Creel Miranda expresó que, 

con estas palabras, invita a encontrar el camino “ni más ni menos en el Laberinto de la Soledad”. 
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Presidente de la Unión Interparlamentaria hace uso de la 

tribuna de la Cámara De Diputados 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, señaló que la 

agenda internacional llevada a cabo por las diputadas y los diputados destaca por su constante 

participación en materias tan importantes como la búsqueda de la paz, de la seguridad, de la justicia 

social, de los derechos humanos, de la paridad y de la igualdad sustantiva de género, de la diversidad 

sexual, la migración internacional, del medio ambiente, de la recuperación de la economía y soberanía 

alimentaria, entre muchos otros temas. 

 
 
https://edomexaldia.com/presidente-de-la-union-interparlamentaria-hace-uso-de-la-tribuna-de-la-camara-de-diputados/ 
 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/presidente-de-la-union-interparlamentaria-hace-uso-de-la-tribuna-de-la-camara-de-diputados/
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Presidente de la Unión Interparlamentaria hace uso de la 

tribuna de la Cámara De Diputados 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, señaló que la 

agenda internacional llevada a cabo por las diputadas y los diputados destaca por su constante 

participación en materias tan importantes como la búsqueda de la paz, de la seguridad, de la justicia 

social, de los derechos humanos, de la paridad y de la igualdad sustantiva de género, de la diversidad 

sexual, la migración internacional, del medio ambiente, de la recuperación de la economía y soberanía 

alimentaria, entre muchos otros temas. 

 
https://hojaderutadigital.mx/presidente-de-la-union-interparlamentaria-hace-uso-de-la-tribuna-de-la-camara-de-diputados/ 
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Presidente de la Unión Interparlamentaria hace 
uso de la tribuna de la Cámara de Diputados 

 

Boletín No.4225 

Presidente de la Unión Interparlamentaria hace uso de la tribuna de la Cámara de 

Diputados  

• Presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, afirma que la estrategia de la UIP y la 

agenda de trabajo de esta Cámara tiene grandes coincidencias 

• Desde la Unión Interparlamentaria se defiende a la democracia, la cual es la única manera de 

tener a los pueblos representados: Duarte Pacheco 

Durante la sesión de hoy, el diputado Presidente de la Unión Interparlamentaria, Duarte Pacheco, 

participó en la tribuna del recinto del Palacio Legislativo de San Lázaro, a quien el presidente de la 

Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, le dio la bienvenida.  

Destaca la participación de diputadas y diputados en la agenda internacional 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, señaló que 

la agenda internacional llevada a cabo por las diputadas y los diputados destaca por su constante 

participación en materias tan importantes como la búsqueda de la paz, de la seguridad, de la 

justicia social, de los derechos humanos, de la paridad y de la igualdad sustantiva de género, de la 

diversidad sexual, la migración internacional, del medio ambiente, de la recuperación de la 

economía y soberanía alimentaria, entre muchos otros temas.  

Afirmó que el compromiso y el desempeño del Congreso mexicano en el seno de la UIP se ha 

hecho notar en números ocasiones, un ejemplo emblemático de ello es el hecho de que la 

antecesora del presidente Duarte estuvo a cargo de la ex diputada mexicana Gabriela Cuevas y 

que fue, además, la presidenta más joven y la segunda mujer que ocupo tan altísima 

responsabilidad. Asimismo, destacó la participación de las y los legisladores que han participado 

en el fortalecimiento de la UIP.    
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Creel Miranda precisó que la estrategia de la UIP 2022 y 2026 y la agenda de trabajo de esta 

Cámara tiene grandes coincidencias, van de manera paralela; por ejemplo, la búsqueda de la 

paridad e igualdad total en materia de género y también la igualdad sustantiva, México es uno de 

los seis países del mundo que tiene el 50 por ciento o más mujeres parlamentarias en alguna de 

sus cámaras y quisiéramos seguir trabajando para que esta realidad llegue a otros espacios en el 

ámbito nacional e internacional.  

Un segundo aspecto común, agregó, es el impulso al papel de los jóvenes para su activa 

participación democrática y especialmente en el ámbito parlamentario. Otro punto de importancia 

en común para ambas partes es sin duda el desarrollo sostenible. Esta soberanía estableció como 

prioridad la instrumentación de la Agenda 2030 y por ello creó un grupo de trabajo con el fin de 

reflejar ese alto compromiso de esta cámara con el logro de los objetivos de desarrollo sostenible 

y no dejar absolutamente a nadie atrás, dijo.   

En el fortalecimiento de las instituciones democráticas, resaltó, “compartimos las tareas en la 

construcción de parlamentos plurales y auténticamente representativos, eficientes, sólidos, 

inclusivos, abiertos, transparentes e innovadores”.  

El diputado presidente sostuvo que al reunir a 180 parlamentos de todo el mundo, la UIP ocupa 

una posición única a escala mundial, lo que le permite una acción inmediata para contrarrestar la 

amenaza del cambio climático, las crecientes desigualdades sociales y económicas, incluida una 

brecha digital, la erosión de la confianza pública en las instituciones de gobernanzas nacionales y 

mundiales y las crecientes amenazas para los parlamentos y su capacidad de servir a sus electores 

de manera cada vez más eficaz.  

“El retroceso en logros clave en materia de democracia también es un tema que nos interesa a 

ambas organizaciones y, por supuesto, las amenazas a la paz, la seguridad y la aspiración de los 

pueblos del mundo de vivir de manera pacífica”. Agradeció su visita y reiteró “nuestra amistad y 

nuestro compromiso con usted, con la UIP y con el mundo para lograr un desarrollo sostenible, la 

paz universal que nos merecemos todas y todos, y, por supuesto, la justicia social”, puntualizó.   

La Unión Interparlamentaria defiende a la democracia 

Desde tribuna, Duarte Pacheco, Presidente de la Unión Interparlamentaria, indicó que dicha Unión 

tiene más de 130 años de historia; hay 180 estados asociados; los parlamentos son plurales y con 

todas las perspectivas políticas de cada país; la Unión Interparlamentaria con sus 46 mil 

parlamentarios asociados representa los pueblos del mundo. 
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Mencionó que, desde la Unión Interparlamentaria, se defiende a la democracia, la cual es la única 

manera de tener a los pueblos representados; “sin democracia podemos ser gobierno, pero no 

tenemos la representación popular; la representación popular, solamente con la democracia, por 

eso la defendemos siempre”. 

Estado de derecho, dijo, significa los derechos humanos siempre en primera línea de las 

preocupaciones que defendemos siempre. Los derechos humanos, añadió, son universales, no 

dependen del sistema político, del sistema educativo, de la cultura o la religión; el derecho a la 

educación de las mujeres es un derecho humano universal. “Los derechos humanos deben estar 

siempre en nuestra actividad”.  

Se debe privilegiar el diálogo para resolver conflictos, con él se puede caminar no con guerra, por 

eso, la Unión Interparlamentaria condena todas las guerras; dialogo sí, guerra no. “Nosotros 

defendemos la democracia, el Estado de derecho, las libertades. Una democracia plena necesita 

de una representación de toda la sociedad en nuestros parlamentos. Por eso, felicito a México por 

la paridad; se debe fomentar la participación de las y los jóvenes en los parlamentos”.    

Comisión de cortesía 

La comisión de cortesía estuvo para acompañar a Duarte Pacheco, Presidente de la Unión 

Interparlamentaria, en el Salón de Sesiones, estuvo integrada por las diputadas y los diputados: 

Marcela Guerra Castillo (PRI), vicepresidenta de la Mesa Directiva e integrante del Grupo 

Consultivo de Alto Nivel sobre la Lucha contra el Terrorismo y el Extremismo Violento de la UIP; 

Alfredo Femat Bañuelos (PT), presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores.  

María Josefina Gamboa Torales (PAN), presidenta del Grupo de Amistad México-Portugal; Sofía 

Carvajal Isunza (PRI), segunda vicepresidenta del Grupo Geopolítico de América Latina y el Caribe 

de la UIP, y Cynthia Iliana López Castro (PRI), presidenta de la Mesa Directiva de las Mujeres 

Parlamentarias de la UIP.  

También, Klaus Uwe Ritter Ocampo (Morena), delegado ante la Asamblea de la UIP; Carlos 

Madrazo Limón (PAN), delegado ante la Asamblea de la UIP; Julio César Moreno Rivera (Morena), 

delegado ante la Asamblea de la UIP, y Javier Joaquín López Casarín (PVEM), delegado ante la 

Asamblea de la UIP. 

En la sesión semipresencial, acudieron como invitados especiales, el embajador de la República 

Portuguesa en México, Manuel Carvalho; Jean Pierre Bou, Jefe adjunto de la delegación de la Unión 
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Europea en México, y Gabriela Cuevas Barrón, presidenta honoraria de la Unión 

Interparlamentaria. 
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Lamentan fallecimiento de Pablo González Casanova, ex rector de la 

UNAM 

El canciller Marcelo Ebrard lamentó el fallecimiento 

del ex rector de la UNAM, Pablo González Casanova. 

Fue un “pensador comprometido siempre con la 

igualdad y la democracia”, destacó en redes sociales. 

Expresó también sus condolencias a familiares y 

amigos. 

En tanto, el embajador de Cuba en México, Marco 

Rodríguez Acosta, expresó que con la muerte de 

Pablo González Casanova, “perdemos a un gran 

amigo, intelectual y puente de hermandad entre nuestros pueblos”. 

En un mensaje través de redes sociales, que acompañó con una fotografía de González Casanova y del 

líder de la revolución cubana, Fidel Castro, recordó cuando al recibir el Premio Internacional José Martí, 

de la Unesco, el ex rector de la UNAM expresó: “Es imposible pensar en otro mundo posible sin las 

lecciones de Martí”. Al respecto, Rodríguez Acosta manifestó: “Tan profundo sentía a Cuba”. 

El pleno de la Cámara de Diputados, de pie, rindió un minuto de aplausos en memoria de Pablo 

González Casanova, a quien se recordó como “el rector defensor de la democracia”. 

Durante la sesión de hoy, el presidente de la Comisión de Cultura, Carlos Ortiz Tejeda (Morena), 

comunicó la “fatal noticia” al pleno. 

Expresó: “Acabo de ser comunicado que don Pablo González Casanova, el rector de la dignidad, el 

rector de la democracia, que todavía necesitamos, acaba de fallecer”. 

El legislador planteó que el pleno se pusiera de pie y otorgara, “no un minuto de silencio, sino un 

minuto de aplausos, de vida, de recuerdo, de reconocimiento, a quien es y seguirá siendo un gran 

rector, Pablo González Casanova 

La presidenta en turno de la Mesa Directiva, Noemí Luna Ayala (PAN), concedió el minuto de aplausos. 

Enseguida, la legisladora manifestó: “Esta mesa directiva se une al dolor que embarga al pueblo de 

México por la lamentable pérdida de Pablo González Casanova, ex rector de la Universidad Nacional 

Autónoma de México, académico, investigador y defensor de la democracia”. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/04/18/politica/lamentan-fallecimiento-de-pablo-gonzalez-

casanova-ex-rector-de-la-unam/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink   

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/04/18/politica/lamentan-fallecimiento-de-pablo-gonzalez-casanova-ex-rector-de-la-unam/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/04/18/politica/lamentan-fallecimiento-de-pablo-gonzalez-casanova-ex-rector-de-la-unam/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink
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El Pleno de la Cámara de Diputados dedica un 
minuto de aplausos en memoria de Pablo 

González Casanova 
 

Boletín No. 4237 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados dedica un minuto de aplausos en memoria de Pablo 

González Casanova 

 

El Pleno de la Cámara de Diputados dedicó un minuto de aplausos en memoria de Pablo 

González Casanova, exrector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), quien 

falleció este martes a la edad de 101 años. 

 

La diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), en funciones de la presidencia de la Mesa 

Directiva, se unió al dolor que embarga al pueblo de México, por la lamentable pérdida de Pablo 

González Casanova, exrector de la UNAM, académico, investigador y defensor de la democracia. 

 

Pidió a las diputadas y a los diputados ponerse de pie para otorgarle un minuto de aplausos. “En 

paz descanse don Pablo González Casanova”. 

 

Previamente y mediante plataforma digital, el diputado Carlos Francisco Ortiz Tejeda (Morena) 

dio a conocer el fallecimiento de Pablo González Casanova, por lo que pidió al Pleno un minuto 

de aplausos en memoria y reconocimiento “a quien es y seguirá siendo un gran rector”.   

 

Desde su curul, el diputado Gerardo Fernández Noroña (PT) mencionó que en la Junta de 

Coordinación Política se había decidido hacer un homenaje con don Pablo González Casanova 

presente, por sus 101 años que cumplió el 11 de febrero. 

 

 “No se había podido materializar la fecha y hoy nos sumamos a las condolencias a familiares y 

amigos por la pérdida profunda para nuestra patria de un gran intelectual, un gran mexicano y 

un gran universitario, don Pablo González Casanova”, agregó. 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/04/2023 LEGISLATIVO 

 

 



Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 19/04/2023 LEGISLATIVO 

Reforma administrativa dota de más poder al Estado: Jorge Andrés 

Castañeda 

 

En su colaboración con Luis Cárdenas para la 

Primera Emisión de MVS Noticias, Jorge Andrés 

Castañeda, fundador de Kairós Consultores, habló 

sobre la iniciativa de reforma administrativa 

federal.  

El 24 de marzo de 2023, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador envió a la Cámara de 

Diputados esta propuesta para modificar 23 leyes 

federales concernientes a la administración 

pública. 

Por medio del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, el mandatario compartió el oficio con 

la propuesta “con Proyecto de Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas 

disposiciones en materia administrativa” al presidente de la Mesa Directiva de la cámara baja, Santiago 

Creel Miranda. 

“Es una propuesta de decreto de modificar 23 leyes secundarias y tiene muchísimas cosas allá dentro, 

en conjunto sí plantea esta reforma y se puede leer en una exposición de motivos, la visión del 

presidente Andrés Manuel López Obrador”, contextualizó el especialista. 

Esta legislación “tiene que ver con el papel que juega el Estado y gobierno contra la economía y los 

mercados”, según Jorge Andrés Castañeda. 

“Es la visión que tiene el presidente que estos últimos 30 y 40 años del periodo neoliberal, donde 

México y el mundo se alejó de esta dinámica dirigista del gobierno que manejaba la economía”, opinó 

el experto. 

Sin embargo, hay algunas cosas relevantes y “positivas” de la reforma administrativa como que se 

permite un adelanto en las compras públicas, lo que ayudaría a la adquisición de medicamentos. 

A esto se suma la capacidad del gobierno de empezar obras públicas sin tener los permisos, lo que le 

daría “legalidad” a este asunto. De acuerdo con el fundador de Kairós Consultores, esta reforma 

modifica “muchas cosas que ya existen, pero con estos pequeños cambios dota de más poder al 

Estado”. “Introduce o modifica diferentes figuras del derecho administrativo como la revocación de 
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contratos con las empresas”, dijo. “Esto es lo que más preocupa con una cláusula exorbitante para 

cancelar los contratos, le da más facultades al Estado de hacerlo más discrecional”. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/4/18/reforma-administrativa-dota-de-mas-poder-al-estado-

jorge-andres-castaneda-589799.html   

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/4/18/reforma-administrativa-dota-de-mas-poder-al-estado-jorge-andres-castaneda-589799.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/4/18/reforma-administrativa-dota-de-mas-poder-al-estado-jorge-andres-castaneda-589799.html
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El odio tarda mucho en sanar y si viene de un jefe de Estado aún más: 

Santiago Creel 

 

Hoy, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados recibió y turnó a comisiones dos iniciativas, una en 

materia de simplificación orgánica y de recursos y otra al sector turismo. La primera busca fusionar o 

desaparecer 18 órganos descentralizados, fideicomisos o unidades administrativas, y la transferencia 

de sus funciones a las secretarías de Estado correspondientes, para destinar sus recursos a satisfacer a 

la segunda iniciativa, al sector turismo, pero solo para beneficiar al Tren Maya.  

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, las turnó a comisiones, con la advertencia 

que esto no pasará, que todo capricho del Presidente tiene un límite: “Es lo más grave que está 

haciendo el Presidente, la destrucción institucional es gravísima, pero todavía más grave fomentar el 

odio, porque el odio tarda mucho en sanar y si viene de un jefe de Estado aún más. Cuando el odio 

gobierna, cuando el odio es la fuente para tomar decisiones es lo más grave. Atrás de esta destrucción 

hay un carácter psicológico de odio y de revancha, y de esa revancha lo único que hace es demostrar 

que lo que no quiere es gobernar”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI3mGF%5F0J5PePrY&id=75F18D3264FEE48F%214125&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI3mGF%5F0J5PePrY&id=75F18D3264FEE48F%214125&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI3mGF%5F0J5PePrY&id=75F18D3264FEE48F%214125&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/04/2023 LEGISLATIVO 

 

Cámara de Diputados recibe y turna a 
comisiones dos iniciativas del Ejecutivo Federal 

 

Boletín No.4228 

Cámara de Diputados recibe y turna a comisiones dos iniciativas del Ejecutivo Federal 

 

• Racionalizar la estructura orgánica de la Administración Pública y destinar ingresos con fines 

turísticos, sus objetivos 

 

En sesión semipresencial, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados recibió y turnó a 

comisiones dos iniciativas del Ejecutivo, en materia de simplificación orgánica y recursos al 

sector turismo. 

 

La primera, reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de distintos ordenamientos, a fin 

de racionalizar la estructura orgánica de la Administración Pública Federal (APF), con el fin de 

eficientar los recursos públicos, agilizar los procesos administrativos y aprovechar los bienes 

nacionales adecuadamente. 

 

Se propone la fusión, integración o extinción de 18 órganos desconcentrados, organismos 

descentralizados, fideicomisos o unidades administrativas y la transferencia de sus funciones a 

secretarías de Estado. 

 

Dicha reorganización, añade, permitirá eliminar la dispersión de recursos públicos, para dirigirlos 

al cumplimiento de las funciones sustantivas del Estado, que consisten en satisfacer necesidades 

sociales y construir la infraestructura indispensable para el desarrollo nacional. 

 

Menciona que el Poder Ejecutivo Federal, actualmente, se   conforma de 19 secretarías de 

Estado, 73 órganos desconcentrados, 108 organismos descentralizados, 72 empresas de 

participación estatal mayoritaria, 17 fideicomisos públicos y 15 empresas productivas del Estado 

y subsidiarias. Se canalizó a las Comisiones Unidas de Transparencia y Anticorrupción y de 

Gobernación y Población, para dictamen, y a la Comisión de Derechos de la Niñez y 

Adolescencia, para opinión. 
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Otra iniciativa, reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley Federal de Derechos y 

de la Ley General de Turismo, a efecto de destinar los ingresos que se obtengan por la 

recaudación del derecho para acreditar la condición de estancia referente a los visitantes sin 

permiso para realizar actividades remuneradas que ingresen al país con fines turísticos, 

establecido en la fracción 1 del artículo 8 de la Ley Federal de Derechos, así como en la fracción 

IV del artículo 43 de la Ley General de Turismo. 

 

Se busca que dichos ingresos sean utilizados para la planeación, estudios, proyectos e inversión 

en infraestructura a cargo de la entidad paraestatal de la Administración Pública Federal cuyo 

objeto social sea la administración, operación y prestación de servicios aeroportuarios, 

aeronáuticos, ferroviarios, turísticos, culturales, entre otros de diversa índole. 

 

Asimismo, para los programas que permitan la ejecución, operación, administración, 

contratación de bienes y servicios, adquisición de bienes, construcción, mantenimiento, 

modernización y aprovechamiento de los proyectos y de la infraestructura a cargo de dicha 

entidad. 

 

La iniciativa propone que los ingresos que se obtengan por el cobro de los derechos referidos se 

destinarán al patrimonio del fideicomiso público federal sin estructura que constituya dicha 

entidad paraestatal en términos de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria 

y el Reglamento de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. 

 

Se modifica la integración del patrimonio del Fondo Nacional de Fomento al Turismo para 

suprimir de este los ingresos fiscales que se obtengan de manera proporcional por la 

recaudación del derecho por la autorización de la condición de estancia a las personas 

extranjeras, en los términos establecidos por la Ley Federal de Derechos. Fue remitida a la 

Comisión de Hacienda y Crédito Público, para dictamen y a la Comisión de Turismo, para 

opinión. 

 

Minutas 

 

También, la Mesa Directiva recibió y turno a comisiones seis minutas del Senado. La primera, 

reforma la fracción II del artículo 61 de la Ley General de Salud, para contemplar que la atención 

materno-infantil y la promoción de la salud materna, en términos del carácter prioritario y 

comprende la atención del niño y la vigilancia de su crecimiento, desarrollo integral, incluye la 

aplicación de la prueba obligatoria del tamiz neonatal ampliado. Se envió a la Comisión de Salud. 
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Otra, adiciona el artículo 31 Bis a la Ley General de Salud, para que en los establecimientos en 

los que se presten servicios de atención médica, el personal de salud de los sectores púbico, 

privado y social deberán registrar y notificar por escrito a la persona titular de la dirección del 

hospital o persona responsable, quien a su vez deberá dar vista al titular del ministerio público y 

autoridades competentes en los casos que se les requieran servicios de atención médica para 

niñas, niños y adolescentes que presenten lesiones u otros signos e maltrato. Se turnó a la 

Comisión de Salud. 

 

Fueron remitidas a la Comisión de Gobernación y Población tres minutas, la que declara el 13 de 

noviembre “Día Nacional de la Prediabetes”, el 5 de septiembre “Día Nacional de la Lucha Contra 

el Mieloma Múltiple”, y el 12 de abril “Día Nacional de las Personas con Diferencia de 

Extremidades”. 

 

La minuta que reforma los artículos 6 y 7, y adiciona un artículo 7 Bis a la Ley General para la 

Inclusión de las Personas con Discapacidad, será analizada por la Comisión de Atención a Grupos 

Vulnerables. 

 

Busca facultar al titular del Poder Ejecutivo Federal para garantizar a las personas con 

discapacidad y adultas mayores, sin afiliación a las instituciones de seguridad social, atención 

integral gratuita médica y hospitalaria con medicamentos e insumos asociados, bajo criterios de 

universalidad e igualdad, en condiciones que les permitan el acceso progresivo, efectivo, 

oportuno, de calidad y sin discriminación. 
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Ahora Creel y Olea defienden a Santander 
 

Apunte al diputado Santiago Creel, que en la última semana de febrero estuvo en la Sultana del Norte 
buscando que las autoridades que encabezan Samuel García en el gobierno del estado, y Luis Donaldo 
Colosio Riojas, en la alcaldía de Monterrey, apoyaran a Santander. 
 
https://www.debate.com.mx/opinion/Ahora-Creel-y-Olea-defienden-a-Santander-20230418-
0013.html 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/opinion/Ahora-Creel-y-Olea-defienden-a-Santander-20230418-0013.html
https://www.debate.com.mx/opinion/Ahora-Creel-y-Olea-defienden-a-Santander-20230418-0013.html
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Gabriel Quadri se afilia al PAN: “Es la mejor opción para México” 

 

El diputado Gabriel Quadri compartió en redes sociales 

que ya es panista tras afiliarse al Partido Acción Nacional 

(PAN). 

Marko Cortés, dirigente nacional de Acción Nacional, le 

dio la bienvenida al excandidato presidencial por Nueva 

Alianza en 2012 como nuevo militante y afiliado. 

“Mi profundo agradecimiento. A trabajar 

institucionalmente desde el PAN por un México 

próspero, competitivo y sustentable…”, dijo Quadri. 

“Para mí es un orgullo, me honra muchísimo y creo que es momento que ciudadanos nos acerquemos 

a los partidos políticos (...) sinceramente creo que Acción Nacional es la mejor opción para México, es 

un partido con el cual me siento muy, muy cercano y solidario”, dijo Gabriel Quadri al ya asumirse 

como panista. 

“Bienvenido amigo, esta es tu casa, estás haciendo un cambio como diputado federal, 

representándonos, no solo a nosotros, sino a quienes votaron por ti en Coyoacán y a millones de 

mexicanos”, dijo Cortés a Quadri. 

Al darle la bienvenida al PAN, Marko Cortés calificó a Quadri como “un experto” en temas del medio 

ambiente. 

Quadri compartió que Santiago Creel, compañero de bancada y presidente de la Comisión Política del 

PAN, atestiguó su afiliación a Acción Nacional. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gabriel-quadri-se-afilia-al-pan-es-la-mejor-opcion-para-

mexico/  

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gabriel-quadri-se-afilia-al-pan-es-la-mejor-opcion-para-mexico/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gabriel-quadri-se-afilia-al-pan-es-la-mejor-opcion-para-mexico/
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Ignacio Mier insiste en reformar al Tribunal Electoral 

 

Ignacio Mier, coordinador morenista, informó que este martes se va a reunir con siete líderes 

parlamentarios para retomar el diálogo sobre la propuesta de Reforma al Tribunal electoral. Santiago 

Creel anunciaba el día de ayer que el PAN no está dispuesto a ir con esta reforma.  

 

  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFd6jgTY3sADupc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%214114&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFd6jgTY3sADupc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214114&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFd6jgTY3sADupc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214114&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
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“Ya regresaremos”: la promesa de Santiago 
Creel para las elecciones de 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseguró que el Partido 
Acción Nacional (PAN) regresará al poder ejecutivo en 2024, esto como parte de una crítica a la 
administración del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), quien, de acuerdo con su 
narrativa, se ha dedicado a destruir las instituciones. 

Durante una conferencia de prensa, el también aspirante a la presidencia de México por el 
PAN señaló este martes 18 de abril que el jefe del ejecutivo federal emprendió una campaña de 
adelgazamiento y de las instituciones mexicanas, algo que se puede ver reflejado en las críticas que 
emite contra diversos institutos, por ello, manifestó: 

“Ya regresaremos para reconstruir institucionalmente el país y vamos hacerlo institución por 
institución, para que México se ponga de pie, para que todos podamos encontrar las 
instituciones que nos merecemos como mexicanas y mexicanos y poder sacar adelante este 
país” 

Santiago Creel amagó con que "regresaran" en 2024 
“Ya regresaremos”: la promesa de Santiago Creel para las elecciones de 2024 - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/19/ya-regresaremos-la-promesa-de-santiago-creel-para-las-elecciones-de-2024/
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Aspirantes a Presidencia piden unidad entre partidos y sociedad civil 

 

Durante el Foro de Unidad y Gobiernos de Coalición, algunos aspirantes de la oposición a ser 

candidatos a la Presidencia de la República en 2024 hicieron un llamado a la unidad para fortalecer la 

coalición opositora en las próximas elecciones. Durante el evento, aseveraron que se debe acelerar el 

proceso para definir el método mediante el cual se va a elegir al candidato y así poder hacer frente a 

una hegemonía política. Los aspirantes que estuvieron presentes fueron: Demetrio Sodi, Enrique de la 

Madrid, Santiago Creel, Gustavo de Hoyos, Lily Téllez, Claudia Ruiz Massieu, Beatriz Paredes, Silvano 

Aureoles, Miguel Ángel Mancera, Juan Carlos Romero Hicks y José Ángel Gurría. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AACg3lhHy4jS7lw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264F

EE48F%214121&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AACg3lhHy4jS7lw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214121&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AACg3lhHy4jS7lw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214121&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
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Se realiza la pasarela de aspirantes a la candidatura presidencial de la 

oposición 

 

El día de ayer se celebró un foro en el que participaron varias de las personas candidatas que quieren 

ser presidenta o presidente de México para el 2024. Esta convocatoria a una alianza ciudadana 

denominada Unidos para mejorar, estuvieron presentes Silvano Aureoles, Santiago Creel, Gustavo de 

Hoyos, Enrique de la Madrid, José Ángel Gurría, Miguel Ángel Mancera, Beatriz Paredes, Juan Carlos 

Romero Hicks, Claudia Ruiz Massieu y Lilly Téllez. Concluyeron juntos al grito de “unidad”, también 

reclamaron la falta de gobernabilidad que puede ocurrir en nuestro país.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJKUaSQDmCtezlc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%214116&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJKUaSQDmCtezlc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214116&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJKUaSQDmCtezlc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214116&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
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Oposición plantea gobierno de coalición para enfrentar 

presidencialismo de AMLO 

 

Se dio una escena y una decisión política de salir juntos los aspirantes a tener una candidatura y a 

competir por la Presidencia de la República en México. Ayer aspirantes a la Presidencia de partidos 

opositores propusieron la conformación de un gobierno de coalición en el próximo sexenio para hacer 

frente al actual presidencialismo que ejerce el presidente López Obrador. Durante el Foro Unidad y 

Gobiernos de Coalición, llevado a cabo por la Organización Unidas, Unidos se dieron cita los panistas 

Santiago Creel Miranda, Lily Téllez, las priistas Claudia Ruiz Massieu, Beatriz Paredes, los perredistas 

Silvano Aureoles, Miguel Ángel Mancera, entre otras figuras opositoras como José Ángel Gurría y había 

varios que están aspirando a tener una candidatura para competir por la Presidencia de la República.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF0FuWRLEmyrs1Q&id=75F18D3264FEE48F%214111&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF0FuWRLEmyrs1Q&id=75F18D3264FEE48F%214111&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AF0FuWRLEmyrs1Q&id=75F18D3264FEE48F%214111&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Enrique de la Madrid: ‘Tenemos que generar una nueva alternativa’ 

En entrevista con Luis Cárdenas para la Primera 

Emisión de MVS Noticias, Enrique de la Madrid, 

director del Centro para el Futuro de las Ciudades del 

Tecnológico de Monterrey, habló sobre que los 

aspirantes de oposición a la presidencia de México en 

2024 respaldaron la formación de un gobierno de 

coalición. 

Esto luego de que ayer, él, junto con otras figuras 

como Beatriz Paredes, Miguel Ángel Mancera, 

Santiago Creel, Lilly Tellez y Claudia Ruiz Massieu, se reunieron para reiterar sus intenciones de liderar 

la alianza opositora. 

“(Nos reunimos) para ratificar la idea que creemos muchos de que tenemos que generar una nueva 

alternativa para combatir al gobierno y crear un gobierno de coalición”, explicó. 

El exsecretario de Turismo (2015 a 2018) mencionó que se debe reconocer que el país va “muy mal” y 

que se tiene una economía “más pequeña que al inicio de la administración”. 

“Por eso estamos construyendo una alternativa porque este país no aguanta más”, dijo. “Estamos 

trabajando para que la alianza con la sociedad podamos ponerle un dique a esta resistencia”. 

Contrario a lo que pasa en Morena, donde contienden cuatro “corcholatas”, el político agregó que la 

oposición sí se va a poner de acuerdo. 

“Al final del día es la única salida que tenemos como país para construir uno mucho mejor”, añadió. 

“Se trata de llegar y hacer el mejor gobierno posible porque no va a haber tiempo que perder, hay que 

poner el país en orden”. 

A lo largo de la entrevista, el director del organismo del Tec de Monterrey contestó los 

cuestionamientos de los radioescuchas de la Primera Emisión. “Yo sé que la gente siente que vamos 

lento, entre otras cosas porque están desesperados”, reaccionó. “El ejercicio de ayer es muy 

importante porque ratificamos que sí nos vamos a poner de acuerdo”. 

Enrique de la Madrid especificó que “se tienen que reconocer cosas que se hicieron mal y también las 

oportunidades y que estas no se nos pueden ir otra vez”. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/4/18/enrique-de-la-madrid-tenemos-que-generar-una-

nueva-alternativa-589804.html   

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/4/18/enrique-de-la-madrid-tenemos-que-generar-una-nueva-alternativa-589804.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/4/18/enrique-de-la-madrid-tenemos-que-generar-una-nueva-alternativa-589804.html
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Participan aspirantes de oposición al 2024 en el foro de la Sociedad 

Civil Mexicana 

 

Rumbo a la elección del 2024, este lunes comenzó la pasarela de aspirantes presidenciables de la 

coalición de partidos opositores a Morena que participaron en el Foro Sociedad Civil Mexicana, Unidad 

y Gobiernos de Coalición, organizado por la sociedad civil Unidos. En el foro, la senadora priista, 

Claudia Ruiz Massieu se pronunció para debatir la crisis de credibilidad que tienen los partidos 

políticos. La senadora del PAN, Lilly Téllez afirmó que hay que acabar con el régimen autoritario. Por su 

parte, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, llamó a la unidad para la elección del 

2024.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA56cQIHXYg%5FWqA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%214113&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA56cQIHXYg%5FWqA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214113&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AA56cQIHXYg%5FWqA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214113&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
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h#ps://www.voragine.com.mx/2023/04/18/regresaremos-en-2024-para-reconstruir-ins>tucionalmente-a-mexico-
diputado-creel-miranda/ 

https://www.voragine.com.mx/2023/04/18/regresaremos-en-2024-para-reconstruir-institucionalmente-a-mexico-diputado-creel-miranda/
https://www.voragine.com.mx/2023/04/18/regresaremos-en-2024-para-reconstruir-institucionalmente-a-mexico-diputado-creel-miranda/
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'Quieren seguir robando': AMLO critica pasarela de 

'corcholatas' de oposición rumbo a 2024 
 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) criticó a la oposición por realizar una pasarela con 

sus aspirantes a las elecciones de 2024, donde las 'corcholatas' del PAN, PRI y PRD hicieron un llamado 

a la unidad contra Morena y la 4T. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Quieren-seguir-robando-AMLO-critica-pasarela-de-corcholatas-de-oposicion-rumbo-a-2024-

20230418-0088.html 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.debate.com.mx/politica/Quieren-seguir-robando-AMLO-critica-pasarela-de-corcholatas-de-oposicion-rumbo-a-2024-20230418-0088.html
https://www.debate.com.mx/politica/Quieren-seguir-robando-AMLO-critica-pasarela-de-corcholatas-de-oposicion-rumbo-a-2024-20230418-0088.html
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h#ps://www.dossierpoli0co.com/verno0cias.php?ar0d=280806&relacion=&0po=Principal&categoria=2 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=280806&relacion=&tipo=Principal&categoria=2
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En encuentro, aspirantes presidenciales de oposición 
llaman a candidatura de coalición 

 
Organizado por Unid@s, que aglutina a grupos ciudadanos como el Frente Cívico Nacional, Poder 
Ciudadano, Sí por México, Sociedad Civil México, UNE México y Unidos por México, al evento asistieron 
los senadores Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, Miguel Ángel Mancera, Emilio Álvarez Icaza y Lilly 
Téllez; los diputados Santiago Creel, Ildefonso Guajardo y Juan Carlos Romero Hicks, además de otros 
personajes como Enrique de la Madrid, Gustavo de Hoyos y Silvano Aureoles. 
 
https://www.informador.mx/mexico/Elecciones-En-encuentro-aspirantes-presidenciales-de-oposicion-
llaman-a-candidatura-de-coalicion-20230418-0016.html 
 

https://www.informador.mx/mexico/Elecciones-En-encuentro-aspirantes-presidenciales-de-oposicion-llaman-a-candidatura-de-coalicion-20230418-0016.html
https://www.informador.mx/mexico/Elecciones-En-encuentro-aspirantes-presidenciales-de-oposicion-llaman-a-candidatura-de-coalicion-20230418-0016.html
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Opositores afinan sus estrategias 
 

En el primer día del evento se reunieron figuras como las senadoras Lilly Téllez y Claudia Ruiz Massieu, 
los diputados Santiago Creel Miranda y Juan Carlos Romero Hicks. 
Claudia Ruiz Massieu fue la primera en hablar. “Solamente articulando a la pluralidad de la sociedad 
mexicana, representada en distintas fuerzas políticas pero también con la ciudadanía, y creo que eso es 
un rasgo distintivo de lo que hoy —por lo menos que nos aspiramos a encabezar este proyecto— 
coincidimos: no basta con los partidos políticos, necesitamos incorporar la ciudadanía de una manera 
decidida”. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/opositores-afinan-sus-estrategias/1646623 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/opositores-afinan-sus-estrategias/1646623
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Desde Lilly Téllez hasta Beatriz Paredes: los 13 

aspirantes opositores a 2024 escenifican su proyecto de 

unidad contra Morena 

 
 

 

 

 

 

 

Santiago Creel, Beatriz Paredes, Gustavo de Hoyos, Lilly Téllez, Claudia Ruiz Massieu, Miguel Ángel Mancera, 

Silvano Aureoles, José Ángel Gurría, Demetrio Sodi, Enrique de la Madrid y Juan Carlos Romero Hicks se 

tomaron de las manos y levantaron los brazos en señal de victoria. “¡Unidad, unidad, unidad!”, gritaron al 

unísono en un foro convocado este lunes por Unid@s, la plataforma del empresario Claudio X. González, 

némesis del presidente, Andrés Manuel López Obrador. Más de una decena de aspirantes a liderar la alianza 

opositora han anunciado un compromiso de formar un gobierno de coalición para derrotar a Morena, el partido 

gobernante, en las elecciones de 2024. “¡Presidente, presidente!”, se escuchó en diferentes momentos e 

intervenciones ante la incógnita de quién será la persona elegida para competir en la carrera por la sucesión, algo 

que aún no han definido los socios de Va por México. 

La apuesta del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) es formar un gobierno que incorpore a miembros de las tres fuerzas políticas, 

así como a miembros de la sociedad civil, ciudadanos y empresarios. Son los primeros atisbos, muy a grandes 

rasgos, de un programa alternativo a la Cuarta Transformación, el proyecto de López Obrador, y un intento por 

cerrar filas para competir por la presidencia, reconociendo que ninguno de los tres socios tiene chances reales de 

ganar en solitario. La alianza, sin embargo, aún batalla para presentar una propuesta atractiva más allá del 

descontento frente a López Obrador y combatir el riesgo de una fragmentación entre liderazgos que aún no han 

logrado posicionarse en las encuestas. “El lugar que yo deba ocupar, soldado raso o general, eso lo deciden 

ustedes”, dijo el panista Santiago Creel, presidente del Senado. “Es momento de definiciones”, afirmó la 

priista Beatriz Paredes. 

Elecciones: Desde Lilly Téllez hasta Beatriz Paredes: los 13 aspirantes opositores a 2024 escenifican su proyecto de unidad contra Morena | EL PAÍS México 

(elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-10-11/la-oposicion-en-mexico-lanza-un-nuevo-frente-rumbo-a-las-elecciones-presidenciales-de-2024.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-15/lopez-obrador-impulsa-una-reforma-para-dar-via-libre-a-los-megaproyectos-del-estado-y-acotar-a-las-empresas-privadas.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-04/morena-contra-el-pri-el-gobierno-y-la-oposicion-miden-fuerzas-en-coahuila-y-el-estado-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-01/miguel-angel-osorio-chong-se-que-ya-preparan-mi-expulsion-del-pri.html
https://elpais.com/mexico/2023-02-22/garcia-luna-la-sombra-que-hundira-al-pan.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-09/el-prd-apunta-a-la-ruptura-de-va-por-mexico-si-el-pri-provoca-la-prorroga-de-la-presencia-militar-en-las-calles.html
https://elpais.com/mexico/2022-12-07/santiago-creel-los-tiempos-del-presidente-con-la-reforma-electoral-atropellan-las-voluntades-de-la-camara-de-diputados.html
https://elpais.com/mexico/2022-10-23/beatriz-paredes-el-viejo-pri-da-un-paso-al-frente.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-18/desde-lilly-tellez-hasta-beatriz-paredes-la-pasarela-de-13-aspirantes-opositores-para-2024.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-18/desde-lilly-tellez-hasta-beatriz-paredes-la-pasarela-de-13-aspirantes-opositores-para-2024.html
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Quiénes son los cuatro panistas que 
compiten con las corcholatas de Morena en 

el Ranking Presidencial 
 

 

 

 

 

 

 

 

Si la elección del candidato presidencial del oficialismo es todo un enigma, lo es aún más cuando 

se trata de la oposición. Sin embargo, en este último caso hay un partido que enarbola a los mejor 

posicionados en aparecer en la boleta electoral del próximo año: el Partido Acción 

Nacional (PAN). 

El Power Ranking Presidencial de Polls coloca a cuatro personajes del PAN como los mejor 

posicionados frente a las “corcholatas” del Movimiento Regeneración Nacional (Morena). 

El mejor posicionado es Ricardo Anaya, expresidente nacional del PAN y excandidato presidencial, 

quien por segunda semana consecutiva se encuentra en el cuarto lugar. 

En el quinto lugar, y subiendo un escalón, está Santiago Creel, legislador blanquiazul y presidente 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. A casi dos décadas de su primer intento por llegar a 

la boleta electoral, Creel Miranda ha hecho públicas sus intenciones de ser el candidato presidencial 

de la oposición. 

Quiénes son los cuatro panistas que compiten con las corcholatas de Morena en el Ranking Presidencial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/18/quienes-son-los-cuatro-panistas-que-compiten-con-las-corcholatas-de-morena-en-el-ranking-presidencial/
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AMLO aplaude pasarela presidencial de opositores: “Qué 

bueno que se estén quitando la máscara” 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) celebró la pasarela de aspirante a la 

candidatura presidencial de la oposición que inició ayer. Considerando positivo “que se estén quitando 

la máscara”, catalogó a los participantes como corruptos que buscan detener a Morena en la elección 

de 2024. Los aspirantes que participan en el foro son los panistas Lilly Téllez, Juan Carlos Romero Hicks, 

Santiago Creel y Francisco García Cabeza de Vaca; los priistas Claudia Ruiz-Massieu, Ernesto Cordero, 

Beatriz Paredes, Ildefonso Guajardo y José Ángel Gurría; y los perredistas Miguel Ángel Mancera y 

Silvano Aureoles. 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/amlo-aplaude-pasarela-presidencial-de-opositores-que-bueno-que-se-esten-quitando-la-

mascara/ 

 

 
 

 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/oposicion-realiza-pasarela-de-13-presidenciables-para-2024-sin-ricardo-anaya-ni-alito/
https://www.reporteindigo.com/reporte/oposicion-realiza-pasarela-de-13-presidenciables-para-2024-sin-ricardo-anaya-ni-alito/
https://www.reporteindigo.com/reporte/amlo-aplaude-pasarela-presidencial-de-opositores-que-bueno-que-se-esten-quitando-la-mascara/
https://www.reporteindigo.com/reporte/amlo-aplaude-pasarela-presidencial-de-opositores-que-bueno-que-se-esten-quitando-la-mascara/
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Inaugura Mier Semana de Puebla en San Lázaro 

 

Al grito de "¡Gobernador, Gobernador!", el 

coordinador de los diputados de Morena, Ignacio 

Mier, inauguró la Semana de Puebla en la Cámara de 

Diputados. 

En contra de las recomendaciones de Protección 

Civil, el evento se realizó en las inmediaciones de la 

explanada de San Lázaro, frente al auditorio Aurora 

Jiménez, en tanto que algunos bailables tradicionales 

se llevaron a cabo en la explanada. 

De acuerdo con elementos de Protección Civil, este 

tipo de actos que concentra a un número importante de personas se llevan a cabo a través de 

responsivas firmadas por sus organizadores, ya que una de sus recomendaciones es no obstruir los 

accesos de la Cámara de Diputados ante la eventualidad de un sismo. 

Durante la inauguración del evento, el coordinador parlamentario y aspirante al Gobierno de Puebla 

dijo que éste tiene como objeto celebrar el 492 aniversario de la fundación del Estado. 

Acompañado por los coordinadores del PRI, Rubén Moreira; del PRD, Luis Espinosa Cházaro, y el 

presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, aseguró que el panista es su amigo, luego del 

intercambio de acusaciones del fin de semana pasado por la autoría de la reforma que acota las 

facultades del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y que actualmente se encuentra 

empantanada en San Lázaro. 

"Esta iniciativa contó siempre con el respaldo del presidente de la Mesa Directiva, que es amigo mío, 

porque luego creen que no, pero es muy buen amigo mío, yo lo quiero mucho, él lo sabe, a Santiago 

Creel Miranda", expuso el morenista. 

Entre los asistentes estaban artistas, personas que viajaron desde Puebla y legisladores de la coalición 

Juntos Hacemos Historia, quienes lo recibieron al grito de "¡Gobernador, Gobernador!", aunque él 

evitó hacer algún comentario ante dicha expresión. 

https://www.reforma.com/inaugura-mier-semana-de-puebla-en-san-

lazaro/ar2589409?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=

@reformanacional  

https://www.reforma.com/inaugura-mier-semana-de-puebla-en-san-lazaro/ar2589409?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/inaugura-mier-semana-de-puebla-en-san-lazaro/ar2589409?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
https://www.reforma.com/inaugura-mier-semana-de-puebla-en-san-lazaro/ar2589409?utm_source=twitter&utm_medium=social&utm_campaign=robotgr&utm_content=@reformanacional
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Asaltan a Gabriela Sodi, diputada hermana de Thalía y 

apuñalan a su colaborador 

Asaltan a diputada y apuñalan a colaborador por fuera del Palacio Legislativo de San Lázaro. Gabriela 

Sodi Miranda, diputada del PRD, informó que fue asaltada afuera de la Cámara de Diputados, donde 

su colaborador resultó apuñalado. Olga Luz Espinosa, compañera de bancada de Gabriela Sodi, pidió al 

panista Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, intervenir para que la alcaldía 

ponga más seguridad. 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/Asaltan-a-Gabriela-Sodi-diputada-hermana-de-Thalia-y-apunalan-a-su-colaborador--

20230418-0021.html 

 

 

 

 

https://www.elimparcial.com/mexico/Asaltan-a-Gabriela-Sodi-diputada-hermana-de-Thalia-y-apunalan-a-su-colaborador--20230418-0021.html
https://www.elimparcial.com/mexico/Asaltan-a-Gabriela-Sodi-diputada-hermana-de-Thalia-y-apunalan-a-su-colaborador--20230418-0021.html
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Asaltan a la diputada Gabriela Sodi afuera de San Lázaro; 

hieren a su colaborador 

Asaltan a diputada y apuñalan a colaborador por fuera del Palacio Legislativo de San Lázaro. Gabriela 

Sodi Miranda, diputada del PRD, informó que fue asaltada afuera de la Cámara de Diputados, donde 

su colaborador resultó apuñalado. Olga Luz Espinosa, compañera de bancada de Gabriela Sodi, pidió al 

panista Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, intervenir para que la alcaldía 

ponga más seguridad. 

 

https://www.informador.mx/mexico/Gabriela-Sodi-Asaltan-a-la-diputada-del-PRD-afuera-de-San-Lazaro-hieren-a-su-colaborador-

20230418-0054.html 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

https://www.informador.mx/mexico/Gabriela-Sodi-Asaltan-a-la-diputada-del-PRD-afuera-de-San-Lazaro-hieren-a-su-colaborador-20230418-0054.html
https://www.informador.mx/mexico/Gabriela-Sodi-Asaltan-a-la-diputada-del-PRD-afuera-de-San-Lazaro-hieren-a-su-colaborador-20230418-0054.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19/04/2023 

 

LEGISLATIVO  

 
 

Asaltan a diputada y apuñalan a su colaborador afuera de 
San Lázaro 

 
"Ya estamos bien pero fue un gran susto y estamos pidiendo un andador seguro para todos los que 
estamos cerca de la Cámara...", señaló Sodi Miranda, hermana de la cantante Thalía y de la actriz Laura 
Zapata. 
Olga Luz Espinosa, compañera de bancada de Gabriela Sodi, pidió al panista Santiago Creel, presidente 
de la Mesa Directiva de San Lázaro, intervenir para que la alcaldía ponga más seguridad. 
 
https://pulsoslp.com.mx/nacional/asaltan-a-diputada-y-apunalan-a-su-colaborador-afuera-de-san-
lazaro/1646757 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/asaltan-a-diputada-y-apunalan-a-su-colaborador-afuera-de-san-lazaro/1646757
https://pulsoslp.com.mx/nacional/asaltan-a-diputada-y-apunalan-a-su-colaborador-afuera-de-san-lazaro/1646757
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Asaltan a diputada y apuñalan a su colaborador afuera de 
San Lázaro 

 
“Ya estamos bien pero fue un gran susto y estamos pidiendo un an‐ dador seguro para todos los que 
estamos cerca de la Cámara…”, señaló Sodi Miranda, hermana de la cantante Thalía y de la actriz Laura 
Zapata. Olga Luz Espinosa, compañera de bancada de Gabriela Sodi, pidió al panista Santiago Creel, 
presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, intervenir para que la alcaldía ponga más seguridad. 
 
https://nortedigital.mx/asaltan-a-diputada-y-apunalan-a-su-colaborador-afuera-de-san-lazaro/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://nortedigital.mx/asaltan-a-diputada-y-apunalan-a-su-colaborador-afuera-de-san-lazaro/
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Hablante de yokot'an pide que uso social de esta 
lengua sea motivo de orgullo 

 

Domingo Alejandro Luciano participó en la tribuna de la Cámara de 
Diputados 

Boletín No.4226 

 

Hablante de yokot'an pide que uso social de esta lengua sea motivo de orgullo 

 

• Domingo Alejandro Luciano participó en la tribuna de la Cámara de Diputados 

 

Domingo Alejandro Luciano, hablante de la lengua yokot'an (chontal de Tabasco), solicitó a las y 

a los legisladores que el uso social de la lengua sea motivo de orgullo y exista el tan anhelado 

derecho de expresarse desde la propia cultura, valorando las diferencias y enriqueciendo el 

espíritu. 

 

En la sesión semipresencial de este martes, argumentó que ello deja ver lo mucho que aporta a 

la vida de un individuo la posesión de una lengua indígena que, al igual que cualquier otra, abre 

nuevos horizontes de pensamiento, comunicación y conocimiento. 

 

“Ésta, como muchas más, es una tarea pendiente que tenemos que impulsar y realizar como 

sociedad. El día en que nuestra lengua ya no se escuche, dejarán de cantar los pájaros y el sol 

esconderá su brillo en los brazos de la noche”, indicó al participar en el marco del impulso que la 

Cámara de Diputados otorga al uso y conservación de las lenguas indígenas nacionales. 

 

Alejandro Luciano hizo votos para no dejar que las lenguas originarias se vayan desvaneciendo 

en la caja del olvido. “Necesitamos que ustedes, como legisladores y portadores del pensamiento 

de un pueblo, le den apertura a través de iniciativas, recomendaciones y puntos de acuerdo, 

para que, en las diferentes estaciones de radio, haya programas especiales en lenguas 

originarias y que sean desarrollados por personas hablantes de éstas. 
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Pidió que se procuren presupuestos acordes a las necesidades para impulsar la 

profesionalización de las y los locutores indígenas, “porque somos nosotros los que 

promovemos y difundimos el pensamiento y la palabra de las generaciones que nos 

transmitieron la primera manera de expresar nuestras ideas”. 

 

En el marco del decenio de las Lenguas Indígenas 2022-2032, proclamado por la Organización de 

las Naciones Unidas (ONU), y evocando todos los preceptos constitucionales que vieron la luz en 

la Cámara de Diputados, destacó la importancia de posicionar, empoderar y abrirles brecha a las 

lenguas indígenas en los medios de comunicación, como lo es la radio. 

 

Relató que a través del lenguaje se accede a un universo simbólico en el que se puede incluso 

representar y sustituir a las cosas por las palabras, para evocarlas y recordarlas. “Es entonces 

que nos damos cuenta de que los idiomas o las lenguas son las herramientas para el desarrollo 

humano y todo lo que representan; por ello, la preservación de las lenguas indígenas es de suma 

importancia”. 

 

El hablante de la lengua yokot'an argumentó que es un orgullo pertenecer a esta tierra donde se 

palpa el crisol del multilingüismo y la pluriculturalidad, dos conceptos que determinan la 

existencia, dos formas de representar la identidad de un pueblo y su espíritu de permanencia. 

 

Los medios de comunicación, afirmó, son puentes de diálogo entre las sociedades y los 

individuos; por ejemplo, la televisión para ver la realidad, el periódico para leer las diferencias de 

las ideologías, la radiodifusión para escuchar la diversidad de pensamiento y los medios 

electrónicos para estar a la vanguardia de la tecnología. “Hoy estamos avanzando hacia un nuevo 

mundo en donde se reclama que la diversidad de voces se entienda entre sí”. 

 

Mencionó que como parte de un grupo cultural y hablante de la lengua yokot’an, “estoy aquí 

para dejar fluir mis palabras, con el fin de consolidar la permanencia y revitalización de las 

lenguas originarias del estado de Tabasco a través de la radio. Es necesario que este importante 

medio de comunicación retome su objetivo, su espíritu de difundir y promover a través del 

micrófono las lenguas originarias”. 

 

Agradeció la gran oportunidad de estar en la Cámara de Diputados, a nombre de las y los 

ciudadanos de las tierras cálidas del estado de Tabasco, “un pueblo que vio nacer las luchas 

históricas que dieron origen a la trasformación de este México añorado”. 
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La diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), en funciones de la presidencia de la Mesa 

Directiva, indicó que Domingo Alejandro Luciano es originario de la comunidad de Tapotzingo en 

el municipio de Nacajuca, Tabasco; es escritor, traductor, poeta de la lengua chontal y traductor. 

Actualmente, se dedica a la locución bilingüe de la radiodifusora “La voz de los chontales”. 
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El presidente de la mesa directiva en Cámara de Diputados, de manera virtual, vuelve a posicionar 

a su partido y grupo parlamentario, en dos asuntos de trascendencia para la nación: la extinción del 

Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales, que 

promueve el titular del Poder Ejecutivo Federal. 

Reiteramos, es un hombre de leyes y cada que la ocasión lo amerita, puntualiza que durante su 

permanencia en el órgano de gobierno que preside, a la Cámara de Diputados, se le respeta. 

Su opinión, observaciones a los asuntos de interés nacional, se escuchan en San Lázaro y en la 

dirigencia de su partido. 

Sin insultos, bravatas o lenguaje vulgar, el diputado panista, replica al Presidente de la República, a 

quien, con sustento jurídico, le hace notar que sus proyectos de reformas, como militarizar la 

seguridad pública o el controversial plan “B” en materia electoral, son inconstitucionales. 

Bagaje, oficio y sensibilidad, son los atributos de Santiago Creel Miranda, quien con esas cualidades, 

fue secretario de Gobernación y, en la actual Legislatura, se conduce de igual manera como 

presidente de los diputados. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL: “AMLO, GOBIERNA CON ODIO, REVANCHISMO Y DESTRUYE INSTITUCIONES”; MONREAL: 

“CREO QUE DEBEMOS INTEGRAR EL INAI” 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

Coincidencia o no, ayer, la Corte, rechazó el proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador, 

en militarizar la seguridad pública y se agudizó el caso del INAI, cuando la oposición en el Senado, 

colocó mantas en el salón de sesiones, tomaron la tribuna y obligaron a suspender la sesión. 

Empero, no lograron que Morena, acepte subir al Orden del Día, la designación de 3 comisionados 

en el INAI. 

Severo en su posicionamiento, el diputado Creel, quien habló del INAI y de la resolución de la Corte 

en materia de seguridad pública. 

Reconoció a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por su fallo, con lo cual se revierte la indebida 

adscripción que se había hecho de la Guardia Nacional, en la secretaría de la Defensa. 

-“¡Enhorabuena”, por esa decisión, una decisión que empieza a desmilitarizar al país. La nación con 

esto gana, porque una vez más, como se los hemos dicho en muchas ocasiones, la policía es 

netamente un cuerpo de carácter civil, no militar”, se congratuló el presidente en Cámara de 

Diputados, quien de esa manera, ponderó: 

-“Tenemos Suprema Corte de Justicia. Lo celebro. Un Poder Judicial autónomo, independiente, que 

resolvió en términos de la Constitución, concretamente del artículo 21”. 

-“Que dice expresamente que la Guardia Nacional es un órgano de carácter civil, por lo tanto, ya  no 

habrá más mando castrense sobre la Guardia Nacional; los recursos y el presupuesto de la Guardia 

Nacional y todo su orden administrativo, pasa a ser un orden de carácter civil”, ilustró. 

Santiago Creel resaltó petición a la Corte, para atender el asunto, “de atención prioritaria”. 

-“La Suprema Corte de Justicia, está atendiendo el ejercicio de un derecho constitucional del 

presidente de la Cámara de Diputados, para dar respuesta a las múltiples acciones de 

inconstitucionalidad, controversias y amparo sobre la militarización del país”, puntualizó el 

legislador. 
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-“Es un gran día para México, es un gran día para nuestra democracia y es un gran día para el pueblo 

de México. La policía es civil, debe mantenerse como una policía civil la Guardia Nacional”. 

En el asunto del INAI, el presidente de uno de los dos órganos de gobierno en San Lázaro -el otro es 

la Junta de Coordinación Política-, en el que, sin ambages, Creel, manifestó estar en contra de todo 

lo que hace el Presidente de la República, para evitar que el órgano de transparencia, se integre de 

manera debida. 

Externó solidaridad y apoyo con loa comisionados que presidieron el órgano autónomo y, en 

especial, reconoció “la actuación, el valor”, que tiene la actual presidenta del Instituto, Blanca Lilia 

Ibarra. 

-“Mi reconocimiento porque ha hablado de manera clara, con voz fuerte, dirigiéndose y 

defendiendo lo que es un organismo constitucionalmente autónomo”. 

Enseguida, puyante, visceral, los señalamientos que hizo el representante popular del PAN, al titular 

del Ejecutivo: 

-“Por otra parte, es verdaderamente absurdo la destrucción de las instituciones que está empeñado 

en llevar a cabo el presidente López Obrador. No tiene sentido, es antidemocrático”. 

Con dedicatoria a Andrés Manuel López Obrador, observó: 

-“Una República, lo es por sus instituciones y entre más fuertes sean las instituciones, más fuerte 

será la República, más fuerte será el Estado de derecho, mejores soluciones a la conflictiva social 

tendremos mexicanas y mexicanos”. 

Puntual, tono con el que se expresó el diputado Creel, en alusión al Presidente, por necedad del 

mandatario, en dejar que se extinga el INAI, sin nombramiento de 4 comisionados: 

-“Lo que está haciendo el Presidente, es destruir nuestras instituciones democráticas que tanto 

trabajo nos costaron construir, particularmente a los integrantes de mi generación, empezando por 
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el INE, con su plan b, que espero igualmente sea derrotado, como su militarización, porque hizo 

exactamente lo mismo, quiso entrar por la puerta de atrás y se topó con la Suprema Corte de Justicia 

y qué bueno que así haya sido”. 

Para que lo entienda Andrés Manuel López Obrador, añadió: 

-“El sistema anticorrupción es fundamental para combatir eficazmente la corrupción. Es un sistema 

ideado y pensado por expertos, por la sociedad civil, por las distintas organizaciones, académicos, 

que por muchos años, trabajaron precisamente para construir un sistema anticorrupción, porque 

no es una institución, es un sistema integral que coordina y que lleva a cabo todas las tareas para 

combatir la corrupción”. 

Optimista,  asegura: al régimen “les queda poco, les queda escasamente un año y medio y un poco 

más, para estar en el poder y ya regresaremos, ya regresaremos para reconstruir institucionalmente 

el país”. 

-“Y vamos a hacerlo, institución por institución, para que México se ponga de pie, para que todos 

podamos encontrar las instituciones que nos merecemos como mexicanas y mexicanos y poder 

sacar adelante este país”. 

Creel, delineó que instituciones como Notimex, Financiera Rural, INAI, el Sistema Nacional 

Anticorrupción “y todas las demás que quiere destruir el presidente López Obrador, son las 

instituciones del México moderno, son las instituciones mediante las cuales ya México iba hacia un 

horizonte diferente y ahora está empeñado en destruirlas”. 

-“Esta destrucción, se va a frenar”, advierte. 

Como adelanta que todas las iniciativas que presente el Ejecutivo para “adelgazar” o mejor dicho, 

desaparecer instituciones, las van a poner en la mesa de negociación, diálogo con Morena y su 

coordinador, Ignacio Mier, para sopesar cuáles se pueden rescatar o cuales se van a acciones de 

carácter judicial. 
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Puyante, insistente, el diputado Creel: 

-“Pero lo que quiero yo insistir es: esta destrucción por parte de López Obrador, es una  manera de 

gobernar. Él gobierna destruyendo instituciones. Entonces, yo no creo que vaya a parar, sería una 

ingenuidad de nuestra parte, pensar que va a frenar el proceso de destrucción institucional del 

país”. 

Sin ambages, hizo alusión a la necedad presidencial en destruir al INAI: 

-“Es peligroso, es lo más grave que está haciendo el Presidente. Sí, la destrucción institucional es 

gravísima, pero todavía más grave, fomentar el odio, porque el odio tarda mucho en sanar, mucho, 

y si viene de un Jefe de Estado, aún más”. 

-“Cuando el odio gobierna, cuando el odio es la fuente para tomar decisiones, eso es lo más grave, 

porque esta destrucción, atrás de esta destrucción, hay un carácter psicológico de odio, de odio y 

de revancha, de esa revancha que lo único que hace es demostrar que lo que no quiere es gobernar, 

que lo que no quiere es que el país salga adelante, que no quiere que el país sea próspero”. 

Andrés Manuel López Obrador, acusó el diputado Santiago Creel Miranda, ¡nunca! estuvo de 

acuerdo con la transparencia. “Hay que recordar que su segundo piso estuvo hecho en un 

Fideicomiso que todavía guarda el sueño de los justos, desde que fue jefe de gobierno”. 

Tajante, agregó: 

-“A él, la transparencia le incomoda, ¿por qué?, pues él sabe mejor que nadie por qué, y si quiere 

acabar con el Sistema Nacional Anticorrupción, pues ya sabemos por dónde va todo”. 

Con la resolución de la Corte, no militarizar la seguridad pública, fracción parlamentaria del MC que 

coordina el diputado Jorge Álvarez Máynez, se congratularon con virtual agradecimiento a la Corte, 

por esa resolución, al pie de las escaleras del Frontispicio en San Lázaro, a través de enorme manta 

con alusión al asunto que favorece mando civil en Guardia Nacional. 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

En la colegisladora, el asunto del INAI, obligó al bloque opositor, incluye el MC, a colocar mantas en 

las paredes del salón de sesiones, donde critican y cuestionan que el gobierno no quiere la 

transparencia. 

El bloque opositor, “invadió” la mesa directiva, lo cual obligó a la vicepresidenta en funciones de 

presidenta, Ana Lilia Rivera, a declarar un receso; posteriormente, el presidente del órgano de 

gobierno, el senador Alejandro Armenta Mier, al ver  que no hay condiciones para continuar con los 

asuntos del Orden del Día, levantó la sesión, 13:59 horas.  

En San Lázaro, cuando discutían en la tribuna -artículo 59 en Ley General de Acceso de las Mujeres 

a una Vida Libre de Violencia-, el presupuesto para los centros de justicia con ese objetivo, la 

diputada de Morena, Aleida Alavez Ruiz presentó reserva, en la que plantea que no es necesario 

incluir nuevas disposiciones presupuestales a esos lugares, lo cual obligó a las diputadas del bloque 

opositor, “tomar” la mesa directiva. 

Ante falta de condiciones para continuar la sesión, vicepresidente en funciones de presidenta en 

mesa directiva, diputada Noemí Berenice Luna Ayala, declaró un receso, 

Empero, las manifestantes, no cesaron en su objetivo y, la representante popular del PAN, no tuvo 

alternativa más que declarar un receso, pero las condiciones no cambiaron y, 18:45 horas, no 

alcanzó acuerdos el dictamen, por lo que declaró que continúan y reanudan mañana, 11:00 horas. 

Durante entrevista que ofreció, el senador Ricardo Monreal Ávila, en el sentido de que si habría 

posibilidad que el Senado designe a los integrantes del INAI, para que puedan sesionar asuntos 

pendientes, así respondió: 

-“No lo sé, yo de manera personal, creo que debemos hacerlo, yo. Pero yo tengo una mayoría que 

piensa que no es así y una mayoría que aún no ha votado, una mayoría que se ha expresado de 

manera distinta y vamos a ver, vamos a esperar”. 
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Reveló que presentó un documento a la bancada en donde analiza de manera seria el asunto, y 

reiteró: “yo soy de los que piensa que debemos integrar el órgano constitucional”. 

Así están las cosas en el Poder Legislativo, por la manera en que polariza el Ejecutivo Federal asuntos 

como el del INAI y por obstinación en los representantes populares del partido que fundó, en 

extinguir instituciones o negarse a aprobar recursos públicos para hacer justicia a las mujeres. 

¡Cuidado! 

 

 

EN EL CHACALEO 

¿Por qué el diputado Ignacio Mier no critica que en el PT-Verde, ¡nunca!, tendrán presidenta en esos 

partidos, por dirigentes eternos, como el diputado Alberto Anaya Gutiérrez y Jorge Emilio González 

Fernández?... ¿O por qué en el MC, no designan a una mujer, como presidenta del partido?... Como 

se esperaba, el diputado Ignacio Mier, echó la casa por la ventana, en la explanada principal en 

Cámara de Diputados, el 492 aniversario de la fundación de Puebla, su estado natal y al que aspira 

gobernar… Ayer, anotamos en este espacio: “seguramente, Ignacio Mier, invitará a los integrantes 

de la Junta de Coordinación Política, pero se ignora si también contempla al diputado Santiago Creel 

Miranda”… Oficio, sensibilidad, grandeza y civilidad, demostró el coordinador del grupo mayor y 

presidente en JCP, al confirmar lo que señalamos en esta columna… Alegre, contento, entre coros 

de ¡Gobernador! ¡Gobernador!, el representante popular de Morena, ingresó al evento, en 

compañía del presidente en la mesa directiva… El legislador de Tecamachalco, Puebla, se dio el gusto 

de incluir entre sus invitados, al presidente de la Unión Interparlamentaria, Duarte Pacheco, quien 

emitió discurso ante el pleno y, posteriormente, ante la asamblea plenaria del Senado… De mucho 

significado, ese convivio… En la Corte, resolver si el INAI, con 4 comisionados, puede sesionar y 

aprobar asuntos pendientes… “Por si las moscas”, en el Senado, latente, la opción que impulsa 

Ricardo Monreal: designar un comisionado para que funcione el órgano autónomo… ¡Que así sea!... 

En este asunto, el senador del MC, Clemente Castañeda, presentó ante el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación, un juicio ciudadano para terminar con el asunto que atraviesa el 

INAI… En el apartado de efeméride, la representación popular en San Lázaro, ponderó el activismo 

que tuvo en vida, esa luchadora social -qepd-, Benita Galeana, quien defendió la causa de las 
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mujeres, para salir de la pobreza y obtener mejor calidad de vida… Que recordemos, en su defensa 

de los pobres y la miseria que hay en Guerrero, ella, no se obstinó en buscar la curul federal o local, 

mucho menos el escaño, como tampoco, se promovió para recibir condecoraciones… Activistas 

como Benita Galeana, siempre se recordarán en la memoria de los mexicanos… ¡Enhorabuena!, ese 

tributo que, ayer, le rindieron diputadas de todas las fracciones parlamentarias, durante la sesión 

ordinaria… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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AMLO PIDE “CERRAR FILAS” CON QUIEN GANE ENCUESTA DE MORENA 

A sabiendas que avizoran tiempos difíciles por la sucesión, el presidente Andrés Manuel López Obrador llamó 

a la ciudadanía a “cerrar filas” con quien resulte triunfador en la encuesta de su partido para elegir al próximo 

candidato presidencial “para que siga adelante la transformación”. El presidente consideró que de esta manera 

su movimiento volverá a triunfar en la elección de 2024 y aseveró que cualquiera de las llamadas “corcholatas” 

es garantía de continuidad con cambio. Ya no falta mucho para que veamos si la unidad puede o no mantenerse en este 

movimiento, pues recordemos que se prevé que después del 2 de julio se lance la convocatoria para que los aspirantes participen 

en la primera encuesta que está prevista para agosto y la segunda que podría realizarse en octubre o noviembre. Ya veremos 

LAS ELECCIONES DEL 2 JUNIO 2024, LO QUE ESTÁ EN JUEGO 

 Antes de hablar sobre las elecciones en nuestro país es importante recordar que el 4 de noviembre de ese 

mismo año hay elecciones en EU donde al igual que en México la posición más importante es la presidencia. 

Nos guste o no la cercanía y la influencia de nuestros vecinos es muy importante, pues además de que nos 

une un Tratado Comercial, se dice que los resultados de sus lecciones en forma indirecta influyen en nuestro país. Por lo pronto, 

entre los aspirantes está un expresidente del partido Republicano con muchos litigios, me refiero a Donald Trump, quien hasta 

ahora se perfila para contender con Joe Biden.  Mientras que en México, la elección será el 2 de junio de 2024  y se elegirán 

nueve  gobernadores en:  Ciudad de México, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán: así 

como al próximo presidente de la República, 128 senadores, 500 diputados federales, 31 congresos locales, 16 alcaldías en CDMX 

y 1580 ayuntamientos. En 25 de las 32 entidades federativas se renovarán sus gobiernos municipales, pero también estarán en 

juego las regidurías y sindicaturas. Esas listas, donde aparecerán los candidatos oficiales, le corresponden generalmente a los 

jefes políticos de las distintas entidades, es decir, a los gobernadores. Los que tienen buenos números en las encuestas buscarán 

la reelección, y aunque desde hace muchos meses inició esta carrera para lograr aparecer en las boletas, la hora de las definiciones 

se dará en los próximos meses. Estaremos atentos. 

“UNID@S” REALIZA FORO UNIDAD Y GOBIERNOS COALICIÓN 

 Las fichas ya empiezan a moverse rumbo al 2024 y la sociedad civil no se queda al margen. Y es que 

la organización Unid@s, principal promotor de la coalición opositora Va por México, presentó el foro 

“Unidad y Gobiernos de Coalición” en la Expo Reforma. En este participaron los principales aspirantes 

para la elección presidencial. La temática del foro fueron las propuestas para un gobierno de coalición. 

Sin embargo, no dejaron pasar la oportunidad para exigir al Senado que a la brevedad se nombre a los 

comisionados del Inai y entregaron a los representantes de los partidos de oposición sus propuestas que buscan un acuerdo 

“ciudadano político” En este foro participaron las las senadoras Claudia Ruiz Massieu, Lilly Téllez, Xóchitl Galvez asi como el 

diputado federal Juan Carlos Romero Hicks, debatieron sobre “gobierno de coalición y cambio de régimen”. También participaron 

el exprocurador general Diego Valadés y la activista y académica Mariclaire Acosta. Además, Santiago Creel, presidente de la 

Cámara de Diputados; Enrique de la Madrid, exsecretario de Turísmo y Gustavo de Hoyos, exdirigente de la Confederación 

Patronal de la República Mexicana (Coparmex) discutieron sobre el “gobierno de coalición con perspectiva constitucional”. La 

senadora Beatriz Paredes, el exgobernador michoacano Silvano Aureoles y el excalcalde Demetrio Sodi serán los invitados 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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para “sociedad civil y gobierno de coalición”. Otro de los ponentes será Luis Carlos Ugalde, expresidente del Instituto Federal 

Electoral (IFE) y la senadora Xóchilt Gálvez. Para “seguridad pública en gobierno de coalición”, participarán el exgobernador de 

Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca y el senador Miguel Ángel Mancera. También se analizó la “política económica 

en gobierno de coalición” que discutió por Ildefonso Guajardo, secretario de Economía de Enrique Peña, y José Ángel Gurría, 

secretario de Hacienda de Ernesto Zedillo. 

RICARDO MONREAL PIDE A DIRIGENCIA DE MORENA REGLAS CLARAS PARA LA SUCESIÓN 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, siempre pendiente de los temas urgentes, aunque le 

generen incomodidad a algunos de su partido, adelantó que los secretarios de la Defensa Nacional, general 

Luis Cresencio Sandoval; de Marina, almirante José Rafael Ojeda Durán y de Seguridad y Protección 

Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez comparecerán en el Senado para abordar la estrategia de seguridad que 

ha sido cuestionada por diversos sectores y la oposición. En días pasados, estos funcionarios asistieron a la 

reunión con funcionarios de Estados Unidos donde se acordó reforzar el combate al tráfico de fentanilo, así como a los cárteles 

mexicanos de la droga de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación y sus cadenas de suministro. Y es que  Monreal recordó que a 

partir de la reforma aprobada por el Congreso de la Unión al artículo 5º transitorio de la Constitución Política, los integrantes del 

Gabinete de Seguridad deben asistir a la Cámara Alta a la revisión del plan de seguridad que se implementa en el país. Pero el 

zacatecano no descuida sus aspiraciones y en Tamaulipas afirmó que una vez que se determine si Mario Delgado y Citlalli 

Hernández continúan o no en la dirigencia de Morena, solicitará que defina reglas claras para que los aspirantes a suceder a 

Andrés Manuel López Obrador participen en igualdad de condiciones El senador Monreal recalcó que no está pidiendo algo 

imposible porque su partido tiene la obligación de fijar normas claras porque actualmente, dijo, lo que” rige es la ley de la selva: el 

que tiene más dinero, más recursos, más aparto, son los que se mueven más”. 

IGNACIO MIER RECLAMA A SANTIAGO CREEL SABOTAJE A LA REFORMA AL TEPJF 

No cabe duda que los tiempos electorales ya se respiran por los pasillos del Congreso. En el Senado los acuerdos 

no fluyen al grado que los nombramientos pendientes de los comisionados del Instituto Nacional de Transparencia 

y Acceso a la Información no tienen para cuando salir y en San Lázaro el coordinador de Morena, Ignacio Mier, 

acusó al diputado presidente Santiago Creel de sabotear la reforma al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) para proteger al dirigente nacional del PAN, Marko Cortés. Y es que el morenista indicó que Santiago Creel 

tampoco quiso respaldar la decisión de que un porcentaje del diez por ciento se estableciera para acciones afirmativas, es decir, 

“al menos de las 500 candidaturas de los partidos políticos para la Cámara de Diputados y de las 128 para el Senado de la 

República, fueran 50 y 12, respectivamente”. Con lo que según él garantiza las cinco acciones afirmativas reconocidas en México 

que son: discapacidad, grupo indígenas, migrantes, diversidad sexual y afromexicanos. 

CLAUDIA SHEINBAUM, ACTIVA RECORRIENDO EL PAÍS 

Un fin de semana muy intenso tuvo la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, 

pues el sábado estuvo en Veracruz y el domingo en Nuevo León. La candidata presidencial habló sobre las 

políticas públicas que se han implementado durante su administración y la continuidad del proyecto de la 

Cuarta Transformación que encabeza el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Claudia destacó los 

proyectos de transporte y movilidad que se han desarrollado en la Ciudad de México como Cablebús, 

Trolebús Elevado, rehabilitación Línea 1 del Metro y adquisición de 500 autobuses. También resaltó la instalación de nuevos 

parques públicos en diferentes sitios de la capital como el Parque Cuitláhuac o el Gran Canal. También destacó que en el gobierno 

de AMLO lo más importante es garantizar los derechos para todos los mexicanos y las mexicanas, pues destacó que esta es la 

única vía por la cual se puede lograr una sociedad justa e igualitaria.  

MIGUEL ÁNGEL MANCERA: MANOLO JIMÉNEZ CANDIDATO GANADOR DEL DEBATE DE ASPIRANTES A GOBERNAR 

COAHUILA 

 Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD ha tenido días muy activos no sólo porque su trabajo legislativo 

no tiene tregua, sino porque sigue apoyando a los candidatos de la alianza opositora en el Estado de México 

y Coahulila. En este sentido, Miguel Ángel Mancera no perdió oportunidad para felicitar al candidato de Va 

Por México al gobierno de Coahuila, Manolo Jimenez por considerar que él fue quien ganó el primer debate 

entre los aspirantes. El perredista señaló que Manolo Jimenez es un candidato con experiencia de gobierno 

y buenas propuestas: Manolo Jiménez, dijo, ganó el debate. ¡Coahuila hoy tiene candidato ganador! Ya en temas de la Cámara  
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de Senadores, Mancera Espinosa celebró la aprobación del dictamen que expidió el Código Nacional de Procedimientos Civiles 

y Familiares porque con ello se contribuye a hacer realidad el acceso a la justicia de una forma cotidiana para todas y todos los 

mexicanos; sin embargo, enfatizó que para que cumpla con su objetivo es fundamental dotarlo del presupuesto necesario.En ese 

sentido añadió que la propuesta respondió a una serie de necesidades que desde el año 2017 se observaron en el país, cuando 

se realizó una reforma constitucional para determinar que el Congreso General se encuentre facultado para emitir la legislación 

única procesal en las materias civil y familiar, esto último a fin de homologar las reglas de los juicios en todo el territorio y con ello 

eficientar las tareas de los impartidores de justicia a través de procedimientos más adecuados a las necesidades de la población. 

VICTOR FUENTES CRITICA FALTA DE ACCIÓN DE AUTORIDADES CONTRA LA REFINERÍA DE PEMEX POR 

CONTAMINACIÓN EN NUEVO LEÓN 

El senador por Nuevo León, Víctor Fuentes es, sin duda, uno de los legisladores más activos no sólo en la 

Cámara alta, sino también en su natal Nuevo León y como buen representante popular se mantiene atento a 

la problemática de su estado y la contaminación no puede pasar desapercibida. Y es que Fuentes Solís 

aseguró que el tema de las empresas que más contaminan en Nuevo León y la identificación de las sustancias 

más dañinas para el ambiente está sobrediagnosticado. El legislador del PAN reveló que durante el punúltimo año de la 

administración de Jaime Rodríguez Calderón cuando el gobierno de Nuevo León invirtió más de 80 millones de pesos en la 

realización de un estudio, el cual fue hecho por el Instituto Mario Molina. En dicha investigación se indica cuáles son las sustancias 

y empresas contaminantes. Ante este panorama considero que, actualmente, este tema está sobrediagnosticado y criticó la falta 

de actuar de la Secretaría del Medio Ambiente a cargo de Félix Arratia contra la refinería de PEMEX. Estaremos atentos. 

DE LOS MEJORES EVALUADOS, ENRIQUE GALINDO, ALCALDE DE SAN LUIS POTOSÍ 

Uno de los alcaldes del país que está entregando buenas cuentas a sus ciudadanos es Enrique Galindo 

Ceballos, de San Luis Potosí, y por ello es uno de los que cuenta con los más altos índices de aprobación. 

Según la encuestadora Electoralia las mediciones hechas en el mes de abril, lo ubican en el quinto lugar en 

las consultas hechas en las capitales y municipios importantes de la República.El Presidente Municipal de la 

Capital Potosina alcanza un 61 por ciento de opiniones favorables en relación con la pregunta: ¿Usted aprueba 

o desaprueba el desempeño del(a) presidente(a) municipal? Sin embargo, el edil no cesa en su trabajo y el domingo Galindo 

Ceballos dio el banderazo de arranque a los autos de carreras que compitieron en la segunda fecha de la temporada de Nascar 

México Series, en el Súper Óvalo Potosino, que congregó a buen número de espectadores amantes de la velocidad. Enhorabuena. 

SERGIO CÉSPEDES CONMEMORA 492 ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE PUEBLA 

Muy orgulloso se le vio al gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes, durante la ceremonia de 

conmemoración del 492 aniversario de la Fundación de Puebla. Y es que el gobernador resaltó que su 

estado se ha convertido en un espacio en donde la modernidad y la tradición conviven de la mano. Recordó 

que  la identidad de Puebla es resultado de una lucha constante y un progreso que dio inicio en 1531 tras 

la unión de familias españolas y comunidades indígenas. “De la combinación de lo originario y lo foráneo surgió un pueblo tenaz y 

trabajador, capital del turismo cultural, histórico y culinario de México y el mundo, reconocido por su riqueza ancestral, por el 

misticismo detrás de sus ritos, sus etnias, sus pueblos y su fe”. Ante esto, el mandatario se comprometió a seguir desarrollando 

las condiciones óptimas para que el estado sea un territorio de bienestar. No lo perderemos de vista. 

HÉCTOR MELESIO CUÉN OJEDA REFRENDA RESPALDO DEL PAS A ADÁN AUGUSTO LÓPEZ RUMBO AL 2024 

Quien sigue estrechando lazos con el secretario de Gobernación es el líder moral del PAS, Héctor Melesio 

Cuén Ojeda pues gracias a su separación como funcionario de primer nivel en el gobierno de gobernador de 

Sinaloa, Rubén Rocha, Cuén retomó su trabajo político construyendo y fortaleciendo la estructura de su partido 

y se ha dedicado a construir relaciones con líderes políticos y con los ciudadanos. Así que no es de sorprender 

que el político sinaloense refrende su convicción de ir con Morena en el 2024. “En las reglas de Morena decidimos apoyar a Adán 

Augusto, somos un partido estatal organizado y trabajador, serio y de palabra. Estamos Agusto con Adán Augusto.  Es nuestro 

precandidato. Seguimos cumpliendo la palabra”, indicó. Importante apoyo, pues recordemos este partido podría aportar poco más 

de 300 mil votos y los que se sumen de aquí a que se realice la encuesta. Estaremos atentos. 
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ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR: CLAUDIA SHEINBAUM ES LA MEJOR POSICIONADA 

A paso constante, recorriendo el país Alfonso Ramírez Cuellar sigue ganando terreno, posicionando la 

candidatura presidencial de Morena de Claudia Sheinbaum. Él ha tenido un papel fundamental en que la 

Jefa de Gobierno está arriba en las encuestas pues el ex diputado, no pierde oportunidad para dar a conocer 

sus logros de gobierno. El fin de semana no fue la excepción y ante productores de alimentos de Morelia, 

Michoacán aseguró que Claudia Sheinbaum es la mejor posicionada para obtener la candidatura de Morena a la Presidencia de 

la República. Ramírez Cuellar dijo que para los propios contendientes es innegable que la Jefa de Gobierno tiene en este momento 

una ventaja nacional de siete puntos porcentuales en las preferencias. Explicó que parte de esa preferencia se debe al trabajo que 

la Jefa de Gobierno realiza en la CDMX donde los índices delictivos van a la baja, así como el delito común que sigue descendiendo 

por una estrategia de seguridad bien aplicada lo que  ha convertido a la capital del país en la ciudad más segura del mundo. 
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Oposición celebra que SCJN invalidó traspaso de GN a Sedena 

 

Mientras Morena en la Cámara de Diputados consideró 

injusto y regresivo que la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación (SCJN) declarara inconstitucional el traspaso de la 

Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional, la 

oposición celebró la resolución. 

Ignacio Mier, coordinador de la bancada guinda, consideró 

que los ministros “no observaron en el análisis” la exigencia 

de seguridad de 130 millones de mexicanos y aunque no 

compartió la decisión, dijo que la respeta. 

Por su parte, el líder de los panistas, Jorge Romero, indicó que quieren seguridad pública civil, “con 

policías locales bien equipados y entrenados. ¡Un triunfo para la independencia judicial y la autonomía 

de la Corte!”, señaló el coordinador del blanquiazul, Jorge Romero. 

El perredista Luis Espinoza Cházaro mencionó que “era inconstitucional este paso del mando civil al 

militar y, por lo tanto, me quedo con la celebración de que hay instituciones fuertes en este país. 

Nosotros estamos a favor de la seguridad, pero militarizar el país no es la respuesta”. 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/04/18/politica/oposicion-celebra-que-scjn-invalido-

traspaso-de-gn-a-sedena/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink  

   

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/04/18/politica/oposicion-celebra-que-scjn-invalido-traspaso-de-gn-a-sedena/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/04/18/politica/oposicion-celebra-que-scjn-invalido-traspaso-de-gn-a-sedena/?from=page&amp;block=politica&amp;opt=articlelink


Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            
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“Regresiva e injusta”, resolución de la Corte sobre Guardia Nacional: 

Morena 

 

El líder parlamentario de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ignacio Mier, calificó de “regresiva” e “injusta” la 

declaratoria de inconstitucionalidad del traspaso de la 

Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa, aunque 

expresó su respeto a la resolución de la Suprema Corte. 

“En la división de poderes hay que respetar. Yo sí creo que 

es regresiva; es una decisión que no comparto, pero que 

respeto”, puntualizó. 

Por separado, el diputado y presidente nacional del PRI, 

Alejandro Moreno, y los coordinadores del PAN y del PRD en el Palacio de San Lázaro, Jorge Romero y 

Luis E. Cházaro, respectivamente, celebraron el fallo de los ministros. 

“La resolución de la SCJN es un acierto para garantizar el carácter civil de la Guardia Nacional. Por eso, 

en la Cámara de Diputados y en el Senado (PRI) votamos en contra. Militarizar no es la solución a los 

problemas de la nación. Construir un México más seguro y en paz es posible desde las instituciones 

civiles”, puntualizó Moreno en un mensaje en redes sociales. 

Romero aplaudió la sentencia y la calificó incluso como un triunfo para la independencia del Poder 

Judicial y la autonomía de la Suprema Corte. 

“Celebramos la decisión de la SCJN de declarar inconstitucional el traspaso de la Guardia Nacional a la 

Secretaría de la Defensa. Reiteramos: las y los diputados del PAN queremos que la seguridad pública 

sea civil, con policías locales bien equipados y entrenados. ¡Un triunfo para la independencia judicial y 

la autonomía de la Corte!”, remarcó. 

En su turno, el líder de la bancada perredista, Luis E. Cházaro, secundó la celebración y dijo que el fallo 

de los ministros es una victoria de la división de poderes y la constitucionalidad: 

“Hoy la SCJN nuevamente honró su historia y la defensa de la Carta Magna. La declaratoria de invalidez 

de los artículos que permitían la transferencia operativa y administrativa de la Guardia Nacional a la 

Secretaría de la Defensa es una victoria de la división de poderes y la constitucionalidad”. 

https://www.milenio.com/politica/regresiva-e-injusta-resolucion-de-scjn-sobre-guardia-nacional-

morena  

https://www.milenio.com/politica/regresiva-e-injusta-resolucion-de-scjn-sobre-guardia-nacional-morena
https://www.milenio.com/politica/regresiva-e-injusta-resolucion-de-scjn-sobre-guardia-nacional-morena
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No compartimos la decisión de la SCJN de invalidar el traspaso de la 

GN a la Sedena, pero la respetamos: Ignacio Mier 

 

El presidente de la Jucopo y coordinador de los morenistas, Ignacio Mier, en torno a la resolución de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación de invalidar la transferencia de la Guardia Nacional a la 

Secretaría de la Defensa Nacional, dijo que no está de acuerdo con la decisión de la Corte, pero que 

Morena la acata: “Lo he dicho de manera reiterada, lo dijimos cuando se estaba discutiendo la 

iniciativa en comisiones, lo reiteramos cuando pasó al Pleno ya como dictamen y cuando se remitió al 

Senado como iniciativa, no lo compartimos pero lo respeto. Nosotros respetamos las atribuciones, 

estemos de acuerdo o no, sean justas o no para el país”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMen%2DF5MjIRD38c&id=75F18D3264FEE48F%214124&cid

=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMen%2DF5MjIRD38c&id=75F18D3264FEE48F%214124&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMen%2DF5MjIRD38c&id=75F18D3264FEE48F%214124&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Mier afirmó que Morena buscará aprobar la Ley Minera y de Aviación 

antes que termine este mes 

  

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, indicó que su bancada va a buscar 

que antes de que concluya este mes sean aprobadas las reformas a la Ley Minera y a la Ley General de 

Aviación Civil. Mier afirmó que impulsarán las reformas a la Ley General de Aviación Civil para 

recuperar la categoría 1 en materia de aviación antes de que termine abril y la Ley Minera para 

recuperar el patrimonio nacional. 

 

https://drive.google.com/file/d/1BR9TpaEmUFwm9FSI4Mkt1yz974Bl_FB8/view 

https://drive.google.com/file/d/1BR9TpaEmUFwm9FSI4Mkt1yz974Bl_FB8/view


Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            
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Morena impulsará reformas a la Ley de Aviación Civil y a la Ley Minera 

en últimos días del periodo ordinario: Ignacio Mier 

 

El coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, aseguró que en los 

días que le restan al periodo ordinario de sesiones, que concluye en abril, se buscarán aprobar las 

iniciativas del Ejecutivo Federal, entre ellas la Ley General de Aviación Civil excluyendo el tema del 

cabotaje y también se tratará de desahogar la Ley Minera.  

 

https://drive.google.com/file/d/1OeIGs_G_FWU6hmy2uyyvI7NBD-jp5sDB/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1OeIGs_G_FWU6hmy2uyyvI7NBD-jp5sDB/view
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Llama Ignacio Mier a “cambiar el chip” del viejo régimen 
de saqueo del Presupuesto, a través de obras de 

infraestructura 
 

Estamos convencidos que, a través de la infraestructura social podemos construir una verdadera 
transformación para la vida patria, manifestó. 
El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, llamó a abandonar 
la vieja práctica de gobiernos conservadores en que el Presupuesto de Egresos de la Federación se 
utilizaba como instrumento para enriquecer a las élites. 
 
https://efekto10.com/llama-ignacio-mier-a-cambiar-el-chip-del-viejo-regimen-de-saqueo-del-
presupuesto-a-traves-de-obras-de-infraestructura/ 

 

https://efekto10.com/llama-ignacio-mier-a-cambiar-el-chip-del-viejo-regimen-de-saqueo-del-presupuesto-a-traves-de-obras-de-infraestructura/
https://efekto10.com/llama-ignacio-mier-a-cambiar-el-chip-del-viejo-regimen-de-saqueo-del-presupuesto-a-traves-de-obras-de-infraestructura/
https://efekto10.com/llama-ignacio-mier-a-cambiar-el-chip-del-viejo-regimen-de-saqueo-del-presupuesto-a-traves-de-obras-de-infraestructura/
https://efekto10.com/
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Nacho Mier llamó a abandonar la vieja práctica de 

gobiernos conservadores 
 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, llamó a abandonar 

la vieja práctica de gobiernos conservadores en que el Presupuesto de Egresos de la Federación se 

utilizaba como instrumento para enriquecer a las élites. 

 

https://www.diariopuntual.com/politica/2023/04/18/30666/nacho-mier-llamo-abandonar-la-vieja-practica-de-gobiernos-

conservadores 

 

 

 

https://www.diariopuntual.com/politica/2023/04/18/30666/nacho-mier-llamo-abandonar-la-vieja-practica-de-gobiernos-conservadores
https://www.diariopuntual.com/politica/2023/04/18/30666/nacho-mier-llamo-abandonar-la-vieja-practica-de-gobiernos-conservadores
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Ignacio Mier recordó que no hay paridad de género en el 

PAN, nunca ha sido dirigido por una mujer 

 

Ignacio Mier, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, 

recordó que en la estructura interna del Partido Acción Nacional (PAN) no existe la paridad de género, 

esto porque desde su creación, en 1939, el albiazul jamás ha tenido a una mujer a cargo de su Comité 

Ejecutivo Nacional (CEN). 

 

 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=280757&relacion=dossierpolitico&categoria=2 

https://www.dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=280757&relacion=dossierpolitico&categoria=2
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Pistas de hielo gratis y facturas falsas: así operó el cartel 

inmobiliario de la Benito Juárez con el City Towers 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Fiscalía de Ciudad de México ha revelado este martes un nuevo capítulo de la corrupción en el negocio 

inmobiliario de la alcaldía Benito Juárez. Las autoridades capitalinas han hecho pública la declaración de un 

empresario de la construcción que relata cómo operó el llamado cartel inmobiliario alrededor de la creación del 

lujoso complejo City Towers Green & Black. El representante legal de la constructora, de quien no han revelado 

el nombre, afirmó que la Administración del Partido Acción Nacional en esa delegación le pidió, a cambio de 

“apoyarle” con el proyecto, que pagara anualmente una pista de hielo, que ejecutara servicios sin cobrarles y que 

facilitara la compra de dos departamentos al ex jefe delegacional, actualmente prófugo, Christian Von Roehrich. 

En un primer capítulo judicial sobre el cartel inmobiliario, las autoridades capitalinas desvelaron que existía una 

red de políticos que había administrado durante varios Gobiernos la alcaldía, que tiene al PAN al frente desde 

hace 20 años, y había autorizado a inmobiliarias a levantar pisos por encima de lo permitido a cambio de 

sobornos, que en muchas ocasiones venían en forma de departamentos. La Fiscalía ha mostrado este martes un 

nuevo modus operandi a partir de la declaración de uno de los hombres acusados que ha decidido colaborar con 

la justicia. 

Quien fuera el responsable de la obra del City Towers ha relatado ante el Ministerio Público que tras comprar el 

predio ubicado en la avenida Popocatépetl al 415, se reunió en 2015 con Von Roehrich, quien fungía como 

secretario del entonces jefe delegacional y actual diputado federal, Jorge Romero. En ese momento, los políticos 

le dijeron al empresario que le apoyarían con la obra en todo lo que necesitara. Quien llevaría la relación, 

siempre de acuerdo a la declaración difundida, sería Nicias Aridjis Vázquez, exdirector de Obras de la alcaldía 

Benito Juárez, actualmente imputado por un caso similar. 

Pistas de hielo gratis y facturas falsas: así operó el cartel inmobiliario de la Benito Juárez con el City Towers | EL PAÍS México 

(elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-08-16/la-explosion-de-la-lavadora-que-delato-a-los-ocean-asi-se-destapo-el-cartel-inmobiliario-de-ciudad-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2022-08-16/la-explosion-de-la-lavadora-que-delato-a-los-ocean-asi-se-destapo-el-cartel-inmobiliario-de-ciudad-de-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2022-09-02/un-boom-inmobiliario-al-margen-de-la-ley-las-alertas-que-el-cartel-de-la-benito-juarez-ignoro-desde-2014.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-18/pistas-de-hielo-gratis-y-facturas-falsas-asi-opero-el-cartel-inmobiliario-de-la-benito-juarez-con-el-city-towers.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-18/pistas-de-hielo-gratis-y-facturas-falsas-asi-opero-el-cartel-inmobiliario-de-la-benito-juarez-con-el-city-towers.html
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El PAN pide a Chertorivski no postularse en CDMX para 
darle oportunidad a Va por México  

 

 

La senadora Xóchitl Gálvez aseguró a esta redacción que le encantaría ser la "candidata de Movimiento Ciudadano" en 
2024, si consigue que los liderazgos del partido naranja se sumen a la coalición de Va por México (PAN, PRI y PRD) en 
CDMX, y así derrotar por primera vez a la izquierda chilanga en 27 años. 

Esa declaración no fue bien recibida entre la cúpula de MC, al menos eso aseguran operadores de Marko Cortés a LPO. 
De acuerdo con tal versión, el propio dirigente panista hizo una oferta a Dante Delgado y Salomón Chertorivski luego de 
conocerse la decisión de no postular candidatos en Edomex y Coahuila. 

El cálculo de Acción Nacional es simple: nunca desde que hay un sistema de partidos en el país, el panismo había estado 
cerca de ganar la Ciudad de México como ahora. Y lo van a lograr, asegura Marko Cortés, aunque no sin que la 4T dé 
batalla e intente un último coletazo. Para ello es necesario un bloque total opositor. 

Esta posición de la dirigencia del PAN es respaldada por los suspirantes capitalinos, como el alcalde Santiago Taboada, 
la alcaldesa Lía Limón y el diputado federal Jorge Romero, además de la propia Xóchitl. Sin embargo, en MC la respuesta 
fue inapelable y el rechazo -dicen los operadores de Marko Cortés- tuvo el efecto contrario, dado un nuevo impulso a la 
postulación de Chertorivski. 

El PAN pide a Chertorivski no postularse en CDMX para darle oportunidad a Va por México (lapoliticaonline.com)  

 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/entrevista-mx/si-primero-los-pobres-pero-con-las-posibilidades-de-salir-adelante-por-cuenta-propia/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/el-pan-pide-a-chertorivski-no-postularse-en-cdmx-para-darle-oportunidad-al-candidato-de-va-por-mexico/
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¡Hay instituciones fuertes en este país!: PRD 
 
Después de que el pasado 8 de agosto de 2022, el Presidente Andrés Manuel López Obrador anunciara 
que, “por acuerdo de la Presidencia de la República”, la Guardia Nacional pasaría a formar parte de la 
Secretaría de la Defensa Nacional y que el PRD rechazara la medida al sostener que se encamina al país 
hacia la militarización; Luis E. Cházaro, Coordinador del GPPRD, y Francisco Javier Huacus Esquivel, 
integrante de la Comisión de Seguridad Ciudadana, saludaron la sentencia y destacaron que, a partir de 
este momento, el gobierno debe apostar por una verdadera policía de carácter civil que atienda los 
problemas que aquejan a los mexicanos. 
 
https://hojaderutadigital.mx/hay-instituciones-fuertes-en-este-pais-prd/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/hay-instituciones-fuertes-en-este-pais-prd/


Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            
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Oposición celebra decisión de la SCJN sobre transferencia de Guardia 

Nacional: 'el tiempo nos da la razón' 

Durante esta tarde, los ministros de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) lograron declarar la 

inconstitucionalidad de la transferencia de la Guardia 

Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 

Ante esto, miembros de la oposición, quienes alegaron 

que se estaba llevando a cabo la militarización de la 

seguridad pública en el país, celebraron la decisión por 

parte de la Suprema Corte.  

Entre ellos estuvo el dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), Marko Cortés, quien reconoció la 

decisión del Máximo Tribunal y aseguró que se trataba de un triunfo ante el autoritarismo del partido 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y una muestra de la independencia del poder judicial. 

También estuvo la senadora y aspirante a la presidencia para los comicios del 2024, Claudia Ruiz 

Massieu quien recordó su posicionamiento en contra del paso de la corporación al poder castrense 

advirtiendo que se trataba de una militarización. 

“Lo dijimos en el Senado y hoy 8 ministras y ministros de la @SCJN lo confirman. Se invalida uno de los 

intentos militaristas de este mal gobierno”, redactó en su cuenta de Twitter. 

Por otro lado el senador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Miguel Ángel Mancera señaló 

que se trataba de una resolución histórica, destacando que pudo ser posible por la acción presentada 

por el bloque de contención. “Son de las resoluciones históricas. Esta es derivada de una acción de 

inconstitucionalidad presentada por el bloque de contención en donde nosotros advertimos aquí 

claramente que era inconstitucional hacer esa adscripción”, señaló ante medios. 

Igualmente su contraparte en la Cámara de Diputados, el coordinador del grupo parlamentario del Sol 

Azteca, Luis Chazaro se pronunció felicitando a la Suprema Corte por defender la Carta Magna y 

señalando que era una victoria de la “división de poderes y la constitucionalidad”. Ana Lilia Herrera, 

por su parte, mencionó que se trataba de un revés al autoritarismo oficialista. Cabe señalar que el 

proyecto para declarar la invalidez fue presentado por el ministro Juan Luis González Alcántara y fue 

aprobado por ocho ministros a favor y tres en contra. Estos últimos fueron Arturo Zaldívar, Yasmín 

Esquivel y Loretta Ortiz Ahlf, señalados como simpatizantes de la 4T. 

https://politico.mx/oposicion-celebro-decision-de-la-corte-para-evitar-transferencia-de-guardia-

nacional-el-tiempo-nos-da-la-razon   

https://politico.mx/oposicion-celebro-decision-de-la-corte-para-evitar-transferencia-de-guardia-nacional-el-tiempo-nos-da-la-razon
https://politico.mx/oposicion-celebro-decision-de-la-corte-para-evitar-transferencia-de-guardia-nacional-el-tiempo-nos-da-la-razon
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Avala Pleno licencia de la diputada Brianda 
Aurora Vázquez Álvarez 

 

Dan trámite a comunicaciones de legisladoras, legisladores, universidades, 
dependencias federales y locales 

Boletín No.4227 

 

Avala Pleno licencia de la diputada Brianda Aurora Vázquez Álvarez 

 

• Dan trámite a comunicaciones de legisladoras, legisladores, universidades, dependencias 

federales y locales 

En votación económica, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó la licencia por tiempo 

indefinido de la diputada Brianda Aurora Vázquez Álvarez (Morena-Primera Circunscripción 

Plurinominal), a partir del 19 de abril. 

 

Previamente, se informó de las reincorporaciones a sus actividades en la LXV Legislatura de la 

diputada Esther Berenice Martínez Díaz (Morena) y de los diputados (Morena) Mario Rafael 

Llergo Latournerie y Zeus García Sandoval (Morena). 

 

Comunicaciones 

 

En votación económica, avaló comunicación de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) sobre 

cambios en la integración y juntas directivas en comisiones y grupos de amistad. 

 

Las diputadas Gabriela Sodi Miranda (PRD), Graciela Sánchez Ortiz (Morena) y Cecilia Márquez 

Alkadef Cortés (Morena), solicitaron retirar diversas iniciativa y proposiciones. 

 

A las comisiones de Educación y de Presupuesto y Cuenta Pública se envió oficio de la 

Universidad Autónoma del estado de Hidalgo, sobre el informe de resultados de la auditoría 

interna a su matrícula correspondiente al primer trimestre de 2023. 
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De la Secretaría de Hacienda y Crédito Público se conoció información relativa al pago de las 

participaciones a las entidades federativas correspondientes a marzo de 2023, desagregada por 

tipo de fondo a marzo de 2022. Se turnó a las comisiones de Hacienda y Crédito Público y de 

Presupuesto y Cuenta Pública. 

 

El Servicio de Administración Tributaria se conoció la información sobre las mercancías de 

comercio exterior que han pasado a propiedad del Fisco Federal o que se puede disponer 

legalmente de ellas y que no resultan transferibles al Instituto para Devolver al Pueblo lo 

Robado; asimismo, durante marzo de 2023 no se realizó ninguna entrega de bienes, asignación o 

donación. Fue turnada a la Comisión de Economía, Comercio y Competitividad. 

 

La Secretaría de Gobernación (Segob) envió el Informe estadístico sobre el comportamiento de la 

inversión extranjera directa en México correspondiente al cuarto trimestre de 2022. Se envió a la 

Comisión de Economía, Comercio y Competitividad. 

 

De igual modo, la dependencia respondió a puntos de acuerdo aprobados por la Cámara de 

Diputados y la Comisión Permanente, en temas de guías de práctica clínica, asesorías a las y los 

productores agropecuarios, y programas de seguridad física en las instalaciones de Petróleos 

Mexicanos. 

 

Además, las secretarías de Desarrollo Económico, de Turismo y de Salud de la Ciudad de México, 

así como las alcaldías Cuauhtémoc, Iztapalapa Benito Juárez y Cuauhtémoc, dieron contestación 

a puntos de acuerdo aprobados por la Cámara de Diputados y la Comisión Permanente, sobre 

espacios 100 por ciento libres de humo de tabaco y emisiones, atención médica, depósitos 

vehiculares y electromovilidad. 

 

Se turnó a la Comisión de Hacienda y Crédito Público, la iniciativa que reforma las fracciones I y 

XIV del artículo 93 de la Ley del Impuesto Sobre la Renta, presentada por el senador Manuel 

Añorve Baños (PRI), a efecto de establecer que no se pagará ISR por la obtención de 

gratificaciones o prestaciones cuando el trabajador perciba hasta 4 salarios mínimos generales 

del área geográfica a la que corresponda. 
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Inauguran en la Cámara de Diputados la 
exposición pictórica “Amazing Thailand” 

 

Boletín No.4235 

 

Inauguran en la Cámara de Diputados la exposición pictórica “Amazing Thailand” 

 

Al inaugurar la exposición pictórica “Amazing Thailand”, ubicada en el Palacio Legislativo de San 

Lázaro, la presidenta del Grupo de Amistad México- Reino de Tailandia, diputada Nelida Ivonne 

Sabrina Díaz Tejeda (PRI), aseguró que con esta muestra se busca fortalecer los vínculos de 

amistad y la relación entre las dos naciones. 

 

“Tailandia cuenta con una rica historia que se remonta a más de siete siglos; su estabilidad 

política y económica han sido el motor del crecimiento sostenido que ha convertido a esa nación 

en una de las economías más dinámicas de la región”, indicó. 

 

Agregó que es una nación con una historia fascinante y de gran diversidad cultural y geográfica, 

cuya actividad comercial es un pilar importante para América Latina. La cultura y el turismo son 

áreas estratégicas en los acuerdos comerciales vigentes entre Tailandia y México, precisó. 

 

 Destacó que nuestro país puede aprender de la experiencia tailandesa su promoción de la 

industria automotriz y la implementación de sistemas de producción eficientes, mientras que 

desde aquí podríamos ofrecer a Tailandia la experiencia en energías renovables y la creación de 

cadenas de suministro sostenible. 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, coordinador del grupo parlamentario del PRI, apuntó que los 

grupos de amistad son muy importantes para el entendimiento entre los pueblos, más en estos 

momentos por los que atraviesa el mundo. 

 

Explicó que la Cámara de Diputados tiene la característica de representar a todos los mexicanos, 

“por lo tanto, cuando los recibimos a ustedes decimos que los recibimos todos las y los 

mexicanos”. 
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Moreira Valdez felicitó a la presidenta del Grupo de Amistad por ser gran promotora de la 

amistad entre ambas naciones. 

 

En el evento estuvo el excelentísimo Sr. Paisan Rupanichki, embajador del Reino de Tailandia en 

México, así como legisladoras y legisladores integrantes del Grupo de Amistad. Además, los 

embajadores de Azerbaiyán, Mammad Talibov; de Nicaragua, Juan Carlos Gutiérrez Madrigal; de 

Filipinas, Lilybeth Deapera; de Cuba, Marcos Rodríguez Costa; de Malasia, Muzafar Shah Bin 

Mustafa; de Jordania, Adli Qasem Alkhaledi; de Vietnam, Nam Nguyen Hoanh, y de Irán, Alireza 

Ghezili. 
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ANDRES MANUEL LÓPEZ OBRADOR; INFORMACIÓN DE LAS FUERZAS ARMADAS SE PROTEGERÁ POR SEGURIDAD NACIONAL 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, anuncio que por seguridad nacional, el Gobierno de México reservará información de las 

secretarías de Marina y de la Defensa Nacional. Ya tomamos esa decisión. Vamos a cuidar la información porque estamos siendo objeto de 

espionaje del Pentágono y muchos medios de información en México están filtrando información que les entrega la DEA. Lo hacemos por 

seguridad porque estamos sintiendo que están queriendo violar nuestra soberanía en un plan injerencia ya utilizando como instrumento a la 

prensa vendida o alquilada del país y a los grupos de intereses creados, al bloque conservador, a los corruptos que quieren regresar por sus 

fueros para poder seguir robando. No vamos a quedarnos con los brazos cruzados. Lopez Obrador cuestionó el hackeo de información y reprobó 

los intentos de injerencia por parte de agencias de investigación de Estados Unidos. Tenemos que protegernos porque la DEA está informándole 

a Proceso y a otros. Quieren mandar, violar nuestra soberanía, entonces empiezan a filtrar supuestamente para debilitarnos políticamente. 

Puntualizó que la información a reservar será solo la que autoriza la ley por seguridad nacional. El presidente aseguró que la mayoría del pueblo 

de México respalda al Ejército y la Marina. Reiteró que tenemos nuestra conciencia tranquila como para decir que no se van a violar derechos 

humanos ni se va a espiar a nadie, nunca lo hemos hecho. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; RESPETAMOS DECISION DE LA SCJN AUNQUE NO ESTAMOS DE ACUERDO 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, hablo sobre la decisión de la Suprema Corte de que la 

Guardia Nacional no se adhiera al Ejército Mexicano. El legislador poblano dijo que: Nosotros respetamos las atribuciones, estemos de acuerdo 

o no, sean justas o no para el país, hayan interpuesto el criterio por el bien de la nación sobre el criterio jurídico, lo he dicho siempre, hay leyes 

que son eficaces pero que no son justas; y en este momento creo que, hay que respetarlo, pero que es injusto. Y si una ley no es justa, pues yo 

no lo puedo compartir, entonces pero la debo de respetar. Porque en la división de poderes, en el régimen republicano en el que vivimos, yo he 

exigido el respeto al Poder Legislativo, que se acabe con la ilegalidad de que otros poderes o sus organismos invadan atribuciones de la Cámara 

de Diputados y del Poder Legislativo. Pero respeto la decisión del otro Poder aunque no la comparta. Creo que no observaron en el análisis, en 

la interpretación, el juzgador no observó a 130 millones de mexicanos. Y reitero, debemos de respetar la división de Poderes aun cuando no lo 

compartamos. Yo lo dije desde que se estaba discutiendo la reforma judicial, que nos la envió el Ejecutivo, pero que fue elaborada de manera 

colegiada en el Poder Judicial con la participación decidida de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Se quedaron cortos, por eso nosotros 

establecíamos el Décimo Tercer transitorio, que permitiera que se ampliara el periodo como presidente, no como ministro, del ministro Zaldívar, 

para que instrumentar y hubiera una verdadera revolución en los criterios de interpretación donde el juzgador, el Poder Judicial, privilegiara sobre 

todo el interés general y que la interpretación de la ley atendiera lo que dice Kelse, que sean justas. Por otra parte, en el caso del presupuesto, 

no solamente del INAI, de muchos organismos constitucionalmente autónomos, obedecieron a una política económica y obedecieron a una 

concertación también política, derivado de decisiones de carácter económico en la que el criterio era irle disminuyendo atribuciones al Estado, 

facultades al Estado, y empezarla a transferir a través de la ley a organismos o a representantes del sector privado. Yo particularmente, no 

comparto la idea de que el Estado se haga mínimo; creo que un país democrático donde la gente decide con su voto el tipo de gobierno que 

quiere, de legisladores que quiere, no debería de permitirse la creación de organismos que duplican las funciones, que generan un altísimo costo 

para el país. En el tema de la ley Minera dijo que está en revisión, se turnó a tres comisiones. La Comisión de Energía sesiono y el diputado 

Manuel Rodríguez, señaló y declaró que estaba en revisión, que está en pausa. 

 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR RICARDO MONREAL; MONREAL DICE QUE RESPETA PROTESTA DEL PAN: SON TÁCTICAS DE LUCHA QUE MORENA 

USÓ VARIAS VECES 

El coordinador parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, afirmó que respetarán el derecho de los senadores del PAN a manifestarse ante la 

falta de nombramientos de comisionados del INAI e incluso recordó que son estrategias y tácticas de lucha, que desde su partido hicieron varias 

veces. Destacó que buscarán el diálogo. Vamos a estar tranquilos, hay que actuar con tolerancia, tienen el derecho de expresar lo que ellos 

crean conveniente, no hay ningún reclamo en eso. Pero no vamos a agredir la manifestación de ellos, lo vamos a respetar, no vamos a desalojar 

a nadie, no vamos a enfrentarnos con ellos. Son estrategias y tácticas de lucha que nosotros hicimos varias veces, a mí me parece que es su 

derecho y estamos muy tranquilos con mucha tolerancia. Dijo que de manera personal cree que los nombramientos ya se tienen que hacer pero 

reconoció que cuenta con una mayoría que piensa que no es así y que se ha expresado de manera distinta. Explicó que estableció un diálogo 

con las bancadas de oposición, y reconoció que presentó un documento a la Secretaría de Gobernación y a su grupo parlamentario donde hace 

un análisis de la necesidad de permitir el funcionamiento del INAI. Detalló que es un análisis con el intento que se reconsidere, aún con la opinión 

que ya conocemos del presidente, la integración del órgano, y sobre el tema también descartó llamar a una reunión de la Jucopo. Sobre el fallo 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que invalidó la transferencia de la Guardia Nacional a la Sedena, dijo que él lo había 

anticipado en su momento al interponer su voto particular: Ustedes lo saben, ahí está mi voto particular, para que restregar y ponerle sal a la 

herida, yo lo señalé en su momento.     

 

SCJN; INVÁLIDA TRASLADO DE LA GUARDIA NACIONAL A LA SEDENA 

El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) concluyó el análisis de las impugnaciones formuladas por senadoras y senadores 

de la LXV Legislatura del Congreso de la Unión, en contra del Decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley 

Orgánica de la Administración Pública Federal; Ley de la Guardia Nacional; Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos; y la Ley de 

Ascensos y Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, en materia de Guardia Nacional y Seguridad Pública. En los siguientes 

términos: Invalidó el traslado a la Secretaría de la Defensa Nacional del cúmulo de facultades orgánicas, administrativas, presupuestales y 

directivas de la Guardia Nacional, al considerar que el artículo 21 constitucional establece expresamente que dicha corporación será un ente civil 

y que su adscripción, así como la determinación de sus acciones, planes y programas, corresponden a la Secretaría del ramo de la seguridad 

pública, en el caso, a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. Invalidó la facultad del titular de la Secretaría de la Defensa Nacional 

para proponer el nombramiento de la persona titular de la Comandancia de la Guardia Nacional, quien debería contar con el grado jerárquico de 

Comisario General. Invalidó el régimen diferenciado del personal de la Guardia Nacional proveniente de la Policía Militar, el cual preveía, entre 

otros aspectos, que seguirían siendo considerados miembros activos del Ejército y Fuerza Aérea y quedarían sujetos al fuero militar para 

determinados delitos, toda vez que se contravenía el artículo 21 constitucional, porque distorsionaba el carácter civil de la Guardia Nacional. 

Validó el régimen de reasignación del personal de la Guardia Nacional proveniente de la Policía Naval; así como el régimen de la estructura 

orgánica, servicio de carrera y profesionalización del personal de la Guardia Nacional; y el subsistema de colaboración entre la Guardia Nacional 

y la Fuerza Armada para el desempeño de las funciones de seguridad pública. Los efectos de la resolución serán determinados durante la 

próxima sesión del Pleno de la SCJN.  

 

GOBERNADOR RUBEN ROCHA; AVANZA EN SUS GESTIONES ANTE SEGALMEX 

El gobernador Rubén Rocha Moya inició una serie de reuniones en la Ciudad de México, para lograr la demanda de los productores agrícolas, 

de conseguir un precio de 7 mil pesos por tonelada de maíz, y de 8 mil pesos para el trigo. Acompañado por el secretario de Agricultura y 

Ganadería, José Jaime Montes Salas, el gobernador Rocha se reunió con el director de Precios de Garantía y Estímulos de Segalmex, Luis 

Roberto Salinas Falcón, con quien abordó el cumplimiento del compromiso de la compra de un millón de toneladas de maíz, al precio que se 

tiene en el Programa del Bienestar, de 6 mil 965 pesos, las cuales se retirarán del mercado como reserva nacional. Durante su estancia en la 

Ciudad de México, el gobernador del estado también se reunirá con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, y con 

autoridades de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

 

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA; PRESENTA INICIATIVA A LA LEY GENERAL DE SALUD EN MATERIA DE TAMIZAJE 

La senadora Josefina Vázquez Mota hablo en tribuna para referirse a una iniciativa que inscribió para reformar los artículos 61 y 64 de la Ley 

General de Salud en materia de tamizaje. Indico que esta iniciativa propone cambiar y reformar el artículo 61 y 64 de la Ley General de Salud, 

en materia de tamizaje para la prevención oportuna de a displasia. El objetivo de esta iniciativa es realizar diagnósticos oportunos de la displasia, 

desarrollo de cadera mediante el tamizaje de cadera. Este tamizaje necesita, es necesario para detectar en un período temprano en la vida del 

recién nacido aquellas enfermedades o alteraciones de alto impacto en la salud, con la finalidad de poder diagnosticar y tratar a tiempo dichas 

enfermedades. El reconocimiento precoz de una cadera displásica permite un tratamiento temprano, simple y efectivo, asegura una mejor calidad 

de vida y ayuda a disminuir los costos de la atención. Sabemos que la edad máxima-oportuna para realizar dichos estudios son las 12 semanas 

de vida, este es el límite máximo, todo diagnóstico posterior se considera un diagnóstico tardío. Las niñas y los niños recién nacidos tienen 
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derecho a una vida con salud, tienen derecho a un tamizaje, tienen derecho a que este tamizaje tenga presupuesto, tienen derecho las doctoras 

y doctores a tener esta prueba a la mano en cuanto nace una niña y un niño y esto va a cambiar de por vida su existencia. Si queremos salud, 

empecemos por los tamizajes, si queremos salud, empezamos por las primeras horas de vida, si queremos salud, empecemos por darle 

presupuesto de displasia de cadera. Por otra parte hablo también sobre un punto de acuerdo que tiene que ver con el abasto de fentanilo de uso 

médico. Ya hay desabasto de fentanilo en los hospitales, ya hay desabasto de fentanilo en las clínicas de dolor. Hay una gran preocupación 

porque hay desabasto de fentanilo medicinal que no tiene nada que ver con el otro fentanilo; el fentanilo medicinal es esencial para procedimientos 

quirúrgicos, es esencial para la anestesia general, es esencial para la atención de dolor de enfermos con cáncer y enfermos también crónicos y 

dolores intensos. Hago un llamado a la Secretaría de Salud, y les pido a todas y a todos los que quieran sumarse a este punto de acuerdo que 

lo presentemos conjuntamente, el fentanilo no puede sumarse al desabasto de medicamentos que vivimos.  

 

SANTIAGO TABOADA; EN LA CDMX, ASCIENDE COMO POSIBLE CANDIDATO DE LA OPOSICIÓN 

Santiago Taboada, el alcalde de Benito Juárez, asciende en las preferencias como posible candidato de la alianza opositora para gobernar la 

Ciudad de México, en las próximas elecciones. Santiago Taboada destaca por sus acciones y logros en su cargo como alcalde. La muestra de 

apoyo de los ciudadanos se materializó en pintas en diversas bardas de la Ciudad de México. La alcaldía obtuvo calificaciones sobresalientes 

en distintas mediciones de seguridad, gracias a la exitosa ejecución del programa BlindarBJ, que tiene como objetivo reforzar la seguridad pública 

y prevenir la incidencia delictiva. El alcalde lanzó una medida de seguridad, la cual abarca diferentes acciones, tales como el aumento de la 

presencia policial en las calles, la instalación de cámaras de video vigilancia en puntos estratégicos, la implementación de un sistema de 

seguridad vecinal y el fortalecimiento de la coordinación con autoridades de seguridad a nivel estatal y federal. El programa contempla operativos 

para la detección y detención de delincuentes, la promoción de la denuncia ciudadana y la capacitación de los elementos de seguridad, en 

particular, durante esta temporada de vacaciones se implementó un operativo preventivo en la alcaldía.  

 

ELENA PONIATOWSKA; RECIBIRA EN SESIÓN SOLEMNE EN EL SENADO LA MEDALLA BELISARIO DOMÍNGUEZ  

El Senado de la República realizará, el día de hoy 19 de abril, la Sesión Solemne para entregar la Medalla de Honor “Belisario Domínguez”, 

correspondiente a 2022, a la escritora y periodista Elena Poniatowska Amor. La ceremonia se llevará a cabo en la sede alterna del Senado, 

ubicada en Xicoténcatl, a las 13:00 horas. En la sesión ordinaria del pasado 12 de abril, el Pleno de la Cámara de Senadores aprobó otorgar 

este galardón a Elena Poniatowska Amor, como un merecido reconocimiento a su destacada trayectoria como escritora, periodista y activista. 

Destacaron las y los legisladores, que se trata de una mujer de su tiempo y libre pensadora que expresa, en sus letras y en sus opiniones, sus 

firmes convicciones por ser parte de un México cada vez más libre, justo, igualitario y democrático. En la Sesión Solemne, la Secretaría de la 

Mesa Directiva dará lectura a la histórica proclama del senador Belisario Domínguez; además, intervendrá la presidenta de la Comisión de la 

Medalla Belisario Domínguez, Sasil de León Villard; luego se entregará la presea y del diploma a la escritora; para finalizar con el mensaje de 

Elena Poniatowska. Adicionalmente a las actividades de la sesión solemne, se llevará a cabo la develación del nombre de la escritora y periodista 

Elena Poniatowska Amor en el Muro de Honor del Senado; y la Guardia de Honor frente al Monumento de Don Belisario Domínguez.   

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; 18 DÍAS Y SEGUIMOS SIN TENER ACCESO A LA INFORMACIÓN  

El Coordinador de las y los senadores del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, Julen Rementería del Puerto, destacó que el país 

lleva 18 días sin transparencia y sin que los ciudadanos puedan tener acceso a la información de todo lo que hace este gobierno. 

Desafortunadamente, vemos un gobierno que sigue en la opacidad y pareciera que quiere seguir así. En el PAN, estamos listos; van 18 días 

justo este día, 18 días en los que este país no tiene la posibilidad de que alguien, un ciudadano, pueda tener acceso a información de ningún 

tipo, ni en la Federación ni en los órganos constitucionales, ni en los estados y por supuesto tampoco en los municipios. Rementería del Puerto 

pidió que dejen de vetar, de cancelar un derecho que tienen los ciudadanos a conocer la vida pública en nuestro país. Dijo, el INAI es una 

herramienta útil para luchar contra la corrupción que tanto pregonó combatir este gobierno. Son los senadores y senadoras de Morena los que 

no han permitido en este país que tengamos transparencia. Es hora ya de nombrarlos, estamos dispuestos, la oposición está dispuesta, sólo 

hace falta voluntad, no hay ninguna otra cosa más que voluntad. El legislador recordó que el Instituto Nacional de Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales (INAI), se encuentra con la falta de tres de comisionados, mismo que aún no han sido designados ante el Senado 

por la intervención de Morena y sus aliados. El Presidente quiere que el instituto desaparezca porque para él, y lo dijo, es el mundo ideal; eso 

quieren, vivir en la opacidad, aquí lo que hace falta es que se sostenga el INAI y que podamos tener acceso a la información todos los ciudadanos 

de este país, porque claramente hemos visto que no puede, no podría, no habría forma de que la Secretaría de la Función Pública pudiera llevar 

a cabo esta función. 
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MARKO CORTES; MORENA Y LÓPEZ OBRADOR LE TEMEN A LA TRANSPARENCIA Y A LA RENDICIÓN DE CUENTAS 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, aseguró que Morena y Andrés Manuel López Obrador le temen a la transparencia y 

a la rendición de cuentas y es por ello que se niegan a la elección de los nuevos comisionados y, en el fondo, quieren desaparecer al Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). López Obrador y su partido odian y desprecian 

la transparencia, prefieren cerrar la puerta a los ciudadanos para que no sepan en qué gasta el dinero el gobierno. Son cómplices de la opacidad 

y la corrupción y ocultan la información de contratos como el de Segalmex, la casa gris del hijo mayor del presidente, las empresas fantasmas 

del AIFA, Pemex y el Tren Maya. Una de los lemas principales del gobierno morenista fue la honestidad, criticó el líder albiazul, pero ha sido el 

que más se ha blindado del escrutinio público argumentando que se trata de temas de seguridad nacional o interponiendo amparos para seguir 

encubriendo el desvío del dinero de los mexicanos. Para ellos el mundo ideal es la opacidad, como lo confesó el propio secretario de Gobernación 

en reunión con legisladores de Morena; por supuesto que no les apura la correcta integración del INAI porque tienen mucho qué ocultar. El jefe 

de Acción Nacional condenó que luego de vetar el nombramiento de dos comisionados, el presidente ordenara al secretario de Gobernación, 

Adán Augusto, frenar cínicamente el proceso de renovación en el INAI y dejarlo inoperante, poniendo en riesgo la democracia. La rendición de 

cuentas y transparencia son banderas del PAN y fue en el gobierno de Vicente Fox cuando se creó el entonces IFAI, un garante del acceso a la 

información pública y protección de datos personales. Acción Nacional no permitirá que se sigan destruyendo a las instituciones, defenderemos 

estos espacios y junto con la ciudadanía cuidaremos al INAI, un pilar indispensable de la democracia en México.  

 

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; ANTE LOS EMBATES DEL GOBIERNO, SEGUIREMOS DEFENDIENDO AL INAI A TODA COSTA  

El senador Clemente Castañeda, coordinador de la bancada naranja en el Senado de la República presentó ante el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) un juicio ciudadano para terminar con el bloqueo de Morena y sus aliados al nombramiento de tres 

comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) y pueda operar con 

normalidad. El juicio ciudadano es un instrumento jurídico y cívico a disposición de cualquier persona mexicana. Como representante popular, el 

senador Clemente Castañeda reconoce la obligación de ejercer sus facultades a plenitud, y es por eso que recurre a esta figura en un momento 

de crisis institucional y de ataque a la división de poderes. El bloque mayoritario en el Senado de la República está obstruyendo el derecho de 

las y los senadores de la República a votar por las personas comisionadas del INAI. Por capricho de Morena y por cerrazón del titular del Ejecutivo 

federal, se están coartando libertades tan básicas como el derecho constitucional a votar. Ya existen antecedentes en el Tribunal Electoral que 

sostienen que el juicio para la protección de los derechos político-electorales es procedente para controvertir decisiones que violen el derecho 

de los representantes populares a ejercer sus funciones, en este caso siendo la función de nombrar a los Comisionados del INAI. Si es 

consecuente, el Tribunal Electoral tendría que ordenar a la JUCOPO enviar al Pleno el dictamen correspondiente con las personas comisionadas 

propuestas para que sea votado a la brevedad. No vamos a claudicar en la insistencia de tener al INAI en funcionamiento. No vamos a escatimar 

ningún recurso jurídico ni político para obligar a la mayoría a cumplir con su trabajo. Es inadmisible que tengamos un órgano constitucional 

autónomo secuestrado por la cerrazón y por el capricho del presidente de la República.  

 

ALEJANDRO MORENO; RESOLUCIÓN DE SUPREMA CORTE GARANTIZA CARÁCTER CIVIL DE LA GUARDIA NACIONAL  

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmo que la resolución de 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que declaró inconstitucional la adscripción de la Guardia Nacional a la Sedena, es un acierto 

para garantizar el carácter civil de ese cuerpo de seguridad. El dirigente nacional del tricolor dijo que construir un México más seguro y en paz 

es posible desde las instituciones civiles. Por eso, recordó el líder nacional de este instituto político, en la Cámara de Diputados y en el Senado 

(PRI) votamos en contra de la iniciativa de Morena. Alejandro Moreno sostuvo que militarizar no es la solución a los problemas de la nación.  

 

JOE BIDEN; PRESENTA SU DECLARACION DE LA RENTA JUNTO CON SU ESPOSA JILL 

El presidente Joe Biden y la primera dama, Jill Biden, han publicado la declaración de la renta del ejercicio 2022. Los Biden ganaron casi 

580.000 dólares y pagaron unos 170.000 dólares en impuestos sobre la renta federal y de los Estados de Delaware y Virginia. Con esta 

publicación, Biden ha hecho pública la declaración de la renta en un total de 25 ejercicios. Joe Biden fue vicepresidente de Barack Obama 

durante ocho años y antes de eso tuvo una larga carrera como senador. Ningún presidente ha publicado tantas declaraciones de la renta. Eso 

demuestra, según la Casa blanca, su compromiso de ser transparente con el pueblo estadounidense acerca de las finanzas del presidente, así 

como también demuestra lo larga que ha sido su carrera política. La Casa Blanca presume de la transparencia de Joe Biden y eso le sirve para 

compararla con el comportamiento de Donald Trump. Bajo el argumento de que sus cuentas estaban siendo revisadas por la inspección fiscal, 

rechazó ofrecerlas al país. Esa negativa alimentó todo tipo de sospechas en torno a su fortuna y sus fuentes de ingresos. Luego, sus 

declaraciones fiscales empezaron a filtrarse y finalmente el Congreso decidió sacarlas a la luz oficialmente en las postrimerías de la pasada 

legislatura y con el visto bueno del Tribunal Supremo. Los Biden pagan el impuesto sobre la renta estatal en Delaware como residentes y en 

Virginia como no residentes por el trabajo de la primera dama. En concreto, pagaron 137.658 dólares en concepto de impuesto federal sobre la 
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renta; 29.023 dólares en impuesto sobre la renta de Delaware, a lo que se suman los 3.139 dólares pagados por la declaración de la primera 

dama en Virginia. 
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AMLO propone la desaparición de la Secretaría Ejecutiva del Sistema 

Nacional Anticorrupción 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, propone la 

desaparición de la Secretaría Ejecutiva del Sistema 

Nacional Anticorrupción y envía a San Lázaro nueva 

reforma administrativa para compactar, fusionar, 

trasladar e integrar organismos de la administración 

pública federal a dependencias también federales. 

Los recursos que se ahorren serán destinados a la política 

social, megaobras y “funciones sustantivas del Estado”. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/18/amlo-propone-la-desaparicion-de-la-secretaria-

ejecutiva-del-sistema-nacional-anticorrupcion-589855.html    

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/4/18/amlo-propone-la-desaparicion-de-la-secretaria-ejecutiva-del-sistema-nacional-anticorrupcion-589855.html
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Envía AMLO iniciativa para desaparecer el Sistema Nacional 

Anticorrupción 

 

El Presidente envió a la Cámara de Diputados una iniciativa de reforma para desaparecer la Secretaría 

Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción y trasladar las funciones de 17 órganos desconcentrados 

y descentralizados a diversas secretarías de Estado y unidades administrativas.  

 

https://drive.google.com/file/d/1g-lc0aRTD8YGvKnfmR0CUN5FFm2gRh3w/view 
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AMLO va por reforma que fusiona 16 organismos y desparece 2 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- La Cámara de Diputados recibió una iniciativa del Presidente 

de la República, Andrés Manuel López Obrador, sobre la reforma en materia de simplificación orgánica 

que fusiona 16 organismos y desaparece 2, con el argumento que se duplican funciones. La iniciativa 

no prevé un recorte de personal, sino que plantea que los trabajadores se incorporen a los nuevos 

organismos con los que se fusionan. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APhCs%2DoWG%5F3l%5FII&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F

18D3264FEE48F%214129&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APhCs%2DoWG%5F3l%5FII&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214129&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APhCs%2DoWG%5F3l%5FII&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214129&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp


Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            
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AMLO busca eliminar o fusionar 18 organismos 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador envió una iniciativa a la Cámara de Diputados, en donde 

buscará eliminar o fusionar 18 organismos de la Administración Pública Federal, esto por considerar 

que tienen duplicidad de funciones y por inoperantes. En la exposición de motivos, el titular del 

Ejecutivo Federal plantea que el objetivo es racionalizar la estructura orgánica de la Administración 

Pública Federal a fin de agilizar los procesos administrativos y aprovechar los bienes nacionales 

adecuadamente.  

 

https://drive.google.com/file/d/1rH_pCefGQ3bbUN4noVS1qcDxpYzsACsy/view 

https://drive.google.com/file/d/1rH_pCefGQ3bbUN4noVS1qcDxpYzsACsy/view
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AMLO propone que ingresos de turismo se 
vayan a Tren Maya, aeropuertos y otras obras 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente mando una iniciativa a la Cámara de Diputados para destinar recursos provenientes 
del turismo a obras de infraestructura. 

Para impulsar las principales obras del actual gobierno, como el Tren Maya y diversos aeropuertos, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador presentó una iniciativa para que los ingresos que se 
obtengan de la recaudación por turismo a México sean destinados a proyectos en infraestructura. 

Esta propuesta modifica la Ley Federal de Derechos y la Ley General de Turismo para establecer que 

los ingresos que se obtengan por la recaudación de visitantes al país con fines turísticos se destinarán 

en un 20% al Instituto Nacional de Migración (INM) para mejorar los servicios en materia migratoria. 

El 80% restante, plantea, será para la planeación, estudios, proyectos e inversión en infraestructura a 

cargo de la entidad paraestatal de la Administración Pública Federal, cuyo objeto sea la 

administración, operación y prestación de servicios aeroportuarios, aeronáuticos, ferroviarios, 

turísticos, culturales, entre otros de diversa índole. 

AMLO propone que ingresos de turismo se vayan a Tren Maya, aeropuertos y otras obras (forbes.com.mx) 

http://gaceta.diputados.gob.mx/PDF/65/2023/abr/20230418-II-1.pdf
https://www.forbes.com.mx/amlo-propone-que-ingresos-de-turismo-se-vayan-a-tren-maya-aeropuertos-y-otras-obras/
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AMLO busca eliminar o fusionar 18 
instituciones, incluido el Sistema Nacional 

Anticorrupción 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) envió una iniciativa a la Cámara de Diputados 

en donde buscará eliminar o fusionar 18 organismos de la Administración Pública Federal, entre 

los que destacaron la supresión de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción, así 

como la fusión del Instituto Nacional de Personas Adultas (INAPAM) y del Instituto Mexicano de la 

Juventud (Imjuve) con las Secretarías del Bienestar y de Trabajo y Previsión Social (STPS). 

De acuerdo al planteamiento, la idea del mandatario mexicano se basa en que dichas instituciones se 

formaron bajo el modelo neoliberal para expandir los recursos del Estado; sin embargo, esta nueva 

reforma buscaría eficientar los recursos públicos, así como agilizar los proceso administrativos. 

“La receta neoliberal acarreó la pauperización de la sociedad, el aniquilamiento de los 

derechos fundamentales y el debilitamiento del Estado” 

Sobre el mismo tenor, la iniciativa explicó que la expansión del aparato burocrático que se desarrolló 

en dicho periodo neoliberal, en realidad, fue un reflejo de las prácticas institucionalizadas del 

clientelismo y corrupción, además de un presunto debilitamiento de las secretarías de Estado y 

restándoles facultades. 

AMLO busca eliminar o fusionar 18 instituciones, incluido el Sistema Nacional Anticorrupción - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/18/esto-es-lo-mas-relevante-de-la-mananera-de-amlo-este-18-de-abril/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/18/amlo-busca-eliminar-o-fusionar-18-instituciones-incluido-el-sistema-nacional-anticorrupcion/
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Cuáles son las 18 instituciones que AMLO 

buscará eliminar o fusionar  

 

Las iniciativas que ha presentado el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) a lo largo de su 

sexenio ha causado polémica debido a sus cambios radicales al Estado mexicano. La más reciente no fue la 

excepción a la regla, pues tiene como objetivo disminuir las instituciones de la Administración Pública 

Federal, una de las críticas que más ha lanzado el mandatario. 

Fue por medio del titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Adán Augusto López Hernández, que se 

presentó su proyecto de reforma ante la Cámara de Diputados, en el cual se plantea fusionar o eliminar 18 

instituciones al considerar que se duplican funciones o se realiza un gasto excesivo dentro del presupuesto federal 

en su mantenimiento. 

De acuerdo a la exposición de motivos, fue durante el periodo neoliberal que se comenzaron a crear dichos 

organismos, los cuales supuestamente reflejarían viejas prácticas institucionalizadas como el clientelismo o 

la corrupción. Además, su nacimiento habrían debilitado a la secretarías de Estado al restarles facultades. 

Cuáles son las 18 instituciones que AMLO buscará eliminar o fusionar - Infobae 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/18/amlo-busca-eliminar-o-fusionar-18-instituciones-incluido-el-sistema-nacional-anticorrupcion/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/18/amlo-busca-eliminar-o-fusionar-18-instituciones-incluido-el-sistema-nacional-anticorrupcion/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/19/cuales-son-las-18-instituciones-que-amlo-buscara-eliminar-o-fusionar/


Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            
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Cámara de Diputados: médicos con título o con cédula serán los únicos 

que podrán realizar cirugías plásticas 

 

Diputados Federales aprobaron modificaciones al 

artículo 79 de la Ley General de Salud con la que, 

en México, sólo podrán realizar cirugía estética o 

reconstructiva, médicos con título o cédula de 

especialidad. 

Se busca con ello, revertir la crisis, en la que han 

surgido oportunistas ofreciendo operaciones 

estéticas sin contar con una buena experiencia 

que garantice que no se ponga en riesgo la salud o 

la vida de la persona solicitante y que la intervención asegure resultados óptimos, es decir que 

realmente al paciente quede satisfecho con la atención médica recibida. 

Los legisladores federales reconocieron que existe una visible problemática que se tiene que atender 

con toda oportunidad, ya que cada vez hay más personas demandantes de los servicios sanitarios de 

carácter estético; sin embargo, ello se conjuga con los escasos profesionales médicos en la materia, 

porque adquirir la especialización es complicado por los años que se tienen que invertir. 

El presidente de la Comisión de Salud, Emmanuel Reyes, expresó que en los últimos años ha habido un 

incremento en la demanda de cirugías plásticas y estéticas, “lo cual ha hecho que seamos uno de los 

países del mundo en donde más mujeres y hombres realizan estas intervenciones”. 

Añadió que esa situación ha generado un importante mercado económico que ha llamado la atención 

de personas que sin ser especialistas o sin contar la formación necesaria deciden practicar cirugías 

plásticas y estéticas. Se estima que por cada cirujano plástico certificado existen hasta 20 personas que 

sin la especialidad correspondiente practican cirugías estéticas de forma ilegal. 

Por ello, en la iniciativa establecen que para el ejercicio de actividades profesionales en el campo de la 

cirugía plástica estética y reconstructiva se requiere de los títulos profesionales o certificados de 

especialización expedidos y registrados por las autoridades educativas competentes, de conformidad 

con el artículo 81 de la Ley General de Salud. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/18/camara-de-diputados-medicos-con-titulo-con-

cedula-seran-los-unicos-que-podran-realizar-cirugias-plasticas-498635.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/18/camara-de-diputados-medicos-con-titulo-con-cedula-seran-los-unicos-que-podran-realizar-cirugias-plasticas-498635.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/18/camara-de-diputados-medicos-con-titulo-con-cedula-seran-los-unicos-que-podran-realizar-cirugias-plasticas-498635.html
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Grupos parlamentarios fijan postura sobre el 
Día Mundial contra la Esclavitud Infantil 

 

Boletín No. 4236 

 

Grupos parlamentarios fijan postura sobre el Día Mundial contra la Esclavitud Infantil 

Diputadas y diputados de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

expresaron sus puntos de vista con motivo del Día Mundial contra la Esclavitud Infantil, en el 

apartado de efemérides de la sesión semipresencial de este martes. 

 

Proteger los derechos fundamentales 

 

El diputado José Luis Flores Pacheco (Morena) señaló que proteger los derechos fundamentales 

de las niñas y niños es una obligación ineludible del Estado. “Es una responsabilidad que recae 

en cada una de las instituciones de los tres órdenes de gobierno, en los poderes de la Unión y en 

cada uno de los funcionarios públicos que la integran”.      

 

Dijo que esta fecha invita a reflexionar sobre la explotación infantil, situación que se agrava por 

la pobreza, la discriminación, la falta de acceso a servicios públicos, educativos y la ausencia de 

políticas públicas con un enfoque hacia la niñez.    

 

Problema de la mayor gravedad 

 

Por el PAN, la diputada Lilia Caritina Olvera Coronel resaltó que en México hay mucho por hacer 

para que las niñas y los niños no sufran abusos y no sean explotados laboralmente. “Hoy la 

esclavitud infantil no se reduce a los temas del trabajo forzado desde el punto de vista de las 

empresas, industrias o las labores del campo, sino también a temas aberrantes como la 

explotación sexual y el tráfico de personas”. 
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Añadió que la explotación sexual y tráfico de niñas y niños no conoce nacionalidades ni edades; 

es una forma de esclavitud en la que el mundo entero debe realizar el mayor esfuerzo para 

erradicarla. “Se trata de un problema de la mayor gravedad que necesita de la intervención 

inmediata del Estado y de sus instituciones para acabar con él”.  Hizo un llamado a redoblar 

esfuerzos legislativos para combatir este problema. 

 

Esclavitud infantil, un problema real 

 

La diputada Mariana Erandi Nassar Piñeyro (PRI) indicó que “en pleno siglo XXI la esclavitud 

infantil sigue siendo un problema real y presente en la sociedad”. Datos de la Organización 

Internacional del Trabajo afirman que más de 160 millones de niñas y niños realizan trabajos 

forzados o tareas inadecuadas para su edad, las cuales ponen en riesgo su desarrollo físico y 

psicológico.    

 

Destacó que en su grupo parlamentario “nos comprometemos a seguir trabajando en favor del 

desarrollo integral de las niñas, niños, y adolescentes. Desde este Congreso seguiremos 

impulsando las reformas legales necesarias para cumplir con el principio del interés superior de 

la niñez y el ejercicio pleno de todos sus derechos humanos”.      

 

Inimaginable, hablar de esclavitud en estos tiempos 

 

Eunice Monzón García, diputada del PVEM, comentó que, en México, 2.1 millones de niños de 

entre 6 y 17 años realizan trabajos domésticos no permitidos en condiciones no adecuadas. 

“Parece inimaginable hablar de esclavitud en estos tiempos, pero lamentablemente es una 

realidad que afecta a más de 200 millones de niñas, niños y adolescentes a nivel mundial”. 

 

Enfatizó que esta efeméride “nos sirve para hacer conciencia y reflexionar sobre la cruel realidad 

que viven millones de niñas, niños y adolescentes en muchos rincones del planeta y resulta 

trascendental que tanto gobierno como sociedad trabajemos de manera conjunta para 

transformarla, garantizando a los menores su acceso a la salud, a la educación y al 

esparcimiento para un desarrollo pleno”.      

 

Erradicar esta injustica 
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Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, subrayó que la esclavitud infantil “es un asunto de 

maldad del ser humano, del maldito sistema económico que domina al mundo, que condena a la 

mayoría de la población a la miseria más brutal”. Sostuvo que se debe lograr “que no se den 

estos tipos monstruosos de injustica y brutalidad y para eso tenemos que cambiar el sistema 

económico”.         

 

 “Nosotros tenemos que erradicar todo trabajo infantil y debemos empezar desde México, en 

nuestra patria también hay trabajo infantil, también hay trabajo en estas condiciones 

monstruosas y brutales. Tenemos que lograr que ninguna niña, ningún niño trabaje, que todos 

vayan a la escuela, que les den de comer, de almorzar en las escuelas públicas del país”, 

puntualizó.     

 

La situación debe visualizarse en todos los sectores 

 

En tanto, la diputada María Elena Limón García (MC) indicó que, en el marco del Día Mundial 

contra la Esclavitud Infantil, esta situación debe visualizarse en todos los sectores debido a que 

miles de niñas y niños en nuestro país son víctimas. Se pronunció por garantizar el cumplimiento 

de las leyes en materia de protección infantil. 

 

La esclavitud infantil, dijo, “es una situación gravísima” y refirió que en el mundo hay más de 150 

millones de niñas y niños que son víctimas de trabajo infantil, trata de personas, matrimonio 

forzado y reclutamiento. En México, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Trabajo Infantil 

2019, 3.3 millones de niñas y niños están involucrados en trabajos prohibidos. 

 

La esclavitud es disfrazada en los matrimonios desiguales 

 

La diputada Gabriela Sodi Miranda (PRD) sostuvo que actualmente cientos de niñas y niños que 

viven en nuestro país son vendidos, rentados, obligados al trabajo forzado y la esclavitud es 

disfrazada en los matrimonios desiguales. Precisó que las tradiciones y costumbres que no 

respetan los derechos humanos básicos resultan en una gran violencia para las infancias. 

 

Estimó que se requiere una revisión sistemática del comportamiento identitario de las regiones y 

que los tres órdenes de gobierno salvaguarden sus derechos conforme al interés superior de la 

niñez. “Es prioridad que nuestras infancias tengan la cobertura completa del Estado, sin 

excepción”.    
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Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            
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Diputadas de oposición toman tribuna y revientan sesión en debate 

por presupuesto a Centros de Justicia para Mujeres 

 

Diputadas de oposición tomaron la tribuna del 

pleno de la Cámara de Diputados, para protestar 

por una reserva que interpuso la bancada de 

Morena, en la que se pretende eliminar un 

apartado en el que se establece la obligación del 

Gobierno Federal para garantizar suficiencia 

presupuestaria para los Centros de Justicia para la 

Mujer. 

Lo anterior durante el debate de una reforma a la 

Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida 

Libre de Violencia, para fortalecer y mejorar la operatividad de dichos Centros en todo el país, que se 

aprobó en lo general por unanimidad de 479 votos a favor. 

Durante el debate en lo particular, la diputada de Morena, Aleida Alavez, interpuso una reserva a fin de 

eliminar el mencionado apartado, bajo el argumento de que “la federación ya aporta recursos a los 

centros y es una parte prioritaria de la seguridad pública, ya existen asignaciones presupuestales”. 

Lo anterior generó la molestia de la oposición, quienes acusaron al partido guinda de “simular”. 

“Si seguimos así seremos la legislatura de la paridad, de la diversidad, y de la simulación, porque sin 

recursos, solamente está en el discurso, sin recurso, los centros de justicia no funcionan, sin recursos 

los 968 feminicidios del 2022 van a ser solo estadísticas”, sentenció la diputada perredista, Olga Luz 

Espinoza. 

Johana Alejandra Felipe Torres, del PAN, llamó a Morena a la congruencia: “Brindemos de las más 

amplias garantías a estos centros para atender de manera adecuada a las mujeres y niñas violentadas, 

lo reiteramos, “sin recurso, es discurso”” 

El apartado que se pretende eliminar, también se establece que además de los recursos garantizados 

en el PEF, también se podrán obtener “mediante convenios entre el gobierno federal y otras 

dependencias públicas o privadas”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputadas-de-oposicion-toman-tribuna-y-revientan-sesion-

acusan-a-morena-de-pretender-quitar-presupuesto-a-centros-de-justicia-para-mujeres/  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputadas-de-oposicion-toman-tribuna-y-revientan-sesion-acusan-a-morena-de-pretender-quitar-presupuesto-a-centros-de-justicia-para-mujeres/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputadas-de-oposicion-toman-tribuna-y-revientan-sesion-acusan-a-morena-de-pretender-quitar-presupuesto-a-centros-de-justicia-para-mujeres/
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Diputadas del PRI y el PAN tomaron la 
tribuna de San Lázaro para exigir 
presupuesto en temas de género 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La tarde de este 18 de abril diputadas de los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Acción 

Nacional (PAN) tomaron la tribuna en Cámara de Diputados para exigir presupuesto para 

proyectos en materia de género. Esto luego de que Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) presentó iniciativa de reforma a la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida 

Libre de Violencia. 

Las diputadas opositoras obligaron a un receso en las labores legislativas en San Lázaro hasta el 

próximo jueves 20 de abril, a modo de protesta por la propuesta de reducción de presupuesto a 

los Centros de Justicia para las Mujeres. 

Estos centros de atención ofrecen a las mujeres víctimas de violencia acompañamiento por parte de 

trabajadores sociales, atención psicológica y médica, actividades lúdicas y asesoría de legal. En 

material jurídica incluso se les ofrece representación en caso de riesgo para presentar una solicitud 

de medidas de protección. 

Diputadas del PRI y el PAN tomaron la tribuna de San Lázaro para exigir presupuesto en temas de género - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/19/diputadas-del-pri-y-el-pan-tomaron-la-tribuna-de-san-lazaro-para-exigir-presupuesto-en-temas-de-genero/
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Cámara de Diputados inicia discusión de 
dictamen a minuta en materia de Centros de 

Justicia para las Mujeres 
 

Boletín No.4241 

 

Cámara de Diputados inicia discusión de dictamen a minuta en materia de Centros de 

Justicia para las Mujeres 

 

• Fue aprobado en lo general con 479 votos a favor 

 

• Se declaró un receso y se reanudará el jueves 20 abril, a las 11:00 horas 

 

La Cámara de Diputados inició la discusión del dictamen a la minuta con proyecto de decreto por 

el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley General de Acceso de las 

Mujeres a una Vida Libre de Violencia, con el objetivo de regular los Centros de Justicia para las 

Mujeres. 

 

El dictamen a la minuta fue aprobado en lo general con 479 votos a favor, cero en contra y cero 

abstenciones. Para su discusión en lo particular se reservaron los artículos 59 Nonies y 59 

Decies. 

 

En el dictamen se define como Centros de Justicia para las Mujeres a los espacios 

multidisciplinarios e interinstitucionales que brindan atención integral a mujeres víctimas de 

violencia de género, así como a sus hijas e hijos menores de edad, desde las perspectivas de 

género, derechos humanos, intercultural, diferencial e interseccional, mediante la prestación de 

servicios en un mismo lugar, con la finalidad de promover y garantizar su acceso a la justicia, el 

ejercicio pleno de sus derechos humanos y su empoderamiento. 
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Establece que corresponderá a la Secretaría de Gobernación integrar, administrar y operar el 

Banco Nacional de Datos e Información de Casos de Violencia; diseñar y actualizar el Modelo de 

Gestión Operativa de los Centros de Justicia para las Mujeres, así como los protocolos de 

atención especializados, desde las perspectivas de género, derechos humanos, interseccional, 

diferencial e intercultural. 

 

La Segob deberá promover y coordinar con las entidades federativas la creación y el 

fortalecimiento de los Centros, así como las acciones encaminadas al seguimiento y evaluación 

de los mismos, e impulsar la creación y equipamiento de los centros y certificarlos. 

 

Corresponderá a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, aplicar ajustes de 

procedimiento, en su caso, para recabar las denuncias y testimonios de las mujeres con 

discapacidad víctimas de violencia y proponer al Consejo Nacional de Seguridad Pública que los 

Centros de Justicia para las Mujeres sean considerados como ejes estratégicos, programas y 

subprogramas con prioridad nacional.    

  

Las mujeres con discapacidad tendrán derecho a que los procedimientos sean accesibles y a que 

se realicen los ajustes de procedimiento para ello. Las mujeres sordas tendrán derecho a contar 

con interpretación en lengua de señas mexicanas.   

 

Los refugios y los Centros de justicia para las Mujeres deberán contar con todas las condiciones 

necesarias para proporcionar atención, en igualdad de condiciones y sin discriminación, a las 

mujeres con discapacidad, incluyendo la posibilidad asistencia personal.   

 

Las reformas incluyen un capítulo VI titulado “De los Centros de Justicia para las Mujeres”, en el 

cual se establece lo que les corresponderá y los servicios gratuitos que deberán proporcionar, 

los requisitos que deberá cumplir la persona que ocupe la Dirección del Centro y sus 

atribuciones. 

 

También señala que se considerará violencia familiar cuando la persona agresora tenga 

responsabilidad de cuidado o de apoyo, aunque no tenga una relación de parentesco. 

 

Además, se incluye entre las órdenes de protección administrativas, el solicitar a la autoridad 

jurisdiccional competente la suspensión del régimen de tutela o curatela (medida de apoyo a una 

persona que no cuenta con plena capacidad y requiere de asistencia continuada) que ejerza la 

persona agresora. 
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Que centros de justicia trabajen bajo un solo esquema 

 

Del PRI, la diputada Alma Carolina Viggiano Austria destacó la relevancia del dictamen, “porque 

nos va a permitir colocar en el centro a la política para combatir la violencia contra las mujeres 

en el espacio que sea construido en 31 estados, 58 Centros de Justicia para atender a las 

mujeres”. 

 

Resaltó la importancia de impulsar que todos los Centros de Justicia del país trabajen bajo un 

solo esquema y un modelo homologado, que permita evaluar, fortalecer y que realmente todos 

los centros accedan a financiamiento. 

 

“Debemos fortalecer el acceso a la justicia para las mujeres, pero no sólo con base a los 

protocolos y la normatividad vigente que es indispensable en todas las entidades federativas”, 

dijo.  Pidió votar por este dictamen, “hagamos honor a esta Cámara de la paridad, hagamos 

honor cambiando las cosas en favor de las mujeres. 

 

Son una política pública exitosa 

 

La diputada Judith Celina Tánori Córdova (Morena) señaló que los Centros de Justicia para las 

Mujeres son una política pública exitosa del Estado mexicano que cumple con la perspectiva 

interseccional. “Nacieron como una respuesta a la falta de acceso a la justicia que enfrentan las 

mujeres en México, sumando los esfuerzos y recursos del gobierno Federal, entidades 

federativas y organizaciones de la sociedad civil”. 

 

Explicó que el dictamen dota a los centros de justicia para las mujeres de un marco normativo 

mediante su incorporación a la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 

Violencia y establece las atribuciones, servicios, procesos de operación, atención, funcionamiento 

y estructura de los centros de justicia. 

 

Además, agregó, asegura que el personal esté capacitado en perspectiva de género, enfoque 

intercultural y de derechos humanos. 
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Reserva 

 

En la discusión en lo particular, la diputada Aleida Alavez Ruiz (Morena) presentó una reserva de 

modificación al artículo 59 Nonies que indica que “para la creación de los Centros de Justicia para 

las Mujeres, se deberán priorizar los municipios con mayor índice de violencia contra las 

mujeres”. Asimismo, eliminar el artículo 59 Decies; con la propuesta se elimina lo relativo al 

presupuesto para los centros. 

 

Señaló que “todos los Centros de Justicia para las Mujeres ya cuentan con un presupuesto para 

su operación y que no era ni es necesario incluir nuevas disposiciones presupuestales de la 

reforma que nos ocupa”. Afirmó que “nosotros no encontramos el que este artículo sea 

necesario incluirlo, porque hay asignaciones presupuestales”.   

 

Al respecto, las diputadas Noemí Salazar López, Alma Anahí González Hernández, Erika Vanessa 

Del Castillo Ibarra, todas de Morena, se manifestaron a favor de la reserva. 

En contra, se pronunciaron las diputadas Alma Carolina Viggiano Austria (PRI), Olga Luz Espinosa 

Morales (PRD) y Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN).   

 

Receso 

 

La diputada Noemí Berenice Luna Ayala (PAN), en funciones de presidenta, informó que, en 

virtud de que “no se alcanzaron los acuerdos para este dictamen, se declara que continuamos en 

receso y se reanudará el día jueves 20 abril, del año en curso, a las 11:00 horas”. 

 



Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            
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Urgen a implementar 10 acciones para atender migración; reforma a la 

ley, transformación de estaciones migratorias y replanteamiento de 

acuerdos bilaterales, entre las propuestas 

 

La organización Agenda Migrante, integrada por más de 300 

grupos de apoyo a migrantes, presentó en la Cámara de 

Diputados un decálogo de acciones para abordar las 

dinámicas migratorias desde una perspectiva de derechos 

humanos, intercultural, empática y de integración social. 

Entre las medidas que proponen es la reforma a la ley de 

migración; la transformación de las 56 estaciones 

migratorias en el país en centros integrales de apoyo al 

migrante y replantear los acuerdos bilaterales en la materia con Estados Unidos. 

El documento, presentado ante la Comisión de Relaciones Exteriores de San Lázaro establece, como 

primera medida apremiante, la reforma a la ley de migración para evitar la detención por más de 36 

horas de las personas en movilidad. Señala que la detención en contexto de movilidad debe ser una 

medida excepcional, y cuando no sea posible evitar las detenciones, asegurar que éstas no excedan de 

36 horas, tal como lo establece el artículo 21 de la Constitución Mexicana. 

Como segundo punto propone la transformación, equipamiento y mejora de las 56 estaciones 

migratorias permanentes y provisionales, de acuerdo con sus necesidades y flujos, para transitar a 

centros integrales de apoyo al migrante. 

Además, se debe impulsar cambios sustantivos en las dinámicas dentro de los centros integrales de 

apoyo, hoy estaciones migratorias, considerando que los migrantes no son delincuentes. Destaca el 

apoyo que la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) de brindar para contar con 

protección federal y no a cargo de empresas privadas en las estaciones migratorias. Respecto a los 

acuerdos en la relación bilateral México-Estados Unidos, la Agenda Migrante apuntó que el país ya no 

puede aceptar las deportaciones vía Título 42, de personas de siete países. Esta política, puntualizó, 

afecta de manera significativa a aquellos que tienen un eventual caso de asilo o de refugio en Estados 

Unidos, al impedir que se haga un correcto análisis del mérito y condiciones de las personas. 

https://www.24-horas.mx/2023/04/18/urgen-a-implementar-10-acciones-para-atender-migracion-

reforma-a-la-ley-transformacion-de-estaciones-migratorias-y-replanteamiento-de-acuerdos-

bilaterales-entre-las-propuestas/   

https://www.24-horas.mx/2023/04/18/urgen-a-implementar-10-acciones-para-atender-migracion-reforma-a-la-ley-transformacion-de-estaciones-migratorias-y-replanteamiento-de-acuerdos-bilaterales-entre-las-propuestas/
https://www.24-horas.mx/2023/04/18/urgen-a-implementar-10-acciones-para-atender-migracion-reforma-a-la-ley-transformacion-de-estaciones-migratorias-y-replanteamiento-de-acuerdos-bilaterales-entre-las-propuestas/
https://www.24-horas.mx/2023/04/18/urgen-a-implementar-10-acciones-para-atender-migracion-reforma-a-la-ley-transformacion-de-estaciones-migratorias-y-replanteamiento-de-acuerdos-bilaterales-entre-las-propuestas/
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Adán Augusto calificó al Inai como “un lastre 
burocrático” que no garantiza la 

transparencia 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mientras legisladores de la oposición tomaron este martes la tribuna del Senado de la República para 

exigir que se discuta los nuevos nombramientos de comisionados para el Instituto Nacional de 

Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), el secretario de 

Gobernación (Segob), Adán Augusto López, volvió a denostar el trabajo de dicho organismo 

autónomo. 

A través de su cuenta de Twitter, el secretario prácticamente repitió lo que dijo el presidente Andrés 

Manuel López Obrador: que el Inai “no sirve para nada”. 

“El INAI es un lastre burocrático que poco o nada ha servido para evitar la corrupción y 

garantizar la transparencia, es un gasto oneroso, opaco e innecesario que hoy defienden 

aquellos que aman la simulación” 

Y es que horas antes, AMLO propuso que ante la inoperancia del organismo, la Auditoría Superior de 

la Federación (ASF) o la Fiscalía Anticorrupción asuma sus funciones. 

Adán Augusto calificó al Inai como “un lastre burocrático” que no garantiza la transparencia - Infobae 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/19/adan-augusto-califico-al-inai-como-un-lastre-burocratico-que-no-garantiza-la-transparencia/
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Avala pleno licencia de la diputada Brianda Aurora 

Vázquez Álvarez 

En votación económica, el Pleno de la Cámara de Diputados aprobó la licencia por tiempo indefinido de 

la diputada Brianda Aurora Vázquez Álvarez (Morena-Primera Circunscripción Plurinominal), a partir 

del 19 de abril. Previamente, se informó de las reincorporaciones a sus actividades en la LXV 

Legislatura de la diputada Esther Berenice Martínez Díaz (Morena) y de los diputados (Morena) Mario 

Rafael Llergo Latournerie y Zeus García Sandoval (Morena). 

 

https://hojaderutadigital.mx/avala-pleno-licencia-de-la-diputada-brianda-aurora-vazquez-alvarez/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/avala-pleno-licencia-de-la-diputada-brianda-aurora-vazquez-alvarez/
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Sostiene CEAT reunión con diputados federales 
 

La disponibilidad de agua existente en las cuencas de Tamaulipas, problemática de drenaje pluvial en las 
principales ciudades, situación actual del proyecto “Construcción de la Segunda Línea del Acueducto 
Presa Vicente Guerrero-Ciudad Victoria” y la problemática de la cuenca del Río Bravo, les fue expuesta a 
los legisladores federales de Morena, PT y PVEM, durante la reunión que por instrucciones precisas del 
gobernador Américo Villarreal Anaya, sostuvo la Dirección General de la Comisión Estatal del Agua de 
Tamaulipas. 
 
https://www.elhorizonte.mx/tamaulipas/sostiene-ceat-reunion-con-diputados-federales/vl1475157 
  
 
 

https://www.elhorizonte.mx/tamaulipas/sostiene-ceat-reunion-con-diputados-federales/vl1475157
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Por definir recursos para Segunda Línea del Acueducto en 
Ciudad Victoria 

 
El presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en la Cámara de Diputados, Erasmo 
González Robledo, expuso que están por concretarse los recursos para el proyecto de la segunda línea 
el Acueducto de la presa Vicente Guerrero en Ciudad Victoria. 
 
https://www.hoytamaulipas.net/notas/527827/Por-definir-recursos-para-Segunda-Linea-del-
Acueducto-en-Ciudad-Victoria.html 
 
 

https://www.hoytamaulipas.net/notas/527827/Por-definir-recursos-para-Segunda-Linea-del-Acueducto-en-Ciudad-Victoria.html
https://www.hoytamaulipas.net/notas/527827/Por-definir-recursos-para-Segunda-Linea-del-Acueducto-en-Ciudad-Victoria.html
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Traer Pemex, exigen diputados federales 
 

Por unanimidad, la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados respaldó la propuesta del diputado 
federal Pedro Armentía López, para exhortar al Gobierno Federal a instalar las oficinas de Pemex en 
Carmen. 
Además, el legislador campechano pidió que el traslado vaya acompañado de un programa de 
planificación y financiación, con aspectos de movilidad, vivienda, urbanización y espacios educativos, 
entre otros. 
 
https://tribunacampeche.com/carmen/2023/04/18/traer-pemex-exigen-diputados-federales/ 
 
 

https://tribunacampeche.com/carmen/2023/04/18/traer-pemex-exigen-diputados-federales/
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Propone AMLO desaparecer secretaría anticorrupción 
 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador envió a la Cámara de Diputados una iniciativa que 

propone desaparecer la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA) y trasladar las 

funciones de 17 órganos desconcentrados y descentralizados a diversas Secretarías de Estado y 

unidades administrativas. 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/propone-amlo-desaparecer-

secretaria-anticorrupcion/ar2589398?v=5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/propone-amlo-desaparecer-secretaria-anticorrupcion/ar2589398?v=5
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/propone-amlo-desaparecer-secretaria-anticorrupcion/ar2589398?v=5
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Segundo día de aspirantes; participan Zavala y Guajardo 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- Segundo día del Foro Unidad y Gobiernos de Coalición 

convocado por la organización Unidos que congrega totalmente al bloque opositor. Hoy, de nueva 

cuenta, hubo desfile de aspirantes presidenciales. A la pasarela se incorporó la diputada Margarita 

Zavala en calidad de moderadora en la mesa sobre los asuntos que, en seguridad, debería resolver en 

un futuro el gobierno de coalición. En tanto, pesimista, el exsecretario de Economía Ildefonso Guajardo 

puso en duda el éxito de la alianza si está solo responde a los intereses egoístas de los partidos. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJwJYFKbU7g7IuA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%214130&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJwJYFKbU7g7IuA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214130&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJwJYFKbU7g7IuA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214130&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp


Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            
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Margarita Zavala e Ildefonso Guajardo participan en el segundo día del 

foro Unidad y Gobiernos de Coalición 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- El colectivo Unid@s hizo un llamado a todos los actores 

políticos, partidos y a la sociedad civil a que arranque el proceso para definir una figura de oposición al 

partido en el poder, que abandere la candidatura presidencial de 2024 y se establezcan las reglas para 

un proyecto de gobierno de coalición sin individualismos. Durante el segundo día del foro Unidad y 

Gobiernos de Coalición, el diputado federal del PRI Ildefonso Guajardo resaltó que, aunque sea muy 

doloroso se tiene que aumentar la capacidad tributaria y que se cobrará a los que tienen una vida 

evadiendo sus responsabilidades fiscales. Por su parte la diputada panista Margarita Zavala señaló que 

es importante que las elecciones locales marquen el rumbo a lo que serán las federales y poder 

trabajar en eso. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD202b55LOJ%2DbCA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%214128&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD202b55LOJ%2DbCA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214128&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD202b55LOJ%2DbCA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214128&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
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Aprueban Comisiones Unidas dictamen a 
minuta en materia de derechos humanos 

 

Boletín No. 4223 

Aprueban Comisiones Unidas dictamen a minuta en materia de derechos humanos 

• Modifica Ley de Disciplina del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, y Ley de Disciplina para el Personal de la Armada de 

México 

Las Comisiones Unidas de Defensa Nacional y de Marina, aprobaron el dictamen en sentido positivo a la minuta con 

proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan los artículos 1o., 3o. y 5o. de la Ley de Disciplina del Ejército y 

Fuerza Aérea Mexicanos, y el artículo 2 de la Ley de Disciplina para el Personal de la Armada de México. 

La reforma, aprobada por 24 votos a favor de la Comisión de la Defensa Nacional y 23 a favor por parte de la Comisión de 

Marina, establece que se obliga al personal de ambas secretarías a respetar los derechos humanos reconocidos en la 

Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y en los tratados internacionales firmados y ratificados por el Estado 

mexicano. 

El presidente de la Comisión de Marina, diputado Jaime Martínez López (Morena), indicó que esta adición es vital para que 

a partir de la fecha se respeten los derechos humanos hacia el interior de las fuerzas armadas. “Me congratulo que se vote 

afirmativamente por la trascendencia de la misma”. 

Por su parte, el diputado Ricardo Villarreal García (PAN), presidente de la Comisión de Defensa Nacional, puntualizó que 

se requiere toda la fuerza del Estado Mexicano para combatir la delincuencia, pero a su vez que las fuerzas armadas y 

cualquier otro órgano de seguridad policial reconozca y proteja los derechos humanos. “El uso de la fuerza no implica violar 

los derechos de las y los mexicanos y de cualquier persona que atraviese el territorio nacional”. 

La diputada Juanita Guerra Mena (Morena) explicó que desde el 10 de junio de 2011 se publicó en el Diario Oficial de la 

Federación (DOF) una reforma constitucional, la cual tiene como mandato crear una cultura de derechos humanos, poniendo 

en el centro la dignidad de las personas. “Se da cumplimiento en la obligación de todas las autoridades sin distinción alguna”. 

Del PAN, la diputada Margarita Zavala Gómez del Campo apuntó que esta reforma no supone que antes no fuesen 

respetados los derechos humanos, sino al contrario lo abunda, están obligadas todas las autoridades, incluidas las fuerzas 

armadas al cumplimiento del artículo 1º constitucional.  
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El diputado Salvador Caro Cabrera (MC) reconoció el esfuerzo que hacen las Comisiones Unidas en reafirmar algo que 

está en la Constitución, pero no deja de ser oportuno tener una referencia precisa en la ley. Consideró que es una congruencia 

para hacer un llamado a atender temas fundamentales, como son los casos del fentanilo y el espionaje. 

El diputado Javier Joaquín López Casarín (PVEM) dijo que existe la necesidad de actualizar y homologar la Ley de 

Disciplina del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, y la Ley de Disciplina para el Personal de la Armada de México, de 

acuerdo a los parámetros establecidos a partir de la reforma constitucional de junio 2011. “Establece que la actuación de 

los elementos tendrá como piedra angular el respeto a los derechos humanos”. 

Asuntos generales 

En asuntos generales, el diputado Caro Cabrera planteó establecer una mesa de trabajo en temas que competen a ambas 

comisiones, como los conflictos entre secretarías a partir de la sobreposición de facultades, Pegasus y si se está respaldando 

al Gobierno Federal en materia del fentanilo. 

Del PRI, el diputado Javier Casique Zárate planteó que haya una sola agenda entre ambas comisiones para tratar asuntos de 

competencia, así como para bordar otros asuntos. 

Al respecto, el diputado Martínez López dijo que la Comisión que encabeza está abierta para actuar en conjunto y se aborden 

los temas. 

Sergio Barrera Sepúlveda, diputado por MC, apuntó lo que se vio sobre los viajes que ha realizado el secretario de la Defensa 

Nacional, por lo que se debe entender a dónde, cómo y si fueron hechos con recursos de los mexicanos. Dijo que México 

es de los países que más ha usado el programa Pegasus, pero se debe saber dónde y cómo se está utilizando. 

Por Morena, el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas pidió no caer en especulaciones respecto de los viajes del Secretario 

y su familia, ya que al día de hoy no está confirmado. En cuanto al uso de Pegasus, recordó que también se dio en sexenios 

pasados. 

La diputada Guerra Mena dijo que ha habido una apertura del titular del Ejecutivo, así como del secretario de la Defensa 

Nacional, quien ha expuesto puntualmente la actuación de los integrantes de la secretaría a su cargo. Dio todo su respaldo 

como legisladora a las fuerzas armadas.  

La legisladora Paloma Sánchez Ramos (PRI) se sumó al llamado de que asista el titular de la SEDENA ante esta Comisión 

como lo ha hecho antes, pero pidió que en conjunto se exija también a los gobiernos estatales y municipales seguridad. 
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En otro tema, el diputado Fernando Marín Díaz (Morena) informó que familiares del coronel piloto aviador, Pablo L. Sidar, 

le manifestaron que antes de la pandemia se le realizaba un homenaje al militar en la rotonda de los hombres ilustres, pero 

ha sido suspendida esta actividad, por lo que solicitó reactivar la ceremonia. 

 
 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/04/2023 LEGISLATIVO 

 

Diputadas de los siete grupos parlamentarios 
recuerdan el aniversario luctuoso de Benita 

Galeana Lacunza 
 

Boletín No.4232 

Diputadas de los siete grupos parlamentarios recuerdan el aniversario luctuoso de Benita 

Galeana Lacunza  

En el apartado de efemérides de la sesión semipresencial, diputadas de Morena, PAN, PRI, PVEM, 

PT, MC y PRD emitieron comentarios con motivo del aniversario luctuoso de Benita Galeana 

Lacunza, quien falleció el 17 de abril de 1995.  

Es un ejemplo a seguir 

La diputada María del Rosario Reyes Silva (Morena) recordó a una mexicana virtuosa, luchadora 

social y constructora de la patria del siglo XX; guerrerense distinguida, militante del Partido 

Comunista, feminista, sufragista, sindicalista y escritora. Benita Galeana Lacunza es un símbolo 

entrañable y ejemplo de vida y lucha. 

Mencionó que pugnó por los derechos de las y los trabajadores, coadyuvó a instituir la jornada 

laboral de 8 horas, así como el derecho a las guarderías y a la seguridad social. En temas de 

derechos de la mujer, dijo, participó activamente por el derecho al descanso materno y el voto 

femenino; siempre estuvo en la causa de las mujeres y es un ejemplo a seguir.  

Su trayectoria invita a construir acuerdos ciudadanos 

Paulina Aguado Romero, diputada del PAN, señaló que Benita Galeana fue una mujer que dio una 

gran lucha social y que hoy siguen vigentes sus ideales; desde niña conoció de cerca la violencia y 

la pobreza. Fue encarcelada por sus ideales. Se desempeñó como escritora, activista, feministas, 

gran oradora y mujer de entrega. 

Argumentó que su ejemplo invita a creer que en México existe un llamado para seguir 

construyendo acuerdos ciudadanos que permitan acceder a vivir en un Estado de derecho. 

“Estamos en pie de lucha ante nuestros grandes enemigos; debemos seguir trabajando juntos. 
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Benita Galeana es celebrada como una gran luchadora social, pero hoy mujeres como ella son 

perseguidas”.  

La recordamos por su activismo 

Del PRI, la diputada María de Jesús Aguirre Maldonado expresó que, a 28 años del fallecimiento de 

Benita Galeana, se debe recordar a quien fue clave por los derechos de las mujeres y la igualdad 

social en México. “Hoy la recordamos por su activismo y la influencia de su voz en el movimiento 

feminista mexicano. Benita Galeana nació en Guerrero, en circunstancias de gran adversidad”. 

Precisó que su lucha significó un avance para trazar los derechos políticos de las mujeres; su 

herencia histórica es tema de gran importancia en el estudio de la cultura mexicana, su liderazgo 

en la lucha por las mujeres y la justicia han dejado una huella significativa en la historia del país y 

sigue vigente. “Reconocemos su trascendencia como constructora de ideas y de lucha por los 

ideales democráticos”. 

Activista a favor de los derechos humanos 

Consuelo del Carmen Navarrete Navarro, diputada del PVEM, se congratuló por conmemorar a 

una mexicana ejemplar, pionera en la lucha a favor de los derechos de la mujer y los trabajadores, 

como fue Benita Galeana, quien nació en Guerrero, a principios del siglo pasado, y desde temprana 

edad se educó en la lucha política y militó en el Partido Comunista. 

Relató que fue una feminista valiente que participó de forma activa en el movimiento obrero y en 

las luchas de maestros, campesinos, ferrocarrileros y estudiantes, lo que le costó estar más de 50 

veces en prisión. Fue activista a favor de los derechos humanos y precursora del feminismo 

socialista. “Honremos su memoria trabajando por mejorar las condiciones de vida de las mujeres, 

de los trabajadores y de los que menos tienen”.  

Precursora del feminismo socialista 

La diputada Magdalena del Socorro Núñez Monreal (PT) mencionó que el 17 de abril se recuerda 

la muerte de una mujer emblemática para México, como fue Benita Galeana Lacunza, escritora, 

feminista, sufragista, sindicalista, precursora del feminismo socialista y activista mexicana que 

siempre luchó por los derechos de las mujeres y de la clase trabajadora. 
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Añadió que su ejemplo resuena en la actualidad. “Como mujeres y legisladoras seguimos y 

estamos obligadas a seguir transformando al país, buscar mejores condiciones de trabajo y 

oportunidades para todas y todos; es decir, construir una vida digna y de bienestar. Siempre 

habremos de tener presente a Benita en su ejemplo como luchadora”.  

Siempre defendió el derecho a la igualdad 

Por MC, la diputada Jessica Ortega De la Cruz argumentó que hablar de mujeres como Benita 

Galeana es referirse a historias de lucha, causas y una gran fuerza ideológica que ha impulsado 

en este país los derechos de las mujeres; su visión siempre llamó al colectivo para alzar la voz 

frente a las injusticias provocadas por las desigualdades sociales y construir una sociedad más 

justa y equitativa. 

Precisó que fue escritora, feminista y activista que sigue presente en la defensa de “nuestros 

derechos y el de todas las mujeres de nuestro país”. Tenía gran capacidad de oratoria, siempre 

defendió el derecho a la igualdad entre hombres y mujeres. “Las ideas poderosas de Benita 

Galeana siguen haciendo sentido y ganándose un lugar importante en la historia nacional”.  

La Lucha de Benita Galeana sigue viva 

Elizabeth Pérez Valdez, diputada del PRD, indicó que Benita Galeana se caracterizó por la lucha en 

favor de los derechos políticos de las mujeres y los trabajadores. “Esta Legislatura ha avanzado en 

la paridad; es un legado de la lucha de Benita. Su lucha sigue viva y seguiremos propugnando por 

las mejores condiciones para el desarrollo de las mujeres y generar mecanismos que garanticen 

la igualdad sustantiva y erradicar la violencia”. 

Agregó que en el aniversario luctuoso se ve con pesar que se aniquile a las instituciones y luchas 

sociales incubadas por las y los verdaderos socialistas de izquierda, como era Benita Galeana, 

quien pugnó por tener estancias infantiles. “Debemos de reivindicar de manera latente y exigir la 

garantía de que las mujeres trabajadoras puedan y deban tener un espacio seguro para que sus 

hijas e hijos puedan vivir en paz”. 
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Grupos parlamentarios conmemoran el 328 
aniversario luctuoso de Sor Juana Inés de la 

Cruz 
 

Diputadas y diputadas destacan su riqueza cultural y literaria 

Boletín No.4230 

Grupos parlamentarios conmemoran el 328 aniversario luctuoso de Sor Juana Inés de la Cruz 

• Diputadas y diputadas destacan su riqueza cultural y literaria  

En la sesión de este martes, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD expresaron sus 

comentarios durante la efeméride para conmemorar el 328 aniversario luctuoso de Sor Juana Inés de la Cruz.  

Símbolo de la lucha por la igualdad 

El diputado José Miguel De la Cruz Lima (Morena) indicó que hoy se conmemora el aniversario luctuoso de una mujer que 

se convirtió en el símbolo de la lucha por la igualdad, la educación y los derechos de las mujeres en México y el mundo. 

“Sor Juana, una mujer que desafió las convenciones de su tiempo, se convirtió en un faro de sabiduría y resistencia en un 

mundo dominado por hombres”.  

A través de su pluma, añadió, defendió su derecho a la educación y al conocimiento, abogó por la igualdad de género en 

una época en que esto parecía imposible. “Su vida y obra siguen siendo un recordatorio constante de que la lucha de los 

derechos de las mujeres continúa hasta el día de hoy. No podemos conformarnos con los avances que hemos logrado, ya 

que la igualdad no se ha logrado plenamente”.    

Ejemplo de fuerza, lucha y tenacidad 

Del PAN, la diputada Martha Estela Romo Cuéllar señaló que hablar de Sor Juana Inés de la Cruz es hablar de una de las 

más grandes artistas en la historia de nuestro país. “Es hablar de arte, cultura e inspiración para muchas mujeres mexicanas”. 

Recalcó que es un ejemplo de fuerza, de lucha, de tenacidad, siendo la última gran poeta de los siglos de oro de la literatura 

en español. 
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Detalló que en nuestro país ha sido reconocida Sor Juana por su riqueza cultural y artística, quien escribió numerosos 

poemas líricos, cortesanos y filosóficos, comedias teatrales, entre otros. Consideró que se debe reflexionar sobre el 

aprendizaje que se ha obtenido de ella.  

Figuras literarias más importantes del barroco mexicano 

 La diputada Melissa Estefanía Vargas Camacho (PRI) afirmó que Sor Juana Inés de la Cruz es una de las figuras literarias 

más importantes del barroco mexicano, “y quizá posiblemente de toda Hispanoamérica”. Resaltó que hoy se recuerda a la 

mujer nacida en nuestra tierra, “una escritora rebelde que no dudó en defender su derecho a estudiar, a escribir, a 

prepararse”.  

Una mujer, continuó, “que nos enseñó que, a pesar de los estereotipos, de la discriminación, de la desigualdad, las mujeres 

podemos ser referentes y constructoras de nuestra propia historia y, por supuesto, cambiar nuestras propias circunstancias. 

Que su vida y su legado nos recuerde la importancia de garantizar el derecho a la educación de las niñas y mujeres”.     

La figura de Sor Juana sigue resonando en el mundo 

Del PVEM, la diputada Ana Laura Huerta Valdovinos señaló que “Sor Juana Inés de la Cruz aprovechó al máximo sus 

talentos y su tiempo utilizando al máximo su cerebro, cultivó y acrecentó sus cualidades y las hizo públicas, aun cuando 

muchas veces tuvo que ir a contracorriente”.    

Agregó que tuvo y desarrolló un sexto sentido para relacionarse con los demás, se sabía inteligente y cultivó esa inteligencia 

sin falsa modestia. Precisó que, a 328 años de su deceso, la figura de Sor Juana sigue resonando en el mundo. La Décima 

Musa sorprendió, sorprende y seguirá sorprendiendo; su grandeza trasciende tiempo y espacio.   

Considerada la primera gran poeta hispanoamericana 

Dionicia Vázquez García, diputada del PT, indicó que hoy se recuerda a Sor Juana Inés de la Cruz quien murió el 17 de 

abril de 1695 a causa de una epidemia de tifus que azotó la Ciudad de México. A más de 300 años de su desaparición física, 

es considerada la primera gran poeta hispanoamericana y una de las figuras literarias hispánicas más importantes.  

Agregó que fue la única autora de su tiempo a las que sus contemporáneos le rindieron un homenaje colectivo póstumo. Sor 

Juana Inés de la Cruz es símbolo, hasta nuestros días, de una mujer que demostró sus virtudes como poeta, escritora y 

dramaturga, “en un mundo terriblemente conservador que negaba a las mujeres el derecho de estudiar”. Su vida y obra “nos 

inspira a luchar por un país más justo y equitativo”.   
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Una de las mentes más brillantes de nuestro país 

De MC, la diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía dijo que Sor Juana Inés de la Cruz fue una de las mentes más 

brillantes de nuestro país, “una figura a quien recordamos en su aniversario luctuoso año con año”. Recalcó que es una de 

las escritoras más relevantes de la historia y una inspiración permanente.  

Subrayó que fue una mujer que se sobrepuso a las condiciones de desigualdad extrema en que vivían las mujeres de su 

época, además con una educación que destacaba cuando no era común y escribía públicamente con talento y no era privativo. 

“Tenemos que recordar a las heroínas de nuestro país con nuestros actos, no con palabras vacías”. 

Poeta asombrosa, escritora y una figura no convencional 

La diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD) señaló que, a más de tres siglos de su fallecimiento, sus discursos y sus 

obras se siguen leyendo y estudiando; Sor Juana fue una poeta asombrosa, escritora y una figura no convencional para el 

momento en que vivió. Resaltó que “fue una mujer revolucionaria para su época, fue una mujer disruptiva”.   

Afirmó que “hoy más que nunca deberían estar vivos los ideales de Sor Juana para favorecer el desarrollo académico y 

científico de las niñas y las mujeres en México, “pero caso contrario a ello, hoy estamos frente a una reducción del 

presupuesto a la educación, a la ciencia, a la tecnología y a la innovación, y como siempre las más afectadas son las mujeres 

y las niñas”. 
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La Cámara de Diputados convoca a la primera 
edición del “Concurso de dibujo infantil CESOP” 

 

Se busca el acercamiento de niñas y niños con este órgano parlamentario 
para fortalecer la cultura cívica y la democracia 

Boletín No.4224 

La Cámara de Diputados convoca a la primera edición del “Concurso de dibujo infantil CESOP” 

• Se busca el acercamiento de niñas y niños con este órgano parlamentario para fortalecer la cultura cívica y la democracia 

• La recepción de los dibujos será del 17 al 21 de abril. Las categorías son: de 4 a 6 años y de 7 a 12 años 

La Cámara de Diputados, a través del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública, convoca a la primera edición del 

“Concurso de dibujo infantil CESOP”, cuya finalidad es promover la importancia de la labor de las diputadas y los diputados 

entre niñas y niños, a fin de contribuir al desarrollo de valores ciudadanos. 

En esta primera edición, la temática del concurso hace referencia a la labor de diputadas y diputados, en busca de un 

acercamiento de las niñas y los niños con la Cámara de Diputados para fortalecer la cultura cívica y la democracia.  

La recepción de los dibujos será de las 9:00 horas del 17 de abril hasta las 23:59 horas del 21 de abril de 2023. El dibujo 

deberá ser digitalizado a través de una fotografía o escaneo en formato JPG y enviado al 

formulario https://forms.gle/zg6G8a681rRWEcmJ6; para acceder se requiere una cuenta de gmail. En caso de presentar 

problemas se podrá enviar correo electrónico a cesop@diputados.gob.mx, para recibir apoyo.  

Conforme a las bases del concurso, se establecen los datos que deberán proporcionar las y los participantes, las 

características de los dibujos, el jurado, los criterios de evaluación, la selección de los dibujos ganadores, la cual se hará del 

24 al 27 de abril de 2023, la publicación de los resultados, misma que será en el sitio web: 

https://portales.diputados.gob.mx/CESOP, y se enviará correo electrónico a las personas participantes que resulten 

ganadoras el 30 de abril de 2023. 

 

 

https://forms.gle/zg6G8a681rRWEcmJ6
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Hace mención que los premios consistirán en: Primer Lugar-Computadora portátil; Segundo Lugar-Tableta; Tercer Lugar-

Paquete de juegos de mesa.  

Además, se premiará a los tres primeros lugares de cada categoría (Primera de 4 a 6 años y segunda de 7 a 12 años), y se 

entregará reconocimiento a todas las personas participantes. La entrega de los premios se realizará en las instalaciones de 

la Cámara de Diputados o a través de correo postal. 

Destaca que la exposición virtual y/o física de todos los dibujos participantes, así como la premiación se realizará posterior 

al 30 de abril, conforme a lo que determine el CESOP, mientras que los reconocimientos a todos los participantes y 

ganadores serán enviados vía correo electrónico.  

Los dibujos se elaborarán en cartulina o papel bond de color blanco, de 50x30 centímetros, la orientación es horizontal o 

vertical, la técnica de dibujo es libre y se podrán utilizar lápices de colores con trazo diferido y color uniforme, técnicas en 

blanco y negro, crayolas, plumines o plumones, gises, grafito, pintura acrílica o vegetal, entre otros.   

Las bases del concurso se pueden consultar en: https://portales.diputados.gob.mx/CESOP. Informes en: teléfono 55360000 

extensión 55237, y correo: dgcesop@diputados.gob.mx. 
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Sólo podrán realizar cirugía estética o 
reconstructiva, médicos con título o cédula de 
especialidad, avala Cámara de Diputados 

 

Boletín No.4234 

 

Sólo podrán realizar cirugía estética o reconstructiva, médicos con título o cédula de 

especialidad, avala Cámara de Diputados 

 

• Por 477 votos modificó el artículo 79 de la Ley General de Salud; el dictamen pasó al Senado 

 

La Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, el dictamen que reforma el 

primer párrafo del artículo 79 de la Ley General de Salud, en materia de cirugías plásticas, 

estéticas y reconstructivas. 

 

Establece que para el ejercicio de actividades profesionales en el campo de la cirugía plástica 

estética y reconstructiva se requiere de los títulos profesionales o certificados de especialización 

expedidos y registrados por las autoridades educativas competentes, de conformidad con el 

artículo 81 de la Ley General de Salud. 

 

El documento, avalado en lo general por 470 votos a favor, uno en contra y una abstención, y en 

lo particular y en términos del dictamen, por 477 votos en pro, 2 en contra y una abstención, se 

remitió al Senado para sus efectos constitucionales. 

 

Menciona que existe una visible problemática que se tiene que atender con toda oportunidad, ya 

que cada vez hay más personas demandantes de los servicios sanitarios de carácter estético; sin 

embargo, ello se conjuga con los escasos profesionales médicos en la materia, porque adquirir la 

especialización es complicado por los años que se tienen que invertir. 

 

Otro factor que agudiza la crisis, relata, consiste en que surgen oportunistas ofreciendo 

operaciones estéticas sin contar con una buena experiencia que garantice que no se ponga en 

riesgo la salud o la vida de la persona solicitante y que la intervención asegure resultados 

óptimos, es decir que realmente al paciente quede satisfecho con la atención médica recibida. 
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“En la medida en que se vayan expidiendo por la autoridad encargada  del  despacho, los 

documentos o títulos que avalen que el solicitante cuenta con la experticia, la capacidad y la 

experiencia garantes para ejercer la profesión en las áreas de cirugías plástica,  estéticas y 

reconstructivas, en esa medida se irán erradicando los espacios que al amparo de la 

irregularidad y la clandestinidad encuentran un caldo de cultivo que les deja ganancias 

exponenciales,  en detrimento  de la salud incluso la vida del paciente”, abunda. 

 

Proteger a quienes decidan realizarse una intervención estética 

 

El presidente de la Comisión de Salud, diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), expresó 

que en los últimos años ha habido un incremento en la demanda de cirugías plásticas y estéticas, 

“lo cual ha hecho que seamos uno de los países del mundo en donde más mujeres y hombres 

realizan estas intervenciones”. 

 

Añadió que esa situación ha generado un importante mercado económico que ha llamado la 

atención de personas que sin ser especialistas o sin contar la formación necesaria deciden 

practicar cirugías plásticas y estéticas. Se estima que por cada cirujano plástico certificado 

existen hasta 20 personas que sin la especialidad correspondiente practican cirugías estéticas de 

forma ilegal. 

 

Las consecuencias de esa situación, relató, son que en 2022 la Cofepris clausuró 78 clínicas en 

donde se realizaban cirugías estéticas que carecían de los permisos y de la persona 

especializado para ello; de ahí que es necesario avanzar en este dictamen pues 

“lamentablemente el interés económico motiva a muchas personas a presentarse como 

especialistas cuando no lo son, abusando de la confianza y la necesidad de las personas”.   

 

Con el dictamen, dijo, se busca establecer que el médico que lleve a cabo este tipo de 

intervenciones cuente con los conocimientos y acreditaciones correspondientes expedidas y 

registradas por las autoridades educativas. “Es un tema pendiente de la anterior Legislatura y 

que retomamos, porque coincidimos en la necesidad de proteger a todas las personas que por 

cualquier deseo o motivo decidan realizarse una intervención estética”.   
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Desechan reserva 

 

En votación económica, se desechó la reserva del diputado Arturo Roberto Hernández Tapia 

(Morena), quien dijo que el dictamen no fue aprobado por unanimidad en la Comisión de Salud y 

planteó no modificar el artículo 79 de la Ley General de Salud, toda vez que la ley no busca 

agotar todas las posibilidades de la materia que regula. 
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Vences Valencia: clasificar la discriminación laboral por embarazo 

como violencia, avance para la protección de la mujer 

 

A pesar de los esfuerzos para legislar en materia de 

igualdad de género en diversos ámbitos, es innegable 

que aún las mujeres son víctimas de actos 

discriminatorios, reconoció la diputada de Morena, 

Julieta Kristal Vences Valencia, quien presentó una 

iniciativa para que sea reconocida la Discriminación 

Laboral por Embarazo (DLE) en la Ley General de 

Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. 

En su calidad de presidenta de la Comisión de 

Igualdad de Género de la Cámara de Diputados, la legisladora de Morena expuso que de acuerdo con la 

Encuesta Nacional sobre la Dinámica de las Relaciones en los Hogares 2021, publicada por el Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), 2 millones 764 mil 991 mujeres que trabajaron fuera de su 

hogar en los últimos 5 años sufrió alguna forma de discriminación laboral relacionada al embarazo. 

Al argumentar las motivaciones de la iniciativa que contempla reformas a diversos artículos de la Ley 

General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, Vences Valencia resaltó que pedir una 

prueba de embarazo, despido, no renovación de contrato o baja en su salario por estar embarazada 

son algunas de las prácticas que se dan en los ámbitos público y privado en materia laboral.  

En el conversatorio sobre “Discriminación Laboral por Embarazo: Experiencias y Retos”, la diputada de 

Morena, añadió que en el Consejo Nacional Para Prevenir la Discriminación (Conapred), está 

documentado que las denuncias de discriminación por razón de embarazo representan una de las 

cinco causas más recurrentes en las quejas que se presentan en México. 

En ese mismo periodo, respecto al ámbito en donde se presentan este tipo de prácticas 

discriminatorias, la Diputada de Morena citó que el 88 por ciento de estas quejas ocurren en el sector 

privado, mientras que el 12 por ciento restante se han presenciado en el sector público. 

Precisó que, con datos de la Procuraduría Federal de la Defensa del Trabajo, se han registrado 2 mil 

589 casos por discriminación laboral, es decir un 19 por ciento del total de quejas de discriminación 

presentadas. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/18/vences-valencia-clasificar-la-discriminacion-

laboral-por-embarazo-como-violencia-avance-para-la-proteccion-de-la-mujer-498505.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/18/vences-valencia-clasificar-la-discriminacion-laboral-por-embarazo-como-violencia-avance-para-la-proteccion-de-la-mujer-498505.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/18/vences-valencia-clasificar-la-discriminacion-laboral-por-embarazo-como-violencia-avance-para-la-proteccion-de-la-mujer-498505.html


Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            
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Entrevista 

Julieta Vences Valencia (Diputada – Morena) 

 

“Esta iniciativa busca proteger a las mujeres, pero también el desarrollo del bebé desde el útero. 

Queremos reformar la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia para 

visibilizar que esto sucede todos los días, pero lo normalizamos. Muchas veces te dices: es mi jefe, es 

mi jefa, tengo que aguantar porque si no me va a despedir, pues no, decirles a las mujeres que nos 

escuchan que eso es violencia, que es un delito y hay que denunciarlo, porque el mayor aliado de quien 

lo comenté es el silencio”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1UlwWhXGnaYFMBSrNZFNTFJrf1qJqHTuy/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1UlwWhXGnaYFMBSrNZFNTFJrf1qJqHTuy/view
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Realizan conversatorio sobre “Discriminación 
Laboral por Embarazo” 

 

Boletín No. 4239 

 

Realizan conversatorio sobre “Discriminación Laboral por Embarazo” 

 

•    Se busca implementar acciones para la protección integral del embarazo y la maternidad en 

espacios de trabajo 

La Comisión de Igualdad de Género, que preside la diputada Julieta Kristal Vences Valencia 

(Morena), realizó el conversatorio sobre “Discriminación Laboral por Embarazo: Experiencias y 

Retos”, cuyo objetivo es visibilizar este problema de atención prioritaria y proponer acciones 

para la protección integral al embarazo y la maternidad en espacios de trabajo. 

 

Vences Valencia dijo que, en el ámbito político, deportivo y educativo, las mujeres se enfrentan a 

barreras que impiden el ejercicio pleno de sus derechos. “En el tema laboral, cuando buscamos 

un empleo todavía nos preguntan si estamos casadas y si tenemos hijas o hijos; pareciera que 

no podemos con la responsabilidad por el simple hecho de ser mamás”.   

 

Señaló que la discriminación laboral por embarazo es una realidad que deben afrontar las 

instituciones del Estado y atenderla de manera prioritaria y urgente. “Esta forma de 

discriminación se hace presente desde el momento en que una mujer da una solicitud de trabajo 

y es mirada con desconfianza porque se piensa que es incapaz de cumplir con las tareas que le 

pueden ser asignadas”, agregó. 

 

Comentó que en este conversatorio se escucharon experiencias de mujeres lastimadas por este 

tipo de violencia y que han sabido anteponerse a la adversidad. Por ello, manifestó que es 

necesario reflexionar sobre qué se puede hacer desde la Cámara de Diputados para impedir 

este tipo de violencia. 
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Intervenciones de diputadas 

 

La presidenta de la Comisión de Bienestar, Ana Karina Rojo Pimentel (PT) dijo que este evento 

permitirá que se visibilicen las conductas de discriminación laboral por embarazo, lo que 

contribuirá a prevenir y atender esta problemática, una forma de violencia que no sólo afecta a 

las mujeres. 

 

Añadió que estas violaciones se dan cuando se realizan descuentos de salario por incapacidad 

de maternidad, cambios de condiciones laborales, obligación de trabajar en el periodo de 

maternidad y contrato de honorarios durante el periodo de gestación, de ahí la importancia de 

que la Cámara de Diputado aborde este tema. 

 

La diputada de Morena, Susana Prieto Terrazas, expuso que estos conversatorios deben ser 

permanentes para que más mujeres conozcan sus derechos y la forma de hacerlos cumplir e 

implementar acciones que contribuyan a que la discriminación laboral por embarazo se 

considere un delito. Relató que, en ocasiones, las mujeres, con tal de no perder sus plazas 

laborales, se fajan con la intención de ocultar su embarazo. 

 

La diputada Beatriz Rojas Martínez (Morena) enfatizó que, en materia de violencia, las mujeres 

son las más afectadas, por ello la necesidad de que en estos foros participen especialistas e 

instituciones, a fin de que la paridad sea una realidad y no solamente quede en letra muerta. 

 

Erika Vanessa Del Castillo Ibarra, diputada de Morena, señaló que se ha normalizado la violencia 

hacia las mujeres, incluso las embarazadas. “60 por ciento de las mujeres trabajan en la 

informalidad, sin seguridad social, sin derecho a tener una pensión o una vivienda”. 

 

La diputada del Congreso de Sonora, Diana Karina Barreras Samaniego, expuso que en su 

entidad impulsó una iniciativa que aborda este tema, a fin de considerar la discriminación 

laboral por embarazo como un delito y ahora se trabaja para que sea tipificado en el ámbito 

nacional en la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. 

 

En su intervención, la titular de la Unidad para la Igualdad de Género de la Cámara de Diputados, 

Yuriria García Núñez, dijo que esta instancia tiene como objetivo concretar la política de igualdad 

y no discriminación, por lo que se trabaja en la revisión de la normatividad de recursos humanos 

en cuanto a los procesos de reclutamiento y selección de personal para que haya igualdad de 

oportunidades. 
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Participación de las y los ponentes 

 

Valeria González Ruiz, coordinadora de Vinculación e Incidencia en Políticas Públicas en Early 

Institute, indicó que la discriminación laboral por embarazo la sufren cientos de mujeres día con 

día. “Todas y todos nos debemos llevar a nuestro trabajo el meditar este tema y ver la forma en 

la que podemos cambiar los espacios laborales para que esto no siga sucediendo”. 

 

Norma Angélica Castro García, subdirectora de Procesos Institucionales de Inclusión y no 

Discriminación de CONAPRED, manifestó que es necesario que todas y todos tengan el análisis 

interno para identificar si en sus centros de trabajo hay prácticas discriminatorias que generan 

desigualdad laboral entre hombres y mujeres.   

  

Paola Bortoluz, presidenta de Her Safe Place, manifestó que la discriminación laboral por 

embarazo constituye una de las principales causas de desigualdad laboral por género en el largo 

plazo y no solamente impacta en ese momento del embarazo, sino en el desarrollo profesional. 

 

Denisse Montesinos, presidenta y cofundadora de Mujeres en Finanzas, señaló que durante 

mucho tiempo el embarazo ha sido visto como obstáculo de la capacidad que tiene la mujer para 

trabajar y éste es un mito que debe ser demolido. Por ello, expuso, es necesario el 

establecimiento de políticas claras y transversales.   

 

José Hernández Robledo, coordinador de estrategias de monitoreo en la Comisión Nacional para 

Prevenir y Erradicar la Violencia contra las Mujeres, dijo que es necesario promover acciones 

afirmativas en centros de trabajo para la igualdad entre mujeres y hombres, salarios dignos y 

suficientes, sin distinción de género y condición de embarazo, además de garantizar el acceso a 

la seguridad social.    

 

Geraldina González de la Vega Hernández, presidenta del Consejo para Prevenir la 

Discriminación de la Ciudad de México (COPRED), comentó que es necesario reforzar a su 

institución ya que es una instancia fundamental para atender este tipo de quejas sobre 

discriminación y el presupuesto que necesitan estas instituciones es fundamental. 

 

Gisela Sofía Briseño Loredo, subdirectora de Desarrollo Económico del Instituto Nacional de las 

Mujeres (Inmujeres), señaló que para prevenir la discriminación laboral por embarazo es 

fundamental que las mujeres conozcan sus derechos y obligaciones a través de campañas en sus 

centros de trabajo y que las incidencias disminuyan no sólo en la parte empleadora o de los 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 19/04/2023 LEGISLATIVO 

 

recursos humanos, sino en las y los compañeros. 

 

Diana Beatriz González Carballo, investigadora Jurisprudencial del Centro de Estudios 

Constitucionales de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, refirió que durante mucho tiempo 

los casos de discriminación laboral por embarazo se tramitaron como despido injustificado, por 

ello es que ahora los jueces laborales tienen la obligación de solicitar mayores pruebas. Añadió 

que los empleadores privados son los que más atentan contra a este derecho. 
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Impulsan reforma que permitirá modificar actas de 
registro civil cuando se afecte estado civil, sexo e 

identidad 
 
La diputada Claudia Alejandra Hernández Sáenz (Morena) plantea reformar el artículo 135 del Código 

Civil Federal para permitir a las ciudadanas y los ciudadanos que sus actas del registro civil (de 

nacimiento y de estado civil), puedan ser modificadas cuando algún nombre u otro dato esencial o 

accidental afecte el estado civil, la filiación, la nacionalidad, el sexo y la identidad de la persona, 

adaptándose a la realidad social y jurídica de ésta, y por existencia de errores mecanográficos y 

ortográficos. 

https://efekto10.com/impulsan-reforma-que-permitira-modificar-actas-de-registro-civil-cuando-se-afecte-estado-civil-sexo-e-

identidad/ 

 

https://efekto10.com/impulsan-reforma-que-permitira-modificar-actas-de-registro-civil-cuando-se-afecte-estado-civil-sexo-e-identidad/
https://efekto10.com/impulsan-reforma-que-permitira-modificar-actas-de-registro-civil-cuando-se-afecte-estado-civil-sexo-e-identidad/


Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            
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Entrevista 

Adriana Bustamante Castellanos (Diputada – Morena) 

 

“En realidad todavía no hay una decisión al respecto, la Comisión de Energía desde la semana pasada 

ha estado emplazando a dar inicio a este proceso de análisis y discusión de la iniciativa. Es una 

iniciativa que tiene muchas voces que se tienen que escuchar. Se tienen que reformar cuatro leyes 

para que se dé respuesta integral a las modificaciones en materia de minería y pues es principalmente 

la Comisión de Economía quien no ha querido sumarse a estos trabajos, entonces estamos en espera 

de que los presidentes logren este acuerdo para convocar, para presentar la iniciativa como 

Comisiones Unidas y que se inicie el análisis y discusión de esta materia”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1e9eJFZuFNxWBjYW4_2WnnbLlcuJkfx8S/view 

https://drive.google.com/file/d/1e9eJFZuFNxWBjYW4_2WnnbLlcuJkfx8S/view
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¿Adiós a chelerías en prepas y 
universidades?: Morena busca que se venda 

alcohol a 2 km de las escuelas 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Manuel Robles, diputado federal por Movimiento Regeneración Nacional (Morena), recordó que 

suscribió una iniciativa para que los establecimientos dedicados a la venta de alcohol se localicen, 

por lo menos, a 2 kilómetros de distancia de centros de estudio, esto para generar las condiciones 

ideales para las y los alumnos. 

Durante una conferencia de prensa, el secretario de la Comisión de Justicia de la Cámara de 

Diputados señaló este martes 18 de abril que en las inmediaciones de Ciudad Universitaria, al sur de 

la Ciudad de México, existe un corredor donde existen diversos establecimientos que venden 

bebidas alcohólicas, trayendo a esa zona consecuencias oprobias para el desarrollo del 

estudiantado. 

Acompañado por tres alumnas de la Faculta de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México 

(UNAM), se expuso que en dicho corredor se han presentado, de manera reiterada, casos de asalto con violencia 

y violaciones, por lo que urgieron a que las autoridades de la alcaldía Coyoacán a limpiar la zona. 

¿Adiós a chelerías en prepas y universidades?: Morena busca que se venda alcohol a 2 km de las escuelas - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/18/adios-a-chelerias-en-prepas-y-universidades-morena-busca-que-se-venda-alcohol-a-2-km-de-las-escuelas/
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El Grupo de Amistad México-Belice 
profundizará su relación en el ámbito 

comercial, turístico y seguridad 
 

Boletín No.4242 

 

El Grupo de Amistad México-Belice profundizará su relación en el ámbito comercial, 

turístico y seguridad 

 

• El embajador de la nación caribeña plantea la necesidad de construir un acuerdo comercial 

 

El Grupo de Amistad México-Belice, que será presidido por el diputado Carlos Noriega Romero 

(Morena) tendrá como propósito profundizar la relación en ámbitos comerciales, turismo, 

cultura, educación, salud, seguridad y relaciones internacionales. 

 

Durante su instalación el legislador resaltó que la relación entre México y Belice es muy estrecha, 

la cual se ha forjado por la geografía, la historia y la voluntad política de sus gobernantes. 

“Nuestros países además de cultura, tradición e intercambio de mercancías comparten identidad 

de las raíces del Imperio Maya”. 

 

Recordó que durante la época Colonial ambos países formaban parte de la Nueva España, 

periodo donde Belice se convirtió en un importante centro de comercio de madera y otros 

productos. 

 

Agregó que México es el segundo socio comercial de Belice después de los Estados Unidos y han 

firmado tratados bilaterales de cooperación e implementación conjunta de acciones técnicas y 

financieras en seguridad, a fin de combatir el narcotráfico, el tráfico de armas y la delincuencia 

organizada. 

 

El diputado Jaime Martínez López (Morena) se congratuló por la instalación de este Grupo de 

Amistad y propuso que sus trabajos se enfoquen en atender el tema del sargazo, así como 

impulsar el turismo entre los dos países. 
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El diputado de Morena, Mario Alberto Torres Escudero, apuntó que se puede aprender de esta 

nación respecto a la colaboración de trabajadores temporales con el Caribe, Centroamérica y 

Sudamérica en el sector primario, es decir en el rubro pesca y agricultura. 

 

En representación de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), José Luis Hernández, indicó 

que esta dependencia Federal respalda y acompaña los trabajos de este Grupo de Amistad. 

Además, resaltó que México y Belice tienen una sólida relación diplomática y actualmente 

realizan un proyecto de cooperación de recuperación de archivos históricos. 

 

La diputada Alma Anahí González Hernández (Morena) dijo que se quiere fomentar la 

participación, cooperación y el intercambio de información entre parlamentarios para atender 

las necesidades compartidas por ambas naciones. “Recordar que México fue el primer país que 

reconoció a Belice en 1981, enviando a su embajador solo dos días después de la promulgación 

de su independencia”. 

 

En su intervención, el diputado Santiago Torreblanca Engell (PAN) manifestó que se puede 

aprovechar el turismo internacional que viene para crear una interconexión. “Se tiene que hacer 

una campaña para que el viajero que llega por ejemplo a las costas de Quintana Roo, de ahí 

pueda viajar a Belice o viceversa, y hacer una integración de zona turística”. 

 

El diputado Salvador Caro Cabrera (MC) comentó que este Grupo de Amistad es una buena 

oportunidad para establecer un eje de trabajo. “Creo que, dada la cercanía, debemos ir a tener 

ese intercambio con los hermanos parlamentarios beliceños y poder tener un acercamiento y 

buena voluntad con las autoridades de ese país”.    

 

José Luis Montemayor Jasso, representante de la Secretaría de Turismo, expuso que la relación 

entre México y Belice trasciende y va más allá de una cuestión meramente de carácter comercial 

y económica. “Es importante señalar que uno de los sectores más importantes que genera 

cambios es el turismo; asimismo, se tiene que impulsar el cambio que se requiere en ambos 

países para seguir intercambiando turistas”. 

 

El gran pendiente entre México y Belice es la construcción de un acuerdo comercial 

 

En su intervención, Óscar Lorenzo Arnold, embajador de Belice en México señaló que la 

migración y el cambio climático también son áreas donde los dos países que trabajan de la 

mano; no obstante, agregó que uno de los grandes pendientes es la construcción de un acuerdo 
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comercial. 

 

Apuntó que México y Belice más que compartir una frontera, tiene una misma historia y 

ecosistema y agradeció el apoyo brindado durante la pandemia al suministrarles vacunas contra 

el Covid-19, las cuales permitieron vacunar a más de la mitad de su población. 

 

Dijo que ambas naciones se acompañan en diversas acciones internacionales, tales como la 

Cumbre antiinflacionaria, que es una iniciativa liderada por México y otros países de la región 

para tratar de combatir el aumento de la inflación y reducir el costo de los alimentos básicos. 

 

De igual manera, recalcó que Belice fue de los primeros países en apoyar la demanda en contra 

de los fabricantes de armas de Estados Unidos, a fin de tratar de reducir el volumen de 

armamentos que se introducen en la región de América. 

 

 



GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEG SLATURA 

2022, "Año de Ricardo Flores Magón" 
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Diputado del PAN exigió la renuncia de Luis 
Cresencio tras escándalo por lujosos viajes 

al extranjero 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las críticas contra el General Luis Cresencio Sandoval, titular de la Secretaría de la Defensa 

Nacional (Sedena), por disponer del Ejército Mexicano para lujosos viajes familiares han comenzado 

a efervescer; y con ello, las exigencias por su renuncia. 

 “Este tipo de acciones deben exigir inmediatamente su renuncia o que el presidente haga su 

destitución porque son una ofensa directa al pueblo de México”, sentenció Héctor Saúl Téllez 

Hernández, diputado del Partido Acción Nacional (PAN) en entrevista para Infobae México. 

El blanquiazul demandó a López Obrador juzgar a su General Secretario “con la misma vara” 

empleada en casos de otros ex funcionarios que también atentaron contra la austeridad de la Cuarta 

Transformación (4T); tales como Santiago Nieto, cuya lujosa boda le costó su salida de la Unidad de 

Inteligencia Financiera (UIF). 

 

Diputado del PAN exigió la renuncia de Luis Cresencio tras escándalo por lujosos viajes al extranjero - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/17/luis-cresencio-sandoval-dispuso-del-ejercito-para-lujosos-viajes-familiares-mcci/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/27/la-pobreza-franciscana-la-fase-superior-de-la-austeridad-republicana-con-la-que-amlo-pretende-ahorrar-millones-de-pesos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/27/la-pobreza-franciscana-la-fase-superior-de-la-austeridad-republicana-con-la-que-amlo-pretende-ahorrar-millones-de-pesos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/07/27/la-pobreza-franciscana-la-fase-superior-de-la-austeridad-republicana-con-la-que-amlo-pretende-ahorrar-millones-de-pesos/
https://www.infobae.com/america/mexico/2021/11/09/los-detalles-de-la-elegante-boda-de-santiago-nieto-que-le-costo-su-cargo-en-la-uif/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/18/diputado-del-pan-exigio-la-renuncia-de-luis-cresencio-tras-escandalo-por-lujosos-viajes-al-extranjero/
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Lo último que requiere Michoacán es politizar la 

inseguridad, urgen resultados del gobierno federal: 
diputados FED.PAN 

 
Los diputados federales de Acción Nacional hicieron un llamado al gobernador del estado, Alfredo 
Ramírez Bedolla a dejar de politizar la inseguridad y violencia que vive la entidad, por lo que señalaron 
la necesidad de enfocar los esfuerzos en resolver el problema, en el cual, la federación no ha demostrado 
el compromiso con Michoacán. 
 
https://cbtelevision.com.mx/lo-ultimo-que-requiere-michoacan-es-politizar-la-inseguridad-urgen-
resultados-del-gobierno-federal-diputados-fed-pan/ 

 

https://cbtelevision.com.mx/lo-ultimo-que-requiere-michoacan-es-politizar-la-inseguridad-urgen-resultados-del-gobierno-federal-diputados-fed-pan/
https://cbtelevision.com.mx/lo-ultimo-que-requiere-michoacan-es-politizar-la-inseguridad-urgen-resultados-del-gobierno-federal-diputados-fed-pan/
https://cbtelevision.com.mx/wp-content/uploads/2023/04/WhatsApp-Image-2023-04-17-at-6.06.20-PM.jpeg
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Gabriel Quadri se afilia al PAN; Marko Cortés le da la 

bienvenida 

Gabriel Quadri decidió afiliarse al PAN, al consideró la mejor opción para México y un partido con el 

que, aseguró, se siente “muy cercano, solidario”. El líder de Acción Nacional, Marko Cortés, le dio la 

bienvenida al nuevo militante. 

 

https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2023-04-18-gabriel-quadri-se-afilia-al-pan-marko-corts-le-da-la-bienvenida 

 

 

 

 

https://diariodecolima.com/noticias/detalle/2023-04-18-gabriel-quadri-se-afilia-al-pan-marko-corts-le-da-la-bienvenida
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Le abren las puertas: Gabriel Quadri es afiliado al PAN 

 El diputado federal Gabriel Quadri se unió formalmente a la militancia del Partido Acción Nacional 
(PAN), anunció el dirigente nacional del partido, Marko Cortés Mendoza. En un comunicado el líder de 
los albiazules celebró que un “verdadero experto en cuidado del medio ambiente represente al PAN” y 
le dio la bienvenida a esta fuerza política. 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/le-abren-las-puertas-gabriel-quadri-es-afiliado-al-pan-XE7273044 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://twitter.com/g_quadri
https://twitter.com/MarkoCortes
https://vanguardia.com.mx/noticias/le-abren-las-puertas-gabriel-quadri-es-afiliado-al-pan-XE7273044
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Quadri oficialmente es militante del PAN 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El excandidato a la Presidencia de la República, Gabriel Quadri de la Torre, se unió oficialmente a 

las filas del Partido Acción Nacional (PAN) y este martes recibió su constancia de militante 

nacional, pues conviene recordar que llegó a la Cámara de Diputados como simpatizante. 

Fue por medio de sus redes sociales que el legislador federal compartió un video en donde se le ve 

junto a Marko Cortés, presidente nacional del blanquiazul, recibiendo el documento que lo acredita 

como panista, acción que agradeció “profundamente”. 

Asimismo se comprometió a seguir trabajando institucionalmente por Acción Nacional, con el fin de 

lograr un país próspero, competitivo y que responda a las medidas de sustentabilidad. 

“Marko Cortés, presidente del PAN, me da la bienvenida como nuevo militante y afiliado. Mi profundo 

agradecimiento. A trabajar institucionalmente desde el PAN por un México próspero, competitivo y 

sustentable...”, fueron las palabras con las que acompañó la grabación. 

 

Quadri oficialmente es militante del PAN - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/18/quadri-oficialmente-es-militante-del-pan/
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PAN denuncia ante OEA y CIDH crimen de Estado por muerte de 

migrantes en Ciudad Juárez 

El Partido Acción Nacional (PAN) denunció ante la 

Organización de los Estados Americanos (OEA) y la 

Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) la 

muerte de 40 migrantes en Ciudad Juárez, Chihuahua, 

como un crimen de Estado, por lo que solicitaron 

recomendaciones urgentes a México por la violación a los 

derechos humanos. 

La secretaria de Asuntos Internacionales del Comité 

Ejecutivo Nacional del PAN, Mariana Gómez del Campo, 

viajó a Washington para presentar estas denuncias, en donde se reunió con el secretario general de la 

OEA, Luis Almagro, a quien le expuso que no ha sido cesado un solo funcionario por esta tragedia. 

“El día de hoy le dije al secretario, que no hay una sola renuncia de funcionarios en la mesa. El 

secretario de Gobernación sigue aferrado a la silla y también el director (sic) del Instituto Nacional de 

Migración, increíble, todos siguen en sus puestos como si no hubiese pasado nada”. 

En un comunicado, el PAN explicó que en la petición, solicitan a la OEA pronunciarse y emitir de 

manera urgente resoluciones y recomendaciones ante la constante violación de derechos humanos en 

México y que se garantice el cumplimiento de éstas. 

También narraron cómo el 27 de marzo “hubo una acumulación y falta de protocolos por parte de las 

autoridades migratorias, a cargo del INM, que culminaron en un incendio en un centro de detención en 

el que perdieron la vida 40 personas provenientes de Colombia, El Salvador, Guatemala, Honduras y 

Venezuela”. 

Y acusaron que “ante este doloroso hecho, el presidente López Obrador se limitó a culpar y a 

revictimizar a los migrantes”. 

El PAN también exhibió que el comisionado del Instituto Nacional de Migración, Francisco Garduño, ni 

siquiera se ha pronunciado sobre el incidente ni ha sido destituido de su cargo, a pesar de que la 

Fiscalía General de la República procederá penalmente en su contra. 

https://www.milenio.com/politica/pan-denuncia-crimen-muerte-migrantes-ciudad-

juarez#:~:text=El%20Partido%20Acci%C3%B3n%20Nacional%20(PAN,la%20violaci%C3%B3n%20a%20lo

s%20derechos  

https://www.milenio.com/politica/pan-denuncia-crimen-muerte-migrantes-ciudad-juarez#:~:text=El%20Partido%20Acci%C3%B3n%20Nacional%20(PAN,la%20violaci%C3%B3n%20a%20los%20derechos
https://www.milenio.com/politica/pan-denuncia-crimen-muerte-migrantes-ciudad-juarez#:~:text=El%20Partido%20Acci%C3%B3n%20Nacional%20(PAN,la%20violaci%C3%B3n%20a%20los%20derechos
https://www.milenio.com/politica/pan-denuncia-crimen-muerte-migrantes-ciudad-juarez#:~:text=El%20Partido%20Acci%C3%B3n%20Nacional%20(PAN,la%20violaci%C3%B3n%20a%20los%20derechos
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Entrevista 

María Elena Pérez-Jaén Zermeño (Diputada – PAN) 

 

“Después de lo que hemos escuchado en esa reunión que sostuvo el 12 de abril el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, con los senadores de Morena, dándoles las instrucciones por parte 

del Presidente de no nombrar, que el Senado, que es una facultad del Senado, de no nombrar los 

comisionados al INAI. Y lo que hizo el Secretario de Gobernación, por supuesto que es susceptible, es 

más, el día de hoy estoy poniendo la demanda de Juicio Político en contra del secretario, por violentar 

la división de poderes y evitar el funcionamiento de una institución democrática como lo es el Instituto 

Nacional de Transparencia Acceso a la Información y Protección de Datos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1N8mrkCcCSm7FvbYNiUxhK14gwk6weCim/view 

https://drive.google.com/file/d/1N8mrkCcCSm7FvbYNiUxhK14gwk6weCim/view
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Entrevista 

Juan Carlos Romero Hicks (Diputado – PAN) 

 

“Ya fui rector, gobernador, senador de la República, director del Consejo de Ciencias, dos veces 

diputado federal. Me he presentado en la calle, en el barrio y la colonia de la comunidad cuatro veces y 

hemos ganado en todas las ocasiones. He tenido la fortuna de gastar la suela, el sudor y la saliva. Hoy, 

lo que México necesita son nuevas perspectivas ¿Hoy estamos mejor que ayer? No. Ya no miremos al 

Presidente de la República que ya agotó su perspectiva, que ya tiene su lugar en la historia; no 

convoca, no concilia, no une. Hoy, lo que estamos haciendo, es hacer propuestas alternativas”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABQ7tcseC9NHmA4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214126&parId=75F18D3264FEE48F%214092&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABQ7tcseC9NHmA4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214126&parId=75F18D3264FEE48F%214092&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ABQ7tcseC9NHmA4&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214126&parId=75F18D3264FEE48F%214092&o=OneUp
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Riestra encabeza las encuestas en la lucha por la alcaldía 

Si hoy fueran las elecciones, el aspirante más competitivo por parte del Partido Acción Nacional, es el 

diputado federal por el distrito 12 con cabecera en Puebla, Mario Riestra Piña, quien cuenta con el 30 

por ciento de las preferencias, de acuerdo al más reciente estudio de opinión realizado por la empresa, 

Campaing & Eleccion. 

 

https://efekto10.com/riestra-encabeza-las-encuestas-en-la-lucha-por-la-alcaldia/ 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/riestra-encabeza-las-encuestas-en-la-lucha-por-la-alcaldia/
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Avala Cámara de Diputados reformas en 
materia de omisión en presentación de 

declaración patrimonial 
 

Boletín No.4240 

Avala Cámara de Diputados reformas en materia de omisión en presentación de declaración patrimonial 

• Por unanimidad de 480 votos modificó la Ley General de Responsabilidades Administrativas 

El Pleno de la Cámara de Diputados avaló, con el consenso de 480 votos a favor, el dictamen que reforma los párrafos 

cuarto y quinto del artículo 33 de la Ley General de Responsabilidades Administrativas, en materia de omisión en la 

presentación de la declaración de situación patrimonial 

Se establece que, en la omisión y sin causa justificada de la declaración inicial, declaración de modificación patrimonial y 

declaración de conclusión del encargo, por un periodo de treinta días naturales siguientes a la fecha en que hubiere notificado 

el requerimiento al declarante, se iniciará el procedimiento correspondiente. 

Tratándose de la declaración inicial y declaración de modificación patrimonial, las secretarías o los órganos internos de 

control declararán que el nombramiento o contrato ha quedado sin efectos, debiendo notificar lo anterior al titular del ente 

público correspondiente para separar del cargo al servidor público. 

Ello, añade el dictamen enviado al Senado de la República para sus efectos constitucionales, al suprimir del párrafo quinto 

el texto: “en caso de que la omisión en la declaración continúe por un periodo de treinta días naturales siguientes a la fecha 

en que hubiere notificado el requerimiento al declarante”. 

Menciona que no hay claridad en la norma, con lo cual se podría dejar en un estado de inseguridad jurídica al declarante, 

ya que no hay razón de ser del requerimiento si no se le da un plazo al declarante para cumplir con dicha obligación. 

Por ello, es procedente otorgar el mismo plazo en todos los tipos de declaración patrimonial, a fin de dar seguridad jurídica 

al procedimiento que se debe seguir una vez que se requiere. 
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Facilitar el trabajo de quienes aplican la Ley en el país 

El promovente de la iniciativa, diputado Gustavo Macías Zambrano (PAN), señaló que se facilitará el trabajo de quienes 

aplican la Ley en el país. Señaló que conforme al Índice de Percepción de la Corrupción de 2022, México se encuentra en 

el lugar 126 de 180 países evaluados. 

De acuerdo con la ONU, dijo, las medidas en contra de la corrupción pueden ayudar a promover el desarrollo sostenible y 

a fomentar la confianza de las sociedades en el Estado de derecho y rendición de cuentas, como puede ser la presentación 

de la declaración de situación patrimonial. 

La misma, añadió, significa el refrendo del servidor público hacia la sociedad de que no se está aprovechando de su posición 

para beneficio personal, sino que a través de su cargo cumple con la vocación de servicio. “La aprobación del dictamen 

evitará violar los derechos de los servidores públicos, y otorgaría certidumbre jurídica”. 

 

 



GRUPO PARLA�ENTARIO 

DE LA LXV LEG S ATURA 

( COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL ) 
"2023, AÑO DE FRANCISCO VILLA, EL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO". 

. .
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'Alito' celebra fallo de SCJN: militarizar no es la solución a los 

problemas del país 

 

Alejandro ‘Alito’ Moreno, dirigente nacional del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), celebró la 

decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN) de declarar inconstitucional e inválida la 

reforma legal que transfiere la Guardia Nacional 

(GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 

A través de redes sociales, el líder tricolor declaró 

que la militarización que supuestamente se 

pretendía, no es la solución a todos los problemas del país, razón por la que votaron en contra de la 

propuesta en el Senado y en San Lázaro. 

“Celebramos la decisión de la SCJN de declarar inconstitucional la transferencia de la Guardia Nacional 

a la SEDENA. Como lo argumentamos al votar en contra de esta reforma en la Cámara de Diputados y 

en el Senado, la militarización no es la solución a los problemas de México”, dijo Alito. 

Por su parte, la cuenta del tricolor señaló que la decisión de la SCJN era un acierto para que se pueda 

garantizar a los ciudadanos el carácter civil de la Guardia Nacional, por ello mismo, se señaló que los 

diputados y senadores votaron en contra. 

“La resolución de la SCJN es un acierto para garantizar el carácter civil de la Guardia Nacional. Por eso, 

en la Cámara de Diputados y en el Senado (PRI) votamos en contra. Militarizar no es la solución a los 

problemas de la nación. Construir un México más seguro y en paz es posible desde las instituciones 

civiles”. 

Cabe recordar que pese a su discurso contra la militarización, en octubre del año pasado, el PRI y 

Morena fueron quienes lograron que en San Lázaro se aprobara la reforma constitucional para que el 

presidente dispusiera de la Fuerzas Armadas en tareas de seguridad pública de manera extraordinaria, 

regulada, fiscalizada y subordinada hasta 2028.  

En aquella votación, del PRD, 3 votaron a favor y 12 en contra; mientras que del PRI, 64 a favor y 2 en 

contra. Solo en el PAN y en MC, todos los diputados rechazaron esta reforma. 

https://politico.mx/alito-celebra-fallo-la-scjn-militarizar-no-es-la-solucion-a-los-problemas-del-pais   

https://politico.mx/alito-celebra-fallo-la-scjn-militarizar-no-es-la-solucion-a-los-problemas-del-pais


Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 19/04/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista 

Alan Castellanos Ramírez (Diputado – PRI) 

 

“Sabemos que conforme pasan los años, después de una etapa productiva, vamos requiriendo de 

ayuda o de asistencia social, poco a poco la edad va avanzando y el tema físico aparece. 

Desafortunadamente, hemos caído en una falta de valores. Dejamos a un lado a quienes nos forjaron y 

es una crueldad abandonar a nuestros adultos mayores. Estamos pretendiendo que se penalice a las 

personas que abandonen a un adulto mayor con un mes o hasta cuatro años de prisión o multas para 

que vuelvan a dirigir su responsabilidad”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1GYQ7_ox88fIPktYrTt9INFV8Our-j0Ft/view 

https://drive.google.com/file/d/1GYQ7_ox88fIPktYrTt9INFV8Our-j0Ft/view
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Entrevista 

Ismael Alfredo Hernández Deras (Diputado-PRI) 

 

Sobre la desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo, el diputado del PRI Ismael Alfredo 

Hernández señaló: “El campo mexicano tiene una conexión con un tema fundamental que es la 

estabilidad económica. Uno de los pilares de la producción de alimentos es el que tiene que ver con el 

crédito que se ofrece a los productores pequeños, medianos y a todos los niveles que están en la 

cadena alimenticia, para que puedan llegar los comestibles a la mesa de los mexicanos. Para que 

puedan irse equipando y puedan crear un producto más barato se necesita que haya un crédito barato, 

accesible y también una aportación del Estado mexicano”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1AL9vIm6lgAItG8TvnYAX4UomKbVLAuLH/view 

https://drive.google.com/file/d/1AL9vIm6lgAItG8TvnYAX4UomKbVLAuLH/view
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Avalan en Comisión dos exhortos en materia de 
colocación de aretes de identificación y calidad 

del queso 
 

Boletín No.4229 

 

Avalan en Comisión dos exhortos en materia de colocación de aretes de identificación y 

calidad del queso 

 

La Comisión de Ganadería, que preside la diputada María del Refugio Camarena Jáuregui (PRI), 

aprobó dos puntos de acuerdo; uno, para que ganaderos y apicultores realicen la colocación de 

aretes de identificación, y otro, a fin de detectar a productores de queso que no cumplan con la 

normatividad. 

 

El primer punto de acuerdo, aprobado con 11 votos a favor y siete en contra, busca exhortar a la 

Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural a que, en coordinación con el Servicio Nacional de 

Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria, el Sistema Nacional de Identificación Individual del 

Ganado y sus homólogas en las 32 entidades federativas, impulsen capacitaciones y 

certificaciones a fin de que ganaderos y apicultores realicen la colocación de aretes de 

identificación al ganado y colmenas de su propiedad, para evitar el robo de reses y 

enfermedades. 

 

La diputada Camarena Jáuregui explicó que el resolutivo de este punto de acuerdo tiene como 

origen la propuesta de fortalecer las capacitaciones y certificaciones de ganaderos y apicultores 

de Sonora para que las y los productores puedan colocar los identificadores, a fin de evitar 

hurtos y crear la trazabilidad para combatir enfermedades. 

 

La propuesta es impulsada por las y los integrantes de esta Comisión de Ganadería para atender 

las necesidades de las y los ganaderos, por lo que se propone que este punto de acuerdo tenga 

alcance nacional. 
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Al respecto, el diputado Maximiano Barboza Llamas (Morena) indicó que colocar los aretes es 

fundamental, no obstante, consideró que es necesario hacer una diferencia entre lo que es 

identificación y acreditación, por lo que planteó posponer el tema y reunirse con las autoridades 

y ganaderos, a fin de que esta tarea se realice de forma correcta. 

 

Bernardo Ríos Cheno, diputado de Morena, dijo que el tema del arete es un tema de solución 

para las y los ganaderos, ya que con la capacitación ellos mimos podrían colocar los 

identificadores y no generar un costo extra. 

 

El diputado Roberto Carlos López García (PRI) mencionó que esta medida permitirá que las y los 

ganaderos sepan y sientan que la Cámara de Diputados trabaja a favor de ellos. 

 

La diputada de Morena, Claudia Tello Espinosa, apuntó que respalda el apoyo al sector ganadero 

para evitar que haya un abuso de la normatividad. 

 

El segundo punto de acuerdo fue avalado por 20 votos a favor, y tiene como propósito solicitar a 

las secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural, a la de Economía, a la Comisión Federal para la 

Protección contra Riesgos Sanitarios, Procuraduría Federal del Consumidor y a la de Seguridad 

Alimentaria Mexicana, que fortalezcan los trabajos de coordinación y se identifiquen los quesos 

que no cumplan con la normatividad, evitar la competencia desleal y proteger la salud de las y 

los consumidores. 

 

La presidenta de la instancia legislativa refirió que en México las principales entidades 

productoras de queso son Hidalgo, Jalisco, Querétaro, Michoacán, Estado de México, Oaxaca, 

Chiapas, Morelos, Puebla, Tabasco y Nayarit. 

 

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural indica que de los más de dos mil tipos de queso 

que existen en el mundo, en México se producen cerca de 40 variedades, lo que representa el 

dos por ciento de variedades a escala mundial, entre los que destacan los quesos Oaxaca, 

Chihuahua y panela, añadió. 

 

Mencionó que los quesos análogos o de imitación tienen una brecha amplia en la producción y 

comercialización; son más económicos que los fabricados con leche fresca, ya que éstos se 

comercializan en 70 pesos, mientras que los quesos frescos oscilan entre los 130 pesos. 
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Los análogos llevan almidones, grasas vegetales saturadas, las cuales causan daños a la salud y 

por ser más económicos generan competencia desleal en el mercado, mientras que los naturales 

aportan proteínas naturales y son de calidad, precisó. 

 

El diputado Salvador Alcántar Ortega (PAN) destacó la necesidad de hacer una revisión 

exhaustiva del mercado de queso, con la finalidad de evitar competencia desleal, proteger la 

salud de las y los consumidores e impulsar mejores condiciones de producción. 

 

El diputado Maximiano Barboza Llamas (Morena) propuso una reunión de trabajo para que se 

construya un capítulo que sea anexado a la Ley de la Leche, toda vez que los puntos de acuerdo 

sólo son llamados a las autoridades. 

 

Del PRI, el diputado Roberto Carlos López García manifestó su interés por normar este tema, 

pero estableció que el punto de acuerdo atiende el asunto de manera inmediata y evita los 

productos lácteos piratas. 

 

A su vez, el diputado Bernardo Ríos Cheno (Morena) indicó que se debe legislar en el tema para 

lograr una solución inmediata. 
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Inauguran en la Cámara De Diputados la segunda semana 

nacional de la infraestructura transformadora 

Durante la inauguración de la segunda Semana Nacional de la Infraestructura Transformadora, el 

diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT) señaló que se requiere un enfoque humanista de la 

infraestructura que ponga en el centro a las personas, sus derechos humanos y el cuidado del medio 

ambiente, con grandes proyectos para el desarrollo, con total transparencia, sin corrupción, ni 

impunidad. 

 

https://hojaderutadigital.mx/inauguran-en-la-camara-de-diputados-la-segunda-semana-nacional-de-la-infraestructura-

transformadora/ 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/inauguran-en-la-camara-de-diputados-la-segunda-semana-nacional-de-la-infraestructura-transformadora/
https://hojaderutadigital.mx/inauguran-en-la-camara-de-diputados-la-segunda-semana-nacional-de-la-infraestructura-transformadora/
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“El Modelo de Desarrollo Boliviano y el Litio”, 
conferencia magistral impartida en San Lázaro 

 

Boletín No.4243 

 

“El Modelo de Desarrollo Boliviano y el Litio”, conferencia magistral impartida en San 

Lázaro 

 

• México tiene mucho que aprender del plan de desarrollo de Bolivia por medio del litio, 

aseguran legisladores 

 

El Grupo de Amistad México-Estado Plurinacional de Bolivia, que preside el diputado Jorge 

Armando Ortiz Rodríguez (PT), organizó la Conferencia Magistral “El Modelo de Desarrollo 

Boliviano y el Litio”, impartida por el embajador de aquella nación en México, José Vladimir 

Crespo Fernández, a iniciativa del diputado, Javier Huerta Jurado (Morena). 

 

Al dar la bienvenida a este acto, el diputado Ortiz Rodríguez aseguró que México tiene mucho 

que aprender del modelo de desarrollo boliviano, ya que recientemente la Cámara de Diputados 

aprobó la nacionalización del litio, considerado el petróleo del futuro, y en este tema Bolivia lleva 

la delantera, de ahí que debe existir un acercamiento para compartirnos su experiencia. 

 

Por su parte, el diputado Huerta Jurado señaló que el objetivo de la conferencia es compartir 

experiencias entre los pueblos y gobiernos latinoamericanos en temas de desarrollo, debido a 

que Bolivia, desde la década anterior, comenzó a tener un crecimiento económico por encima 

del resto de los países del continente. En promedio creció arriba del 5 por ciento, cuando 

naciones como la nuestra, con otro modelo económico, no avanzaba más del 2 por ciento. 

 

La diputada, Magdalena del Socorro Núñez Monreal (PT) afirmó que el tema del modelo de 

desarrollo de Bolivia y lo que significa el litio es de la mayor importancia para México, porque, a 

partir de una reforma constitucional, el litio quedó a salvaguarda para la explotación y 

transformación a cargo del Estado mexicano en beneficio del desarrollo de nuestro país. 

 

A su vez, la diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena), presidenta de la Comisión de 

Seguridad Social, afirmó que México inicia con este gran desafío de haber nacionalizado el litio 

para el futuro del país y de su independencia energética, de ahí que se tiene que mirar hacia 
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países que ya tienen un camino andado, pero sobre todo que tienen la misma convicción de 

bienestar de los pueblos. 

 

La diputada María Eugenia Hernández Pérez (Morena) recordó el foro que realizó en 2022 sobre 

el mismo tema, donde una de las conclusiones fue que México debe ver el litio como insumo 

para desarrollar tecnología propia, por ello la nueva Ley General de Humanidad, Ciencia, 

Tecnología e Innovación, va encaminada a desarrollar el litio en todas sus facetas. 

 

Ana Karina Rojo Pimentel, diputada del PT, enfatizó que a todos debe quedar claro la 

importancia de la recuperación de la energía, como ha quedado plasmado en la Constitución, 

que el litio es de México y para el beneficio de los mexicanos, por lo que se tiene que trabajar 

desde las comisiones para avanzar en este tema, con base en la experiencia de Bolivia. 

 

En su oportunidad, la diputada Irma Yordana Garay Loredo (PT), aseguró que Bolivia es un gran 

ejemplo de justicia a los pueblos, por lo que hoy se puede aprender mucho de esa nación, 

debido a su solidaridad al compartir conocimientos y experiencias. 

 

También del PT, la diputada Lilia Aguilar Gil, presidenta de la Comisión de Vivienda, enfatizó que 

este tema abre los ojos para saber qué es lo que se puede hacer con el litio, y en ese sentido 

México y Bolivia tienen la oportunidad de encabezar una organización como la de los países que 

se encuentran alrededor del petróleo. 

 

En su intervención, el embajador José Vladimir Crespo Fernández explicó que el litio se presenta 

de tres maneras: en salmueras que aportan los lagos y los salares; en sedimentos, que son 

arcillas y limos, y en rocas, como cualquier otro mineral, pero en el caso de Bolivia se encuentra 

principalmente en un salar que tiene una extensión de 11 mil kilómetros cuadrados. 

 

La presencia de litio en México, agregó, está en la arcilla y en rocas, aunque hay salares que 

tienen litio, y esto es importante porque cuando se habla de ello uno piensa siempre en las 

baterías, sin embargo, no solamente puede estar ahí, sino también en los celulares, en vidrios, 

cerámica, y últimamente ha tenido mucho auge en su conocimiento, utilidad y precio. 

 

En cuanto a la reserva mundial de litio, Bolivia cuenta con 21 millones de toneladas; Argentina, 

19.3; Chile 9.6, seguido por Estados Unidos, Australia, China, Canadá, Alemania, México y Perú. 
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México aparece con el 2 por ciento del total de las reservas, 1.7 millones, pero lo que hasta ahora 

el mundo ha necesitado de litio es: en el 2015, 200 mil toneladas, en el 2021, 400 mil toneladas y 

para el 2030 se prevé se utilicen un millón 600 mil toneladas. 

 

Luego de la conferencia, el presidente del Grupo de Amistad, diputado Jorge Armando Ortiz 

Rodríguez (PT), y el embajador José Crespo Fernández, inauguraron la exposición “Capturando el 

Ajayu del salar de Uyuni”, que exhibe 18 fotografías del artista Pedro Lagunes, a través de las que 

se invita a reflexionar sobre los desafíos que se enfrentan para encontrar un equilibrio entre el 

desarrollo económico y la sostenibilidad ambiental. 

 

A esta muestra, también organizada por el diputado Javier Huerta Jurado, asistieron las 

diputadas Angélica Ivonne Cisneros Luján, Ana Karina Rojo Pimentel y Raquel Bonilla Herrera. 
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Recibe Comisión decálogo sobre medidas 
urgentes para la gestión migratoria segura, 

ordenada y humana 
 

Boletín No.4231 

 

Recibe Comisión decálogo sobre medidas urgentes para la gestión migratoria segura, 

ordenada y humana 

 

• La propuesta fue entregada a la Comisión de Relaciones Exteriores por organizaciones de la 

sociedad civil 

Integrantes de la Comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado Alfredo Femat 

Bañuelos (PT), recibieron este martes un decálogo emitido por organizaciones de la sociedad civil 

titulado "Medidas urgentes para la gestión migratoria segura, ordenada y humana". 

 

Contempla crear un plan integral que aborde la situación migratoria de manera estructural, así 

como la implementación de medidas para garantizar el derecho a la movilidad humana y el 

acceso a servicios básicos a las personas migrantes, desde la perspectiva del respeto a los 

derechos humanos. 

 

En este sentido, el diputado Femat Bañuelos (PT) advirtió que, en la víspera de sostener una 

reunión interparlamentaria con homólogos estadounidenses, propuso llevar a cabo un foro para 

cambiar esa idea equivocada de la migración 

 

"Hoy en día, en todo el mundo está migrando 3 por ciento de la población que contribuyen de 

manera directa al Producto Interno Bruto. ¿Quién puede cuestionar a los hermanos migrantes 

mexicanos que hoy están enviando a este país más de 60 mil millones de dólares?", dijo. 

 

Por su parte, el diputado Manuel Alejandro Robles Gómez (Morena) recordó que "migrar" no es 

un delito y eso nos debe quedar muy claro. No deben existir estaciones migratorias, el hecho de 

que existan en la Ley es señal de que no hemos aprendido la lección, comentó. 
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En su momento, la diputada Olga Leticia Chávez Rojas (Morena) puso énfasis en implementar 

medidas y atender a las víctimas de violencia y trata de personas en situación de migración, así 

como en crear un registro nacional de víctimas de la violencia migratoria. 

 

A su vez, el diputado Eduardo Enrique Murat Hinojosa (PRI) recalcó que el Gobierno Federal 

confunde las obligaciones del Instituto Nacional de Migración; "es un mecanismo de 

coordinación que está como un ente de gobernabilidad". 

 

Por su parte, el diputado José Mauro Garza Marín (MC) recordó que México es un país de origen, 

de tránsito, destino y retorno de migrantes, "por eso es importante atender esta problemática de 

la mano de las organizaciones de la sociedad civil y de las instancias internacionales. 

 

En su momento, la diputada María de los Ángeles Huerta del Río (Morena) aseguró que hay 

organizaciones que extorsionan a las personas migrantes con la promesa de dejarlos en 

territorio estadounidense, pero al final los entregan a grupos de la delincuencia organizada. 

 

A nombre de Giovanni Lepri, representante del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para 

los Refugiados (Acnur) en México, Josep Herreros afirmó que la instancia internacional trabaja de 

la mano con las autoridades en México, pero resaltó: "hacemos un llamado a revisar las políticas 

de detención de acuerdo a los estándares internacionales". 

 

Especificó: "Se estima que durante el año pasado más de dos millones de personas intentaron 

cruzar a los Estados Unidos, si sacamos solamente las personas no mexicanas, serían 

mensualmente más de 100 mil personas, Nosotros hemos reubicado y facilitado acceso laboral a 

más de 32 mil personas refugiadas y en toda la zona industrial de México hay altísima demanda 

de mano de obra". 

 

Decálogo de medidas 

 

El decálogo que presentó Eunice Rendón Cárdenas, coordinadora de "Agenda Migrante", 

contempla un plan integral para abordar la situación migratoria de manera estructural. 

 

A través de la creación de un protocolo, las autoridades deberán atender a menores migrantes 

no acompañados, para garantizar su protección y acceso a servicios de salud y educación de 

manera urgente y prioritaria. 
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Además, busca aplicar medidas para atender a las víctimas de violencia y trata de personas en 

situación de migración, así como crear un registro nacional de víctimas de la violencia migratoria. 

 

El decálogo también incluye la promoción y defensa de los derechos laborales de las personas 

migrantes, además de su acceso a la justicia para prevenir la criminalización de la migración y la 

violencia institucional. 

 

Otra de las medidas propuestas es la vinculación de la migración con la agenda ambiental, a 

través de la creación de políticas públicas que aborden la relación entre el cambio climático y la 

migración. 

 

Asimismo, se busca rechazar las políticas antimigratorias y el cese de la cooperación con 

gobiernos que violan los derechos humanos de las personas migrantes. 

 

Además, propone incorporar la perspectiva de género en la política migratoria, así como la 

atención a las personas migrantes que viven en situación de violencia de género. 

 

“El decálogo tiene el apoyo de más de 300 organizaciones que se han sumado a este proyecto de 

manera individual o colectiva, que se encuentran vinculadas con la atención de los retos que 

plantea la migración de, hacia y en México”, detalló Rendón Cárdenas. 
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Celebra MC decisión de SCJN de invalidar que militares 
intercepten comunicaciones de civiles sin autorización de 

un juez civil 
 

El Grupo Parlamentario de MC celebró la decisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de 
invalidar que militares intercepten comunicaciones de civiles sin la autorización de un juez civil, en 
respuesta a la acción de inconstitucionalidad promovida por la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos(CNDH). 
 
https://efekto10.com/celebra-mc-decision-de-scjn-de-invalidar-que-militares-intercepten-
comunicaciones-de-civiles-sin-autorizacion-de-un-juez-civil/ 

https://efekto10.com/celebra-mc-decision-de-scjn-de-invalidar-que-militares-intercepten-comunicaciones-de-civiles-sin-autorizacion-de-un-juez-civil/
https://efekto10.com/celebra-mc-decision-de-scjn-de-invalidar-que-militares-intercepten-comunicaciones-de-civiles-sin-autorizacion-de-un-juez-civil/
https://efekto10.com/celebra-mc-decision-de-scjn-de-invalidar-que-militares-intercepten-comunicaciones-de-civiles-sin-autorizacion-de-un-juez-civil/
https://efekto10.com/
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ASF señala a ex alcalde de Medellín de malversar 38 mdp 
de recursos federales de Medellín: Marcos Isleño 

 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) determinó que, Hipólito Deschamps Espino Barros incurrió 
en el presunto desvío de recursos federales por orden de 37 millones 729 mil 931 pesos, cuando fungió 
como alcalde de Medellín de Bravo e el periodo 2018 – 2021. 
 
https://noreste.net/asf-senala-a-ex-alcalde-de-medellin-de-malversar-38-mdp-de-recursos-federales-
de-medellin-marcos-isleno/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://noreste.net/asf-senala-a-ex-alcalde-de-medellin-de-malversar-38-mdp-de-recursos-federales-de-medellin-marcos-isleno/
https://noreste.net/asf-senala-a-ex-alcalde-de-medellin-de-malversar-38-mdp-de-recursos-federales-de-medellin-marcos-isleno/
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Choque en Gómez Palacio deja 21 lesionados; 12 de ellos 
están graves 

 
Un accidente en Gómez Palacio dejó 21 trabajadores lesionados, 12 de ellos de gravedad; las personas 
se trasladaban a bordo de un autobús sobre el bulevar Jabonoso y el Segundo Periférico. 
 
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/choque-en-gp-deja-21-lesionados.html 
 
 
 
 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2023/choque-en-gp-deja-21-lesionados.html
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Resaltan EU y Argentina como los inversores top en NL 
 

En contraste con lo que ocurre a nivel nacional, en donde Estados Unidos y Canadá son las generadoras 
de la inversión que llega al país, en Nuevo León, la nación sudamericana es la segunda con mayor 
inversión y junto con Estados Unidos representan 98.5 por ciento de la Inversión Extranjera Directa. 
 
https://www.milenio.com/politica/resaltan-eu-argentina-inversores-top-nl 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/resaltan-eu-argentina-inversores-top-nl
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Vuelcan y caen a barranco en Urique, hay dos fallecidas 
y seis heridos 

 
Un trágico accidente carretero en el municipio de Urique dejó como saldo a dos personas del sexo 
femenino sin vida y seis más lesionadas, luego de que el vehículo en el que viajaban se volcara por un 
camino de terracería, después de lo cual la unidad se precipitó al fondo de un barranco de 
aproximadamente 100 metros. 
 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/policiaca/vuelcan-y-caen-a-barranco-en-urique-hay-dos-
fallecidas-y-seis-heridos-9933412.html 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/policiaca/vuelcan-y-caen-a-barranco-en-urique-hay-dos-fallecidas-y-seis-heridos-9933412.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/policiaca/vuelcan-y-caen-a-barranco-en-urique-hay-dos-fallecidas-y-seis-heridos-9933412.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

19/04/2023 

 

REGIONALES  

 
 

Tras 12 horas de balacera, autoridades ingresan a zona de 
conflicto en San Cristóbal 

 
Luego de doce horas de intensa balacera en San Cristóbal de Las Casas, elementos del ejército y guardia 
nacional cerca de la medianoche de ayer lunes lograron ingresar en la colonia Nueva Esperanza, lugar 
donde fue asesinado el líder artesano Gerónimo "N". Hasta esta mañana del martes, las fuerzas públicas 
mantienen el control y algunas personas salen ya de sus casas luego de permanecer cerrados durante 
varias horas. 
 
https://www.elheraldodechiapas.com.mx/policiaca/autoridades-ingresan-a-zona-de-conflicto-en-san-
cristobal-9933347.html 
 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/policiaca/autoridades-ingresan-a-zona-de-conflicto-en-san-cristobal-9933347.html
https://www.elheraldodechiapas.com.mx/policiaca/autoridades-ingresan-a-zona-de-conflicto-en-san-cristobal-9933347.html
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¡Vivo para contarlo! Líder de Madres Buscadoras de 
Sonora, Cecilia Flores, sigue en la lucha 

 
L a líder y fundadora del colectivo Madres Buscadoras de Sonora, Cecilia Patricia Flores Armenta, 
continúa en la lucha, luego de la experiencia que vivió al quedarse incomunicada durante una jornada 
de búsqueda en las inmediaciones del municipio de Ahome, Sinaloa, ante lo cual fue reportada como 
desaparecida. 
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Se cancela sesión en el Senado por exigencia de designación de 

comisionados del INAI 

 

Se ha cancelado la sesión en el Senado de la República luego de que la bancada del PAN tomara la 

Tribuna para exigirle a la mayoría de Morena y sus aliados políticos que designasen en esta sesión a los 

dos comisionados faltantes del INAI. Morena y aliados abandonaron el salón del Pleno, primero se 

decretó un receso y posteriormente como los panistas no se bajaban de la tribuna y no quitaban las 

mantas con la leyenda ‘INAI y ya’, determinaron suspender la sesión. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI6birfhbn%5FhHxs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214123&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI6birfhbn%5FhHxs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214123&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI6birfhbn%5FhHxs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214123&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
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Entrevista 

Mario Delgado (Presidente Nacional de Morena) 

 

“Tuvimos Congreso Nacional, los congresistas fueron electos de manera democrática, recordarás que 

pusimos urnas en las plazas del país, podía votar cualquier simpatizante y de ahí sacamos a los 3,000 

congresistas que el 17 de septiembre se reunieron como representantes de toda la militancia. Se 

debatió en el Congreso, hubo oradores a favor y otros en contra de la propuesta que hicieron los 

propios congresistas de ampliar un año más el plazo de la dirigencia y fue votada como parte de la 

reforma a los estatutos en un artículo transitorio. Es falso que sea un madruguete porque incluso hubo 

hasta debate sobre el tema y fue votado”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMK2v9R0k0VP3s0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214115&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMK2v9R0k0VP3s0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214115&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMK2v9R0k0VP3s0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214115&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp


Z             

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 19/04/2023 COYUNTURA 

Invalida Corte transferencia de Guardia Nacional a Sedena 

 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación determinó invalidar el traspaso de la Guardia Nacional a la 

Secretaría de la Defensa Nacional.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAko%5F8xPCYlDa1Y&id=75F18D3264FEE48F%214122&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAko%5F8xPCYlDa1Y&id=75F18D3264FEE48F%214122&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAko%5F8xPCYlDa1Y&id=75F18D3264FEE48F%214122&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Comentario 

Luis Cárdenas (Periodista) 

 

“No quiere el Gobierno al INAI, no quiere estos órganos autónomos, no le late, no le gusta al Gobierno 

de la República. El Presidente quiere desaparecer al INAI, pero no puede desaparecer 

constitucionalmente entonces, ¿cómo lo va a desaparecer o cómo lo va a hacer inoperante? No van a 

nombrar a los comisionados, se nombraron en el Senado, llegaron a un acuerdo, el Presidente los vetó. 

No parece que vaya a haber INAI, ojalá lleguen a un acuerdo por el bien del país, pero no parece que 

esto vaya a suceder, hoy faltan tres comisionados, no hay Pleno suficiente para poder llevar a cabo las 

decisiones y el Instituto queda prácticamente paralizado. Ayer la Senadora del PAN, Kenia López 

Rabadán, habló sobre el tema”. 

 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214118&authkey=%21AO

%2DQtjOTh0dv3bE 

https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214118&authkey=%21AO%2DQtjOTh0dv3bE
https://onedrive.live.com/?cid=75f18d3264fee48f&id=75F18D3264FEE48F%214118&authkey=%21AO%2DQtjOTh0dv3bE
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Entrevista 

Kenia López (Senadora – PAN) 

 

“Es terrible pensar que el Poder Legislativo tiene que cumplir órdenes del Presidente de la República, 

lamentablemente así es. Ya escuchamos al secretario de Gobernación decir que en el “mundo ideal” de 

López Obrador el INAI tendría que estar paralizado, lamentablemente lo ha logrado”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD%2DndRIGK8MVJFM&id=75F18D3264FEE48F%214120&cid

=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD%2DndRIGK8MVJFM&id=75F18D3264FEE48F%214120&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AD%2DndRIGK8MVJFM&id=75F18D3264FEE48F%214120&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Entrevista 

Julen Rementería del Puerto (Coordinador de senadores – PAN) 

 

“El nombramiento de tres comisionados del INAI es fácil poderlo hacer, solamente hace falta voluntad. 

Lo único que se requiere es que el grupo de mayoría en el Senado tenga la disposición; no hay ningún 

otro requisito. Está un dictamen aprobado por una amplísima mayoría -por todos los partidos- y lo 

único que requerimos es que exista la disposición para que cualquiera de los cinco hombres y cinco 

mujeres que se eligieron por las comisiones, puedan ser propuestos. Incluso, en el exceso, hoy me 

decían que el senador Cravioto, de Morena, que podría ser por insaculación; hasta para eso estaríamos 

dispuestos. La idea es que el INAI funcione”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1dPCWWQZosjd5ChOZlm2O2jAnp6e7QC2-/view 

https://drive.google.com/file/d/1dPCWWQZosjd5ChOZlm2O2jAnp6e7QC2-/view
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Entrevista 

Enrique de la Madrid (Columnista) 

 

“Yo sí creo que es una sociedad más participativa y más activa, la que tiene que también tomar el 

control. A eso me refiero y también me refiero a que los partidos políticos tienen la obligación de 

escuchar y de enarbolar las causas de la ciudadanía. Eso es de lo que se trata la política, de escuchar a 

la gente y de tratar de hacer planteamientos y soluciones.”  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGcoFmIIFZqUUl0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%214119&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGcoFmIIFZqUUl0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214119&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AGcoFmIIFZqUUl0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214119&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
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Se registra sismo magnitud 5.1 al sureste de Petatlán, Guerrero 

 

CIUDAD DE MÉXICO (SELENE FLORES).- Un sismo se registró la noche de este martes en la Ciudad de 

México a las 22:55 horas. De acuerdo con los primeros reportes, el temblor tuvo una magnitud de 5.1 y 

se originó en Petatlán, Guerrero. El Sismológico Nacional informó que se trató de un movimiento 

telúrico con epicentro en la costa de Guerrero y perceptible en la Ciudad de México; sin embargo, no 

sonó la alerta sísmica debido a que, durante los primeros segundos del sismo, los sensores localizados 

cerca de la zona no superaron los niveles establecidos para la activación. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFin%2DWl6pAz5iZE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%214131&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFin%2DWl6pAz5iZE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214131&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AFin%2DWl6pAz5iZE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214131&parId=75F18D3264FEE48F%214110&o=OneUp
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El presidente de la mesa directiva en Cámara de Diputados, de manera virtual, vuelve a posicionar 

a su partido y grupo parlamentario, en dos asuntos de trascendencia para la nación: la extinción del 

Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección en Datos Personales, que 

promueve el titular del Poder Ejecutivo Federal. 

Reiteramos, es un hombre de leyes y cada que la ocasión lo amerita, puntualiza que durante su 

permanencia en el órgano de gobierno que preside, a la Cámara de Diputados, se le respeta. 

Su opinión, observaciones a los asuntos de interés nacional, se escuchan en San Lázaro y en la 

dirigencia de su partido. 

Sin insultos, bravatas o lenguaje vulgar, el diputado panista, replica al Presidente de la República, a 

quien, con sustento jurídico, le hace notar que sus proyectos de reformas, como militarizar la 

seguridad pública o el controversial plan “B” en materia electoral, son inconstitucionales. 

Bagaje, oficio y sensibilidad, son los atributos de Santiago Creel Miranda, quien con esas cualidades, 

fue secretario de Gobernación y, en la actual Legislatura, se conduce de igual manera como 

presidente de los diputados. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

CREEL: “AMLO, GOBIERNA CON ODIO, REVANCHISMO Y DESTRUYE INSTITUCIONES”; MONREAL: 

“CREO QUE DEBEMOS INTEGRAR EL INAI” 
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Coincidencia o no, ayer, la Corte, rechazó el proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador, 

en militarizar la seguridad pública y se agudizó el caso del INAI, cuando la oposición en el Senado, 

colocó mantas en el salón de sesiones, tomaron la tribuna y obligaron a suspender la sesión. 

Empero, no lograron que Morena, acepte subir al Orden del Día, la designación de 3 comisionados 

en el INAI. 

Severo en su posicionamiento, el diputado Creel, quien habló del INAI y de la resolución de la Corte 

en materia de seguridad pública. 

Reconoció a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por su fallo, con lo cual se revierte la indebida 

adscripción que se había hecho de la Guardia Nacional, en la secretaría de la Defensa. 

-“¡Enhorabuena”, por esa decisión, una decisión que empieza a desmilitarizar al país. La nación con 

esto gana, porque una vez más, como se los hemos dicho en muchas ocasiones, la policía es 

netamente un cuerpo de carácter civil, no militar”, se congratuló el presidente en Cámara de 

Diputados, quien de esa manera, ponderó: 

-“Tenemos Suprema Corte de Justicia. Lo celebro. Un Poder Judicial autónomo, independiente, que 

resolvió en términos de la Constitución, concretamente del artículo 21”. 

-“Que dice expresamente que la Guardia Nacional es un órgano de carácter civil, por lo tanto, ya  no 

habrá más mando castrense sobre la Guardia Nacional; los recursos y el presupuesto de la Guardia 

Nacional y todo su orden administrativo, pasa a ser un orden de carácter civil”, ilustró. 

Santiago Creel resaltó petición a la Corte, para atender el asunto, “de atención prioritaria”. 

-“La Suprema Corte de Justicia, está atendiendo el ejercicio de un derecho constitucional del 

presidente de la Cámara de Diputados, para dar respuesta a las múltiples acciones de 

inconstitucionalidad, controversias y amparo sobre la militarización del país”, puntualizó el 

legislador. 
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-“Es un gran día para México, es un gran día para nuestra democracia y es un gran día para el pueblo 

de México. La policía es civil, debe mantenerse como una policía civil la Guardia Nacional”. 

En el asunto del INAI, el presidente de uno de los dos órganos de gobierno en San Lázaro -el otro es 

la Junta de Coordinación Política-, en el que, sin ambages, Creel, manifestó estar en contra de todo 

lo que hace el Presidente de la República, para evitar que el órgano de transparencia, se integre de 

manera debida. 

Externó solidaridad y apoyo con loa comisionados que presidieron el órgano autónomo y, en 

especial, reconoció “la actuación, el valor”, que tiene la actual presidenta del Instituto, Blanca Lilia 

Ibarra. 

-“Mi reconocimiento porque ha hablado de manera clara, con voz fuerte, dirigiéndose y 

defendiendo lo que es un organismo constitucionalmente autónomo”. 

Enseguida, puyante, visceral, los señalamientos que hizo el representante popular del PAN, al titular 

del Ejecutivo: 

-“Por otra parte, es verdaderamente absurdo la destrucción de las instituciones que está empeñado 

en llevar a cabo el presidente López Obrador. No tiene sentido, es antidemocrático”. 

Con dedicatoria a Andrés Manuel López Obrador, observó: 

-“Una República, lo es por sus instituciones y entre más fuertes sean las instituciones, más fuerte 

será la República, más fuerte será el Estado de derecho, mejores soluciones a la conflictiva social 

tendremos mexicanas y mexicanos”. 

Puntual, tono con el que se expresó el diputado Creel, en alusión al Presidente, por necedad del 

mandatario, en dejar que se extinga el INAI, sin nombramiento de 4 comisionados: 

-“Lo que está haciendo el Presidente, es destruir nuestras instituciones democráticas que tanto 

trabajo nos costaron construir, particularmente a los integrantes de mi generación, empezando por 
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el INE, con su plan b, que espero igualmente sea derrotado, como su militarización, porque hizo 

exactamente lo mismo, quiso entrar por la puerta de atrás y se topó con la Suprema Corte de Justicia 

y qué bueno que así haya sido”. 

Para que lo entienda Andrés Manuel López Obrador, añadió: 

-“El sistema anticorrupción es fundamental para combatir eficazmente la corrupción. Es un sistema 

ideado y pensado por expertos, por la sociedad civil, por las distintas organizaciones, académicos, 

que por muchos años, trabajaron precisamente para construir un sistema anticorrupción, porque 

no es una institución, es un sistema integral que coordina y que lleva a cabo todas las tareas para 

combatir la corrupción”. 

Optimista,  asegura: al régimen “les queda poco, les queda escasamente un año y medio y un poco 

más, para estar en el poder y ya regresaremos, ya regresaremos para reconstruir institucionalmente 

el país”. 

-“Y vamos a hacerlo, institución por institución, para que México se ponga de pie, para que todos 

podamos encontrar las instituciones que nos merecemos como mexicanas y mexicanos y poder 

sacar adelante este país”. 

Creel, delineó que instituciones como Notimex, Financiera Rural, INAI, el Sistema Nacional 

Anticorrupción “y todas las demás que quiere destruir el presidente López Obrador, son las 

instituciones del México moderno, son las instituciones mediante las cuales ya México iba hacia un 

horizonte diferente y ahora está empeñado en destruirlas”. 

-“Esta destrucción, se va a frenar”, advierte. 

Como adelanta que todas las iniciativas que presente el Ejecutivo para “adelgazar” o mejor dicho, 

desaparecer instituciones, las van a poner en la mesa de negociación, diálogo con Morena y su 

coordinador, Ignacio Mier, para sopesar cuáles se pueden rescatar o cuales se van a acciones de 

carácter judicial. 
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Puyante, insistente, el diputado Creel: 

-“Pero lo que quiero yo insistir es: esta destrucción por parte de López Obrador, es una  manera de 

gobernar. Él gobierna destruyendo instituciones. Entonces, yo no creo que vaya a parar, sería una 

ingenuidad de nuestra parte, pensar que va a frenar el proceso de destrucción institucional del 

país”. 

Sin ambages, hizo alusión a la necedad presidencial en destruir al INAI: 

-“Es peligroso, es lo más grave que está haciendo el Presidente. Sí, la destrucción institucional es 

gravísima, pero todavía más grave, fomentar el odio, porque el odio tarda mucho en sanar, mucho, 

y si viene de un Jefe de Estado, aún más”. 

-“Cuando el odio gobierna, cuando el odio es la fuente para tomar decisiones, eso es lo más grave, 

porque esta destrucción, atrás de esta destrucción, hay un carácter psicológico de odio, de odio y 

de revancha, de esa revancha que lo único que hace es demostrar que lo que no quiere es gobernar, 

que lo que no quiere es que el país salga adelante, que no quiere que el país sea próspero”. 

Andrés Manuel López Obrador, acusó el diputado Santiago Creel Miranda, ¡nunca! estuvo de 

acuerdo con la transparencia. “Hay que recordar que su segundo piso estuvo hecho en un 

Fideicomiso que todavía guarda el sueño de los justos, desde que fue jefe de gobierno”. 

Tajante, agregó: 

-“A él, la transparencia le incomoda, ¿por qué?, pues él sabe mejor que nadie por qué, y si quiere 

acabar con el Sistema Nacional Anticorrupción, pues ya sabemos por dónde va todo”. 

Con la resolución de la Corte, no militarizar la seguridad pública, fracción parlamentaria del MC que 

coordina el diputado Jorge Álvarez Máynez, se congratularon con virtual agradecimiento a la Corte, 

por esa resolución, al pie de las escaleras del Frontispicio en San Lázaro, a través de enorme manta 

con alusión al asunto que favorece mando civil en Guardia Nacional. 
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En la colegisladora, el asunto del INAI, obligó al bloque opositor, incluye el MC, a colocar mantas en 

las paredes del salón de sesiones, donde critican y cuestionan que el gobierno no quiere la 

transparencia. 

El bloque opositor, “invadió” la mesa directiva, lo cual obligó a la vicepresidenta en funciones de 

presidenta, Ana Lilia Rivera, a declarar un receso; posteriormente, el presidente del órgano de 

gobierno, el senador Alejandro Armenta Mier, al ver  que no hay condiciones para continuar con los 

asuntos del Orden del Día, levantó la sesión, 13:59 horas.  

En San Lázaro, cuando discutían en la tribuna -artículo 59 en Ley General de Acceso de las Mujeres 

a una Vida Libre de Violencia-, el presupuesto para los centros de justicia con ese objetivo, la 

diputada de Morena, Aleida Alavez Ruiz presentó reserva, en la que plantea que no es necesario 

incluir nuevas disposiciones presupuestales a esos lugares, lo cual obligó a las diputadas del bloque 

opositor, “tomar” la mesa directiva. 

Ante falta de condiciones para continuar la sesión, vicepresidente en funciones de presidenta en 

mesa directiva, diputada Noemí Berenice Luna Ayala, declaró un receso, 

Empero, las manifestantes, no cesaron en su objetivo y, la representante popular del PAN, no tuvo 

alternativa más que declarar un receso, pero las condiciones no cambiaron y, 18:45 horas, no 

alcanzó acuerdos el dictamen, por lo que declaró que continúan y reanudan mañana, 11:00 horas. 

Durante entrevista que ofreció, el senador Ricardo Monreal Ávila, en el sentido de que si habría 

posibilidad que el Senado designe a los integrantes del INAI, para que puedan sesionar asuntos 

pendientes, así respondió: 

-“No lo sé, yo de manera personal, creo que debemos hacerlo, yo. Pero yo tengo una mayoría que 

piensa que no es así y una mayoría que aún no ha votado, una mayoría que se ha expresado de 

manera distinta y vamos a ver, vamos a esperar”. 
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Reveló que presentó un documento a la bancada en donde analiza de manera seria el asunto, y 

reiteró: “yo soy de los que piensa que debemos integrar el órgano constitucional”. 

Así están las cosas en el Poder Legislativo, por la manera en que polariza el Ejecutivo Federal asuntos 

como el del INAI y por obstinación en los representantes populares del partido que fundó, en 

extinguir instituciones o negarse a aprobar recursos públicos para hacer justicia a las mujeres. 

¡Cuidado! 

 

 

EN EL CHACALEO 

¿Por qué el diputado Ignacio Mier no critica que en el PT-Verde, ¡nunca!, tendrán presidenta en esos 

partidos, por dirigentes eternos, como el diputado Alberto Anaya Gutiérrez y Jorge Emilio González 

Fernández?... ¿O por qué en el MC, no designan a una mujer, como presidenta del partido?... Como 

se esperaba, el diputado Ignacio Mier, echó la casa por la ventana, en la explanada principal en 

Cámara de Diputados, el 492 aniversario de la fundación de Puebla, su estado natal y al que aspira 

gobernar… Ayer, anotamos en este espacio: “seguramente, Ignacio Mier, invitará a los integrantes 

de la Junta de Coordinación Política, pero se ignora si también contempla al diputado Santiago Creel 

Miranda”… Oficio, sensibilidad, grandeza y civilidad, demostró el coordinador del grupo mayor y 

presidente en JCP, al confirmar lo que señalamos en esta columna… Alegre, contento, entre coros 

de ¡Gobernador! ¡Gobernador!, el representante popular de Morena, ingresó al evento, en 

compañía del presidente en la mesa directiva… El legislador de Tecamachalco, Puebla, se dio el gusto 

de incluir entre sus invitados, al presidente de la Unión Interparlamentaria, Duarte Pacheco, quien 

emitió discurso ante el pleno y, posteriormente, ante la asamblea plenaria del Senado… De mucho 

significado, ese convivio… En la Corte, resolver si el INAI, con 4 comisionados, puede sesionar y 

aprobar asuntos pendientes… “Por si las moscas”, en el Senado, latente, la opción que impulsa 

Ricardo Monreal: designar un comisionado para que funcione el órgano autónomo… ¡Que así sea!... 

En este asunto, el senador del MC, Clemente Castañeda, presentó ante el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación, un juicio ciudadano para terminar con el asunto que atraviesa el 

INAI… En el apartado de efeméride, la representación popular en San Lázaro, ponderó el activismo 

que tuvo en vida, esa luchadora social -qepd-, Benita Galeana, quien defendió la causa de las 
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mujeres, para salir de la pobreza y obtener mejor calidad de vida… Que recordemos, en su defensa 

de los pobres y la miseria que hay en Guerrero, ella, no se obstinó en buscar la curul federal o local, 

mucho menos el escaño, como tampoco, se promovió para recibir condecoraciones… Activistas 

como Benita Galeana, siempre se recordarán en la memoria de los mexicanos… ¡Enhorabuena!, ese 

tributo que, ayer, le rindieron diputadas de todas las fracciones parlamentarias, durante la sesión 

ordinaria… 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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AMLO PIDE “CERRAR FILAS” CON QUIEN GANE ENCUESTA DE MORENA 

A sabiendas que avizoran tiempos difíciles por la sucesión, el presidente Andrés Manuel López Obrador llamó 

a la ciudadanía a “cerrar filas” con quien resulte triunfador en la encuesta de su partido para elegir al próximo 

candidato presidencial “para que siga adelante la transformación”. El presidente consideró que de esta manera 

su movimiento volverá a triunfar en la elección de 2024 y aseveró que cualquiera de las llamadas “corcholatas” 

es garantía de continuidad con cambio. Ya no falta mucho para que veamos si la unidad puede o no mantenerse en este 

movimiento, pues recordemos que se prevé que después del 2 de julio se lance la convocatoria para que los aspirantes participen 

en la primera encuesta que está prevista para agosto y la segunda que podría realizarse en octubre o noviembre. Ya veremos 

LAS ELECCIONES DEL 2 JUNIO 2024, LO QUE ESTÁ EN JUEGO 

 Antes de hablar sobre las elecciones en nuestro país es importante recordar que el 4 de noviembre de ese 

mismo año hay elecciones en EU donde al igual que en México la posición más importante es la presidencia. 

Nos guste o no la cercanía y la influencia de nuestros vecinos es muy importante, pues además de que nos 

une un Tratado Comercial, se dice que los resultados de sus lecciones en forma indirecta influyen en nuestro país. Por lo pronto, 

entre los aspirantes está un expresidente del partido Republicano con muchos litigios, me refiero a Donald Trump, quien hasta 

ahora se perfila para contender con Joe Biden.  Mientras que en México, la elección será el 2 de junio de 2024  y se elegirán 

nueve  gobernadores en:  Ciudad de México, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz y Yucatán: así 

como al próximo presidente de la República, 128 senadores, 500 diputados federales, 31 congresos locales, 16 alcaldías en CDMX 

y 1580 ayuntamientos. En 25 de las 32 entidades federativas se renovarán sus gobiernos municipales, pero también estarán en 

juego las regidurías y sindicaturas. Esas listas, donde aparecerán los candidatos oficiales, le corresponden generalmente a los 

jefes políticos de las distintas entidades, es decir, a los gobernadores. Los que tienen buenos números en las encuestas buscarán 

la reelección, y aunque desde hace muchos meses inició esta carrera para lograr aparecer en las boletas, la hora de las definiciones 

se dará en los próximos meses. Estaremos atentos. 

“UNID@S” REALIZA FORO UNIDAD Y GOBIERNOS COALICIÓN 

 Las fichas ya empiezan a moverse rumbo al 2024 y la sociedad civil no se queda al margen. Y es que 

la organización Unid@s, principal promotor de la coalición opositora Va por México, presentó el foro 

“Unidad y Gobiernos de Coalición” en la Expo Reforma. En este participaron los principales aspirantes 

para la elección presidencial. La temática del foro fueron las propuestas para un gobierno de coalición. 

Sin embargo, no dejaron pasar la oportunidad para exigir al Senado que a la brevedad se nombre a los 

comisionados del Inai y entregaron a los representantes de los partidos de oposición sus propuestas que buscan un acuerdo 

“ciudadano político” En este foro participaron las las senadoras Claudia Ruiz Massieu, Lilly Téllez, Xóchitl Galvez asi como el 

diputado federal Juan Carlos Romero Hicks, debatieron sobre “gobierno de coalición y cambio de régimen”. También participaron 

el exprocurador general Diego Valadés y la activista y académica Mariclaire Acosta. Además, Santiago Creel, presidente de la 

Cámara de Diputados; Enrique de la Madrid, exsecretario de Turísmo y Gustavo de Hoyos, exdirigente de la Confederación 

Patronal de la República Mexicana (Coparmex) discutieron sobre el “gobierno de coalición con perspectiva constitucional”. La 

senadora Beatriz Paredes, el exgobernador michoacano Silvano Aureoles y el excalcalde Demetrio Sodi serán los invitados 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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para “sociedad civil y gobierno de coalición”. Otro de los ponentes será Luis Carlos Ugalde, expresidente del Instituto Federal 

Electoral (IFE) y la senadora Xóchilt Gálvez. Para “seguridad pública en gobierno de coalición”, participarán el exgobernador de 

Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca y el senador Miguel Ángel Mancera. También se analizó la “política económica 

en gobierno de coalición” que discutió por Ildefonso Guajardo, secretario de Economía de Enrique Peña, y José Ángel Gurría, 

secretario de Hacienda de Ernesto Zedillo. 

RICARDO MONREAL PIDE A DIRIGENCIA DE MORENA REGLAS CLARAS PARA LA SUCESIÓN 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, siempre pendiente de los temas urgentes, aunque le 

generen incomodidad a algunos de su partido, adelantó que los secretarios de la Defensa Nacional, general 

Luis Cresencio Sandoval; de Marina, almirante José Rafael Ojeda Durán y de Seguridad y Protección 

Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez comparecerán en el Senado para abordar la estrategia de seguridad que 

ha sido cuestionada por diversos sectores y la oposición. En días pasados, estos funcionarios asistieron a la 

reunión con funcionarios de Estados Unidos donde se acordó reforzar el combate al tráfico de fentanilo, así como a los cárteles 

mexicanos de la droga de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación y sus cadenas de suministro. Y es que  Monreal recordó que a 

partir de la reforma aprobada por el Congreso de la Unión al artículo 5º transitorio de la Constitución Política, los integrantes del 

Gabinete de Seguridad deben asistir a la Cámara Alta a la revisión del plan de seguridad que se implementa en el país. Pero el 

zacatecano no descuida sus aspiraciones y en Tamaulipas afirmó que una vez que se determine si Mario Delgado y Citlalli 

Hernández continúan o no en la dirigencia de Morena, solicitará que defina reglas claras para que los aspirantes a suceder a 

Andrés Manuel López Obrador participen en igualdad de condiciones El senador Monreal recalcó que no está pidiendo algo 

imposible porque su partido tiene la obligación de fijar normas claras porque actualmente, dijo, lo que” rige es la ley de la selva: el 

que tiene más dinero, más recursos, más aparto, son los que se mueven más”. 

IGNACIO MIER RECLAMA A SANTIAGO CREEL SABOTAJE A LA REFORMA AL TEPJF 

No cabe duda que los tiempos electorales ya se respiran por los pasillos del Congreso. En el Senado los acuerdos 

no fluyen al grado que los nombramientos pendientes de los comisionados del Instituto Nacional de Transparencia 

y Acceso a la Información no tienen para cuando salir y en San Lázaro el coordinador de Morena, Ignacio Mier, 

acusó al diputado presidente Santiago Creel de sabotear la reforma al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) para proteger al dirigente nacional del PAN, Marko Cortés. Y es que el morenista indicó que Santiago Creel 

tampoco quiso respaldar la decisión de que un porcentaje del diez por ciento se estableciera para acciones afirmativas, es decir, 

“al menos de las 500 candidaturas de los partidos políticos para la Cámara de Diputados y de las 128 para el Senado de la 

República, fueran 50 y 12, respectivamente”. Con lo que según él garantiza las cinco acciones afirmativas reconocidas en México 

que son: discapacidad, grupo indígenas, migrantes, diversidad sexual y afromexicanos. 

CLAUDIA SHEINBAUM, ACTIVA RECORRIENDO EL PAÍS 

Un fin de semana muy intenso tuvo la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, 

pues el sábado estuvo en Veracruz y el domingo en Nuevo León. La candidata presidencial habló sobre las 

políticas públicas que se han implementado durante su administración y la continuidad del proyecto de la 

Cuarta Transformación que encabeza el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Claudia destacó los 

proyectos de transporte y movilidad que se han desarrollado en la Ciudad de México como Cablebús, 

Trolebús Elevado, rehabilitación Línea 1 del Metro y adquisición de 500 autobuses. También resaltó la instalación de nuevos 

parques públicos en diferentes sitios de la capital como el Parque Cuitláhuac o el Gran Canal. También destacó que en el gobierno 

de AMLO lo más importante es garantizar los derechos para todos los mexicanos y las mexicanas, pues destacó que esta es la 

única vía por la cual se puede lograr una sociedad justa e igualitaria.  

MIGUEL ÁNGEL MANCERA: MANOLO JIMÉNEZ CANDIDATO GANADOR DEL DEBATE DE ASPIRANTES A GOBERNAR 

COAHUILA 

 Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD ha tenido días muy activos no sólo porque su trabajo legislativo 

no tiene tregua, sino porque sigue apoyando a los candidatos de la alianza opositora en el Estado de México 

y Coahulila. En este sentido, Miguel Ángel Mancera no perdió oportunidad para felicitar al candidato de Va 

Por México al gobierno de Coahuila, Manolo Jimenez por considerar que él fue quien ganó el primer debate 

entre los aspirantes. El perredista señaló que Manolo Jimenez es un candidato con experiencia de gobierno 

y buenas propuestas: Manolo Jiménez, dijo, ganó el debate. ¡Coahuila hoy tiene candidato ganador! Ya en temas de la Cámara  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

19/04/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

de Senadores, Mancera Espinosa celebró la aprobación del dictamen que expidió el Código Nacional de Procedimientos Civiles 

y Familiares porque con ello se contribuye a hacer realidad el acceso a la justicia de una forma cotidiana para todas y todos los 

mexicanos; sin embargo, enfatizó que para que cumpla con su objetivo es fundamental dotarlo del presupuesto necesario.En ese 

sentido añadió que la propuesta respondió a una serie de necesidades que desde el año 2017 se observaron en el país, cuando 

se realizó una reforma constitucional para determinar que el Congreso General se encuentre facultado para emitir la legislación 

única procesal en las materias civil y familiar, esto último a fin de homologar las reglas de los juicios en todo el territorio y con ello 

eficientar las tareas de los impartidores de justicia a través de procedimientos más adecuados a las necesidades de la población. 

VICTOR FUENTES CRITICA FALTA DE ACCIÓN DE AUTORIDADES CONTRA LA REFINERÍA DE PEMEX POR 

CONTAMINACIÓN EN NUEVO LEÓN 

El senador por Nuevo León, Víctor Fuentes es, sin duda, uno de los legisladores más activos no sólo en la 

Cámara alta, sino también en su natal Nuevo León y como buen representante popular se mantiene atento a 

la problemática de su estado y la contaminación no puede pasar desapercibida. Y es que Fuentes Solís 

aseguró que el tema de las empresas que más contaminan en Nuevo León y la identificación de las sustancias 

más dañinas para el ambiente está sobrediagnosticado. El legislador del PAN reveló que durante el punúltimo año de la 

administración de Jaime Rodríguez Calderón cuando el gobierno de Nuevo León invirtió más de 80 millones de pesos en la 

realización de un estudio, el cual fue hecho por el Instituto Mario Molina. En dicha investigación se indica cuáles son las sustancias 

y empresas contaminantes. Ante este panorama considero que, actualmente, este tema está sobrediagnosticado y criticó la falta 

de actuar de la Secretaría del Medio Ambiente a cargo de Félix Arratia contra la refinería de PEMEX. Estaremos atentos. 

DE LOS MEJORES EVALUADOS, ENRIQUE GALINDO, ALCALDE DE SAN LUIS POTOSÍ 

Uno de los alcaldes del país que está entregando buenas cuentas a sus ciudadanos es Enrique Galindo 

Ceballos, de San Luis Potosí, y por ello es uno de los que cuenta con los más altos índices de aprobación. 

Según la encuestadora Electoralia las mediciones hechas en el mes de abril, lo ubican en el quinto lugar en 

las consultas hechas en las capitales y municipios importantes de la República.El Presidente Municipal de la 

Capital Potosina alcanza un 61 por ciento de opiniones favorables en relación con la pregunta: ¿Usted aprueba 

o desaprueba el desempeño del(a) presidente(a) municipal? Sin embargo, el edil no cesa en su trabajo y el domingo Galindo 

Ceballos dio el banderazo de arranque a los autos de carreras que compitieron en la segunda fecha de la temporada de Nascar 

México Series, en el Súper Óvalo Potosino, que congregó a buen número de espectadores amantes de la velocidad. Enhorabuena. 

SERGIO CÉSPEDES CONMEMORA 492 ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE PUEBLA 

Muy orgulloso se le vio al gobernador de Puebla, Sergio Salomón Céspedes, durante la ceremonia de 

conmemoración del 492 aniversario de la Fundación de Puebla. Y es que el gobernador resaltó que su 

estado se ha convertido en un espacio en donde la modernidad y la tradición conviven de la mano. Recordó 

que  la identidad de Puebla es resultado de una lucha constante y un progreso que dio inicio en 1531 tras 

la unión de familias españolas y comunidades indígenas. “De la combinación de lo originario y lo foráneo surgió un pueblo tenaz y 

trabajador, capital del turismo cultural, histórico y culinario de México y el mundo, reconocido por su riqueza ancestral, por el 

misticismo detrás de sus ritos, sus etnias, sus pueblos y su fe”. Ante esto, el mandatario se comprometió a seguir desarrollando 

las condiciones óptimas para que el estado sea un territorio de bienestar. No lo perderemos de vista. 

HÉCTOR MELESIO CUÉN OJEDA REFRENDA RESPALDO DEL PAS A ADÁN AUGUSTO LÓPEZ RUMBO AL 2024 

Quien sigue estrechando lazos con el secretario de Gobernación es el líder moral del PAS, Héctor Melesio 

Cuén Ojeda pues gracias a su separación como funcionario de primer nivel en el gobierno de gobernador de 

Sinaloa, Rubén Rocha, Cuén retomó su trabajo político construyendo y fortaleciendo la estructura de su partido 

y se ha dedicado a construir relaciones con líderes políticos y con los ciudadanos. Así que no es de sorprender 

que el político sinaloense refrende su convicción de ir con Morena en el 2024. “En las reglas de Morena decidimos apoyar a Adán 

Augusto, somos un partido estatal organizado y trabajador, serio y de palabra. Estamos Agusto con Adán Augusto.  Es nuestro 

precandidato. Seguimos cumpliendo la palabra”, indicó. Importante apoyo, pues recordemos este partido podría aportar poco más 

de 300 mil votos y los que se sumen de aquí a que se realice la encuesta. Estaremos atentos. 
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ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR: CLAUDIA SHEINBAUM ES LA MEJOR POSICIONADA 

A paso constante, recorriendo el país Alfonso Ramírez Cuellar sigue ganando terreno, posicionando la 

candidatura presidencial de Morena de Claudia Sheinbaum. Él ha tenido un papel fundamental en que la 

Jefa de Gobierno está arriba en las encuestas pues el ex diputado, no pierde oportunidad para dar a conocer 

sus logros de gobierno. El fin de semana no fue la excepción y ante productores de alimentos de Morelia, 

Michoacán aseguró que Claudia Sheinbaum es la mejor posicionada para obtener la candidatura de Morena a la Presidencia de 

la República. Ramírez Cuellar dijo que para los propios contendientes es innegable que la Jefa de Gobierno tiene en este momento 

una ventaja nacional de siete puntos porcentuales en las preferencias. Explicó que parte de esa preferencia se debe al trabajo que 

la Jefa de Gobierno realiza en la CDMX donde los índices delictivos van a la baja, así como el delito común que sigue descendiendo 

por una estrategia de seguridad bien aplicada lo que  ha convertido a la capital del país en la ciudad más segura del mundo. 
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ANDRES MANUEL LÓPEZ OBRADOR; INFORMACIÓN DE LAS FUERZAS ARMADAS SE PROTEGERÁ POR SEGURIDAD NACIONAL 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, anuncio que por seguridad nacional, el Gobierno de México reservará información de las 

secretarías de Marina y de la Defensa Nacional. Ya tomamos esa decisión. Vamos a cuidar la información porque estamos siendo objeto de 

espionaje del Pentágono y muchos medios de información en México están filtrando información que les entrega la DEA. Lo hacemos por 

seguridad porque estamos sintiendo que están queriendo violar nuestra soberanía en un plan injerencia ya utilizando como instrumento a la 

prensa vendida o alquilada del país y a los grupos de intereses creados, al bloque conservador, a los corruptos que quieren regresar por sus 

fueros para poder seguir robando. No vamos a quedarnos con los brazos cruzados. Lopez Obrador cuestionó el hackeo de información y reprobó 

los intentos de injerencia por parte de agencias de investigación de Estados Unidos. Tenemos que protegernos porque la DEA está informándole 

a Proceso y a otros. Quieren mandar, violar nuestra soberanía, entonces empiezan a filtrar supuestamente para debilitarnos políticamente. 

Puntualizó que la información a reservar será solo la que autoriza la ley por seguridad nacional. El presidente aseguró que la mayoría del pueblo 

de México respalda al Ejército y la Marina. Reiteró que tenemos nuestra conciencia tranquila como para decir que no se van a violar derechos 

humanos ni se va a espiar a nadie, nunca lo hemos hecho. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; RESPETAMOS DECISION DE LA SCJN AUNQUE NO ESTAMOS DE ACUERDO 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, hablo sobre la decisión de la Suprema Corte de que la 

Guardia Nacional no se adhiera al Ejército Mexicano. El legislador poblano dijo que: Nosotros respetamos las atribuciones, estemos de acuerdo 

o no, sean justas o no para el país, hayan interpuesto el criterio por el bien de la nación sobre el criterio jurídico, lo he dicho siempre, hay leyes 

que son eficaces pero que no son justas; y en este momento creo que, hay que respetarlo, pero que es injusto. Y si una ley no es justa, pues yo 

no lo puedo compartir, entonces pero la debo de respetar. Porque en la división de poderes, en el régimen republicano en el que vivimos, yo he 

exigido el respeto al Poder Legislativo, que se acabe con la ilegalidad de que otros poderes o sus organismos invadan atribuciones de la Cámara 

de Diputados y del Poder Legislativo. Pero respeto la decisión del otro Poder aunque no la comparta. Creo que no observaron en el análisis, en 

la interpretación, el juzgador no observó a 130 millones de mexicanos. Y reitero, debemos de respetar la división de Poderes aun cuando no lo 

compartamos. Yo lo dije desde que se estaba discutiendo la reforma judicial, que nos la envió el Ejecutivo, pero que fue elaborada de manera 

colegiada en el Poder Judicial con la participación decidida de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Se quedaron cortos, por eso nosotros 

establecíamos el Décimo Tercer transitorio, que permitiera que se ampliara el periodo como presidente, no como ministro, del ministro Zaldívar, 

para que instrumentar y hubiera una verdadera revolución en los criterios de interpretación donde el juzgador, el Poder Judicial, privilegiara sobre 

todo el interés general y que la interpretación de la ley atendiera lo que dice Kelse, que sean justas. Por otra parte, en el caso del presupuesto, 

no solamente del INAI, de muchos organismos constitucionalmente autónomos, obedecieron a una política económica y obedecieron a una 

concertación también política, derivado de decisiones de carácter económico en la que el criterio era irle disminuyendo atribuciones al Estado, 

facultades al Estado, y empezarla a transferir a través de la ley a organismos o a representantes del sector privado. Yo particularmente, no 

comparto la idea de que el Estado se haga mínimo; creo que un país democrático donde la gente decide con su voto el tipo de gobierno que 

quiere, de legisladores que quiere, no debería de permitirse la creación de organismos que duplican las funciones, que generan un altísimo costo 

para el país. En el tema de la ley Minera dijo que está en revisión, se turnó a tres comisiones. La Comisión de Energía sesiono y el diputado 

Manuel Rodríguez, señaló y declaró que estaba en revisión, que está en pausa. 
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SENADOR RICARDO MONREAL; MONREAL DICE QUE RESPETA PROTESTA DEL PAN: SON TÁCTICAS DE LUCHA QUE MORENA 

USÓ VARIAS VECES 

El coordinador parlamentario de Morena, Ricardo Monreal, afirmó que respetarán el derecho de los senadores del PAN a manifestarse ante la 

falta de nombramientos de comisionados del INAI e incluso recordó que son estrategias y tácticas de lucha, que desde su partido hicieron varias 

veces. Destacó que buscarán el diálogo. Vamos a estar tranquilos, hay que actuar con tolerancia, tienen el derecho de expresar lo que ellos 

crean conveniente, no hay ningún reclamo en eso. Pero no vamos a agredir la manifestación de ellos, lo vamos a respetar, no vamos a desalojar 

a nadie, no vamos a enfrentarnos con ellos. Son estrategias y tácticas de lucha que nosotros hicimos varias veces, a mí me parece que es su 

derecho y estamos muy tranquilos con mucha tolerancia. Dijo que de manera personal cree que los nombramientos ya se tienen que hacer pero 

reconoció que cuenta con una mayoría que piensa que no es así y que se ha expresado de manera distinta. Explicó que estableció un diálogo 

con las bancadas de oposición, y reconoció que presentó un documento a la Secretaría de Gobernación y a su grupo parlamentario donde hace 

un análisis de la necesidad de permitir el funcionamiento del INAI. Detalló que es un análisis con el intento que se reconsidere, aún con la opinión 

que ya conocemos del presidente, la integración del órgano, y sobre el tema también descartó llamar a una reunión de la Jucopo. Sobre el fallo 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que invalidó la transferencia de la Guardia Nacional a la Sedena, dijo que él lo había 

anticipado en su momento al interponer su voto particular: Ustedes lo saben, ahí está mi voto particular, para que restregar y ponerle sal a la 

herida, yo lo señalé en su momento.     

 

SCJN; INVÁLIDA TRASLADO DE LA GUARDIA NACIONAL A LA SEDENA 

El Pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) concluyó el análisis de las impugnaciones formuladas por senadoras y senadores 

de la LXV Legislatura del Congreso de la Unión, en contra del Decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Ley 

Orgánica de la Administración Pública Federal; Ley de la Guardia Nacional; Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos; y la Ley de 

Ascensos y Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos, en materia de Guardia Nacional y Seguridad Pública. En los siguientes 

términos: Invalidó el traslado a la Secretaría de la Defensa Nacional del cúmulo de facultades orgánicas, administrativas, presupuestales y 

directivas de la Guardia Nacional, al considerar que el artículo 21 constitucional establece expresamente que dicha corporación será un ente civil 

y que su adscripción, así como la determinación de sus acciones, planes y programas, corresponden a la Secretaría del ramo de la seguridad 

pública, en el caso, a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. Invalidó la facultad del titular de la Secretaría de la Defensa Nacional 

para proponer el nombramiento de la persona titular de la Comandancia de la Guardia Nacional, quien debería contar con el grado jerárquico de 

Comisario General. Invalidó el régimen diferenciado del personal de la Guardia Nacional proveniente de la Policía Militar, el cual preveía, entre 

otros aspectos, que seguirían siendo considerados miembros activos del Ejército y Fuerza Aérea y quedarían sujetos al fuero militar para 

determinados delitos, toda vez que se contravenía el artículo 21 constitucional, porque distorsionaba el carácter civil de la Guardia Nacional. 

Validó el régimen de reasignación del personal de la Guardia Nacional proveniente de la Policía Naval; así como el régimen de la estructura 

orgánica, servicio de carrera y profesionalización del personal de la Guardia Nacional; y el subsistema de colaboración entre la Guardia Nacional 

y la Fuerza Armada para el desempeño de las funciones de seguridad pública. Los efectos de la resolución serán determinados durante la 

próxima sesión del Pleno de la SCJN.  

 

GOBERNADOR RUBEN ROCHA; AVANZA EN SUS GESTIONES ANTE SEGALMEX 

El gobernador Rubén Rocha Moya inició una serie de reuniones en la Ciudad de México, para lograr la demanda de los productores agrícolas, 

de conseguir un precio de 7 mil pesos por tonelada de maíz, y de 8 mil pesos para el trigo. Acompañado por el secretario de Agricultura y 

Ganadería, José Jaime Montes Salas, el gobernador Rocha se reunió con el director de Precios de Garantía y Estímulos de Segalmex, Luis 

Roberto Salinas Falcón, con quien abordó el cumplimiento del compromiso de la compra de un millón de toneladas de maíz, al precio que se 

tiene en el Programa del Bienestar, de 6 mil 965 pesos, las cuales se retirarán del mercado como reserva nacional. Durante su estancia en la 

Ciudad de México, el gobernador del estado también se reunirá con el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, y con 

autoridades de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

 

SENADORA JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA; PRESENTA INICIATIVA A LA LEY GENERAL DE SALUD EN MATERIA DE TAMIZAJE 

La senadora Josefina Vázquez Mota hablo en tribuna para referirse a una iniciativa que inscribió para reformar los artículos 61 y 64 de la Ley 

General de Salud en materia de tamizaje. Indico que esta iniciativa propone cambiar y reformar el artículo 61 y 64 de la Ley General de Salud, 

en materia de tamizaje para la prevención oportuna de a displasia. El objetivo de esta iniciativa es realizar diagnósticos oportunos de la displasia, 

desarrollo de cadera mediante el tamizaje de cadera. Este tamizaje necesita, es necesario para detectar en un período temprano en la vida del 

recién nacido aquellas enfermedades o alteraciones de alto impacto en la salud, con la finalidad de poder diagnosticar y tratar a tiempo dichas 

enfermedades. El reconocimiento precoz de una cadera displásica permite un tratamiento temprano, simple y efectivo, asegura una mejor calidad 

de vida y ayuda a disminuir los costos de la atención. Sabemos que la edad máxima-oportuna para realizar dichos estudios son las 12 semanas 

de vida, este es el límite máximo, todo diagnóstico posterior se considera un diagnóstico tardío. Las niñas y los niños recién nacidos tienen 
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derecho a una vida con salud, tienen derecho a un tamizaje, tienen derecho a que este tamizaje tenga presupuesto, tienen derecho las doctoras 

y doctores a tener esta prueba a la mano en cuanto nace una niña y un niño y esto va a cambiar de por vida su existencia. Si queremos salud, 

empecemos por los tamizajes, si queremos salud, empezamos por las primeras horas de vida, si queremos salud, empecemos por darle 

presupuesto de displasia de cadera. Por otra parte hablo también sobre un punto de acuerdo que tiene que ver con el abasto de fentanilo de uso 

médico. Ya hay desabasto de fentanilo en los hospitales, ya hay desabasto de fentanilo en las clínicas de dolor. Hay una gran preocupación 

porque hay desabasto de fentanilo medicinal que no tiene nada que ver con el otro fentanilo; el fentanilo medicinal es esencial para procedimientos 

quirúrgicos, es esencial para la anestesia general, es esencial para la atención de dolor de enfermos con cáncer y enfermos también crónicos y 

dolores intensos. Hago un llamado a la Secretaría de Salud, y les pido a todas y a todos los que quieran sumarse a este punto de acuerdo que 

lo presentemos conjuntamente, el fentanilo no puede sumarse al desabasto de medicamentos que vivimos.  

 

SANTIAGO TABOADA; EN LA CDMX, ASCIENDE COMO POSIBLE CANDIDATO DE LA OPOSICIÓN 

Santiago Taboada, el alcalde de Benito Juárez, asciende en las preferencias como posible candidato de la alianza opositora para gobernar la 

Ciudad de México, en las próximas elecciones. Santiago Taboada destaca por sus acciones y logros en su cargo como alcalde. La muestra de 

apoyo de los ciudadanos se materializó en pintas en diversas bardas de la Ciudad de México. La alcaldía obtuvo calificaciones sobresalientes 

en distintas mediciones de seguridad, gracias a la exitosa ejecución del programa BlindarBJ, que tiene como objetivo reforzar la seguridad pública 

y prevenir la incidencia delictiva. El alcalde lanzó una medida de seguridad, la cual abarca diferentes acciones, tales como el aumento de la 

presencia policial en las calles, la instalación de cámaras de video vigilancia en puntos estratégicos, la implementación de un sistema de 

seguridad vecinal y el fortalecimiento de la coordinación con autoridades de seguridad a nivel estatal y federal. El programa contempla operativos 

para la detección y detención de delincuentes, la promoción de la denuncia ciudadana y la capacitación de los elementos de seguridad, en 

particular, durante esta temporada de vacaciones se implementó un operativo preventivo en la alcaldía.  

 

ELENA PONIATOWSKA; RECIBIRA EN SESIÓN SOLEMNE EN EL SENADO LA MEDALLA BELISARIO DOMÍNGUEZ  

El Senado de la República realizará, el día de hoy 19 de abril, la Sesión Solemne para entregar la Medalla de Honor “Belisario Domínguez”, 

correspondiente a 2022, a la escritora y periodista Elena Poniatowska Amor. La ceremonia se llevará a cabo en la sede alterna del Senado, 

ubicada en Xicoténcatl, a las 13:00 horas. En la sesión ordinaria del pasado 12 de abril, el Pleno de la Cámara de Senadores aprobó otorgar 

este galardón a Elena Poniatowska Amor, como un merecido reconocimiento a su destacada trayectoria como escritora, periodista y activista. 

Destacaron las y los legisladores, que se trata de una mujer de su tiempo y libre pensadora que expresa, en sus letras y en sus opiniones, sus 

firmes convicciones por ser parte de un México cada vez más libre, justo, igualitario y democrático. En la Sesión Solemne, la Secretaría de la 

Mesa Directiva dará lectura a la histórica proclama del senador Belisario Domínguez; además, intervendrá la presidenta de la Comisión de la 

Medalla Belisario Domínguez, Sasil de León Villard; luego se entregará la presea y del diploma a la escritora; para finalizar con el mensaje de 

Elena Poniatowska. Adicionalmente a las actividades de la sesión solemne, se llevará a cabo la develación del nombre de la escritora y periodista 

Elena Poniatowska Amor en el Muro de Honor del Senado; y la Guardia de Honor frente al Monumento de Don Belisario Domínguez.   

 

SENADOR JULEN REMENTERÍA; 18 DÍAS Y SEGUIMOS SIN TENER ACCESO A LA INFORMACIÓN  

El Coordinador de las y los senadores del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional, Julen Rementería del Puerto, destacó que el país 

lleva 18 días sin transparencia y sin que los ciudadanos puedan tener acceso a la información de todo lo que hace este gobierno. 

Desafortunadamente, vemos un gobierno que sigue en la opacidad y pareciera que quiere seguir así. En el PAN, estamos listos; van 18 días 

justo este día, 18 días en los que este país no tiene la posibilidad de que alguien, un ciudadano, pueda tener acceso a información de ningún 

tipo, ni en la Federación ni en los órganos constitucionales, ni en los estados y por supuesto tampoco en los municipios. Rementería del Puerto 

pidió que dejen de vetar, de cancelar un derecho que tienen los ciudadanos a conocer la vida pública en nuestro país. Dijo, el INAI es una 

herramienta útil para luchar contra la corrupción que tanto pregonó combatir este gobierno. Son los senadores y senadoras de Morena los que 

no han permitido en este país que tengamos transparencia. Es hora ya de nombrarlos, estamos dispuestos, la oposición está dispuesta, sólo 

hace falta voluntad, no hay ninguna otra cosa más que voluntad. El legislador recordó que el Instituto Nacional de Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales (INAI), se encuentra con la falta de tres de comisionados, mismo que aún no han sido designados ante el Senado 

por la intervención de Morena y sus aliados. El Presidente quiere que el instituto desaparezca porque para él, y lo dijo, es el mundo ideal; eso 

quieren, vivir en la opacidad, aquí lo que hace falta es que se sostenga el INAI y que podamos tener acceso a la información todos los ciudadanos 

de este país, porque claramente hemos visto que no puede, no podría, no habría forma de que la Secretaría de la Función Pública pudiera llevar 

a cabo esta función. 
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MARKO CORTES; MORENA Y LÓPEZ OBRADOR LE TEMEN A LA TRANSPARENCIA Y A LA RENDICIÓN DE CUENTAS 

El presidente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, aseguró que Morena y Andrés Manuel López Obrador le temen a la transparencia y 

a la rendición de cuentas y es por ello que se niegan a la elección de los nuevos comisionados y, en el fondo, quieren desaparecer al Instituto 

Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). López Obrador y su partido odian y desprecian 

la transparencia, prefieren cerrar la puerta a los ciudadanos para que no sepan en qué gasta el dinero el gobierno. Son cómplices de la opacidad 

y la corrupción y ocultan la información de contratos como el de Segalmex, la casa gris del hijo mayor del presidente, las empresas fantasmas 

del AIFA, Pemex y el Tren Maya. Una de los lemas principales del gobierno morenista fue la honestidad, criticó el líder albiazul, pero ha sido el 

que más se ha blindado del escrutinio público argumentando que se trata de temas de seguridad nacional o interponiendo amparos para seguir 

encubriendo el desvío del dinero de los mexicanos. Para ellos el mundo ideal es la opacidad, como lo confesó el propio secretario de Gobernación 

en reunión con legisladores de Morena; por supuesto que no les apura la correcta integración del INAI porque tienen mucho qué ocultar. El jefe 

de Acción Nacional condenó que luego de vetar el nombramiento de dos comisionados, el presidente ordenara al secretario de Gobernación, 

Adán Augusto, frenar cínicamente el proceso de renovación en el INAI y dejarlo inoperante, poniendo en riesgo la democracia. La rendición de 

cuentas y transparencia son banderas del PAN y fue en el gobierno de Vicente Fox cuando se creó el entonces IFAI, un garante del acceso a la 

información pública y protección de datos personales. Acción Nacional no permitirá que se sigan destruyendo a las instituciones, defenderemos 

estos espacios y junto con la ciudadanía cuidaremos al INAI, un pilar indispensable de la democracia en México.  

 

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; ANTE LOS EMBATES DEL GOBIERNO, SEGUIREMOS DEFENDIENDO AL INAI A TODA COSTA  

El senador Clemente Castañeda, coordinador de la bancada naranja en el Senado de la República presentó ante el Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) un juicio ciudadano para terminar con el bloqueo de Morena y sus aliados al nombramiento de tres 

comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) y pueda operar con 

normalidad. El juicio ciudadano es un instrumento jurídico y cívico a disposición de cualquier persona mexicana. Como representante popular, el 

senador Clemente Castañeda reconoce la obligación de ejercer sus facultades a plenitud, y es por eso que recurre a esta figura en un momento 

de crisis institucional y de ataque a la división de poderes. El bloque mayoritario en el Senado de la República está obstruyendo el derecho de 

las y los senadores de la República a votar por las personas comisionadas del INAI. Por capricho de Morena y por cerrazón del titular del Ejecutivo 

federal, se están coartando libertades tan básicas como el derecho constitucional a votar. Ya existen antecedentes en el Tribunal Electoral que 

sostienen que el juicio para la protección de los derechos político-electorales es procedente para controvertir decisiones que violen el derecho 

de los representantes populares a ejercer sus funciones, en este caso siendo la función de nombrar a los Comisionados del INAI. Si es 

consecuente, el Tribunal Electoral tendría que ordenar a la JUCOPO enviar al Pleno el dictamen correspondiente con las personas comisionadas 

propuestas para que sea votado a la brevedad. No vamos a claudicar en la insistencia de tener al INAI en funcionamiento. No vamos a escatimar 

ningún recurso jurídico ni político para obligar a la mayoría a cumplir con su trabajo. Es inadmisible que tengamos un órgano constitucional 

autónomo secuestrado por la cerrazón y por el capricho del presidente de la República.  

 

ALEJANDRO MORENO; RESOLUCIÓN DE SUPREMA CORTE GARANTIZA CARÁCTER CIVIL DE LA GUARDIA NACIONAL  

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), afirmo que la resolución de 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que declaró inconstitucional la adscripción de la Guardia Nacional a la Sedena, es un acierto 

para garantizar el carácter civil de ese cuerpo de seguridad. El dirigente nacional del tricolor dijo que construir un México más seguro y en paz 

es posible desde las instituciones civiles. Por eso, recordó el líder nacional de este instituto político, en la Cámara de Diputados y en el Senado 

(PRI) votamos en contra de la iniciativa de Morena. Alejandro Moreno sostuvo que militarizar no es la solución a los problemas de la nación.  

 

JOE BIDEN; PRESENTA SU DECLARACION DE LA RENTA JUNTO CON SU ESPOSA JILL 

El presidente Joe Biden y la primera dama, Jill Biden, han publicado la declaración de la renta del ejercicio 2022. Los Biden ganaron casi 

580.000 dólares y pagaron unos 170.000 dólares en impuestos sobre la renta federal y de los Estados de Delaware y Virginia. Con esta 

publicación, Biden ha hecho pública la declaración de la renta en un total de 25 ejercicios. Joe Biden fue vicepresidente de Barack Obama 

durante ocho años y antes de eso tuvo una larga carrera como senador. Ningún presidente ha publicado tantas declaraciones de la renta. Eso 

demuestra, según la Casa blanca, su compromiso de ser transparente con el pueblo estadounidense acerca de las finanzas del presidente, así 

como también demuestra lo larga que ha sido su carrera política. La Casa Blanca presume de la transparencia de Joe Biden y eso le sirve para 

compararla con el comportamiento de Donald Trump. Bajo el argumento de que sus cuentas estaban siendo revisadas por la inspección fiscal, 

rechazó ofrecerlas al país. Esa negativa alimentó todo tipo de sospechas en torno a su fortuna y sus fuentes de ingresos. Luego, sus 

declaraciones fiscales empezaron a filtrarse y finalmente el Congreso decidió sacarlas a la luz oficialmente en las postrimerías de la pasada 

legislatura y con el visto bueno del Tribunal Supremo. Los Biden pagan el impuesto sobre la renta estatal en Delaware como residentes y en 

Virginia como no residentes por el trabajo de la primera dama. En concreto, pagaron 137.658 dólares en concepto de impuesto federal sobre la 
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renta; 29.023 dólares en impuesto sobre la renta de Delaware, a lo que se suman los 3.139 dólares pagados por la declaración de la primera 

dama en Virginia. 
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Massive payout in Dominion- Fox 
suit 

Fox settles suit over vote fraud 
claims 

Goldman hits by trading 
slowdown as retail reversal 

drives costs higher 

UK must not “pull shutters down 

on China”, Cleverly warns Tories 

 Cámara despacha dos leyes clave para 
agilizar expulsiones de extranjeros 

irregulares 

 

Fox and Dominion abruptly 

settle for $787.5 million 

Juan Carlos I prepara varios viajes a 
Sanxenxo en los próximos meses 

Macron se donne cent jours pour 
se relancer 

Se disparó el dólar por una jugada 
para reemplazar a Massa: echaron a 

Aracre 

 Russian court denies bail for 
detained WSJ reporter 

Pdvsa exige pago inmediato a 
gasolineras que venden en 

dólares 

Governo apresenta aracabouço e exclui 
itens de limite de gasto 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Más de 14.000 detenidos en América Latina en una operación contra armas ilegales: Interpol 

•OMS defendió derecho al aborto tras más limitaciones en Estados Unidos  

•Fox pagará más de 787 millones de dólares para evitar juicio por difamación 

•Nicaragua rechazó recibir al nuevo embajador de la Unión Europea  
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

AMLO propuso que ingresos de turismo se vayan al Tren Maya, aeropuertos y otras obras.- El 

presidente mandó una iniciativa a la Cámara de Diputados para impulsar que los ingresos que se 

obtengan de la recaudación por turismo a México sean destinados a proyectos en infraestructura 

como el Tren Maya y diversos aeropuertos. [FORBES] 

AMLO busca eliminar o fusionar 18 instituciones, incluido el Sistema Nacional Anticorrupción.- El 

presidente Andrés Manuel López Obrador envió una iniciativa a la Cámara de Diputados para 

eliminar o fusionar 18 organismos de la Administración Pública Federal, entre los que destacaron la 

supresión de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional Anticorrupción, así como la fusión del 

Instituto Nacional de Personas Adultas y del Instituto Mexicano de la Juventud con las Secretarías del 

Bienestar y de Trabajo y Previsión Social. [INFOBAE] 

MESA DIRECTIVA 

“Ya regresaremos”: la promesa de Santiago Creel para las elecciones de 2024.- Santiago Creel, 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, aseguró que el PAN regresará al Poder 

Ejecutivo en 2024, esto como parte de una crítica a la administración del presidente Andrés Manuel 

López Obrador, quien, de acuerdo con su narrativa, se ha dedicado a destruir las instituciones. 

[INFOBAE] 

Quiénes son los cuatro panistas que compiten con las corcholatas de Morena en el Ranking 

Presidencial.- El Power Ranking Presidencial de Polls coloca a Santiago Creel, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, como uno de los cuatro personajes del PAN mejor posicionados 

frente a las “corcholatas” de Morena. [INFOBAE] 

Desde Lilly Téllez hasta Beatriz Paredes: 13 aspirantes opositores a 2024 escenifican su proyecto de 

unidad contra Morena.- Santiago Creel, Beatriz Paredes, Gustavo de Hoyos, Lilly Téllez, Claudia Ruiz 

Massieu, Miguel Ángel Mancera, Silvano Aureoles, José Ángel Gurría, Demetrio Sodi, Enrique de la 

Madrid y Juan Carlos Romero Hicks se tomaron de las manos y gritaron al unísono: “¡Unidad, unidad, 

unidad!”, en un foro convocado por Unid@s, plataforma del empresario Claudio X. González. [EL PAÍS] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

Diputadas del PRI y el PAN tomaron la tribuna de San Lázaro para exigir presupuesto en temas de 

género.- Diputadas del PRI y el PAN tomaron la tribuna en la Cámara de Diputados para exigir 

presupuesto para proyectos en materia de género, luego de que Morena presentó una iniciativa de 

reforma a la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia. [INFOBAE] 

MORENA 

Morena busca que se venda alcohol a 2 km de las escuelas.- Manuel Robles Gómez, diputado federal 

por Morena, suscribió una iniciativa para que los establecimientos dedicados a la venta de alcohol 

se localicen, por lo menos, a 2 kilómetros de distancia de centros de estudio, esto para generar las 

condiciones ideales para las alumnas y los alumnos. [INFOBAE] 

https://www.forbes.com.mx/amlo-propone-que-ingresos-de-turismo-se-vayan-a-tren-maya-aeropuertos-y-otras-obras/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/18/amlo-busca-eliminar-o-fusionar-18-instituciones-incluido-el-sistema-nacional-anticorrupcion/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/19/ya-regresaremos-la-promesa-de-santiago-creel-para-las-elecciones-de-2024/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/18/quienes-son-los-cuatro-panistas-que-compiten-con-las-corcholatas-de-morena-en-el-ranking-presidencial/
https://elpais.com/mexico/2023-04-18/desde-lilly-tellez-hasta-beatriz-paredes-la-pasarela-de-13-aspirantes-opositores-para-2024.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/19/diputadas-del-pri-y-el-pan-tomaron-la-tribuna-de-san-lazaro-para-exigir-presupuesto-en-temas-de-genero/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/18/adios-a-chelerias-en-prepas-y-universidades-morena-busca-que-se-venda-alcohol-a-2-km-de-las-escuelas/
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PAN 

Quadri oficialmente es militante del PAN.- El excandidato a la Presidencia de la República, Gabriel 

Quadri de la Torre, se unió oficialmente a las filas del PAN y recibió su constancia. [INFOBAE] 

Entrevista/Diputado del PAN exigió la renuncia de Luis Cresencio tras escándalo por lujosos viajes al 

extranjero.- “Este tipo de acciones deben exigir inmediatamente su renuncia o que el presidente 

haga su destitución porque son una ofensa directa al pueblo de México”, sentenció Héctor Saúl Téllez 

Hernández, diputado del PAN. [INFOBAE] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

Adán Augusto López calificó al Inai como “un lastre burocrático” que no garantiza la transparencia.- 

A través de Twitter, el secretario repitió lo que dijo el presidente Andrés Manuel López Obrador: que 

el Inai “no sirve para nada”. Y es que el mandatario también propuso que ante la inoperancia del 

organismo, la Auditoría Superior de la Federación o la Fiscalía Anticorrupción asuma sus funciones. 

[INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Estamos siendo objeto de espionaje del Pentágono: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López 

Obrador aseguró que su gobierno está siendo víctima de espionaje por parte del Pentágono  y otras 

agencias como la DEA, por lo que va a “cuidar” la información que se considera de seguridad 

nacional. [FORBES, EUROPA PRESS, SWISSINFO, SPUTNIK, BLOOMBERG, REUTERS, RT] 

Cómo México se convirtió en el mayor usuario del programa de espionaje más conocida del mundo.- 

Una investigación basada en entrevistas, documentos y pruebas forenses de teléfonos hackeados 

muestra los intercambios secretos que hicieron que México fuese el primer cliente de Pegasus y 

también revela que el país se convirtió en el usuario más prolífico del programa espía más conocido 

del mundo. [NEW YORK TIMES] 

México sin consumo preocupante de fentanilo, pero sí de otras drogas.- El subsecretario de Salud, 

Hugo López-Gatell, dijo que las drogas más extendidas y de mayor uso son las metanfetaminas y ello 

se debe a que detrás de las adicciones persiste un problema social de exclusión con décadas de 

marginación y pérdida de alternativas. [PRENSA LATINA] 

Opinión/Florece el reino de "Los Chapitos" en el gobierno de AMLO.- Andrés Manuel López Obrador 

no sólo ha tenido la política pública de "abrazos y no balazos” hacia los cárteles de la droga en 

general, sino que en particular hay gestos de simpatía o debilidad hacia miembros de la familia de 

los Guzmán, como Consuelo Loera, madre de “El Chapo” y abuela de "Los Chapitos". [DW] 

JUDICIAL 

SCJN invalidó la transferencia de la Guardia Nacional a la Sedena.- El máximo tribunal constitucional 

tiró una de las propuestas del presidente López Obrador  para modificar cuatro leyes secundarias 

para que la Secretaría de la Defensa Nacional maneje la Guardia Nacional. [FORBES, EL PAÍS, DW, 

AP, REUTERS, TELEMUNDO, EUROPA PRESS, WASHINGTON POST, FINANCIAL TIMES] 

 

 
 

https://www.infobae.com/mexico/2023/04/18/quadri-oficialmente-es-militante-del-pan/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/18/diputado-del-pan-exigio-la-renuncia-de-luis-cresencio-tras-escandalo-por-lujosos-viajes-al-extranjero/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/19/adan-augusto-califico-al-inai-como-un-lastre-burocratico-que-no-garantiza-la-transparencia/
https://www.forbes.com.mx/estamos-siendo-objeto-de-espionaje-del-pentagono-amlo/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-califica-grave-intromision-prepotente-espionaje-dea-territorio-mexicano-20230418184813.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-eeuu_m%C3%A9xico--proteger%C3%A1--informaci%C3%B3n-de-fuerzas-armadas-ante--espionaje--de-ee-uu-/48444882
https://sputniknews.lat/20230418/amlo-agencias-como-la-dea-tienen-planes-injerencistas-para-violar-la-soberania-1138306842.html
https://www.bloomberg.com/news/articles/2023-04-18/mexico-target-of-us-espionage-amlo-says-in-dig-against-neighbor
https://www.reuters.com/world/americas/mexican-president-accuses-pentagon-spying-vows-restrict-military-information-2023-04-18/
https://actualidad.rt.com/actualidad/464284-oscuro-historial-dea-mexico-injerencia
https://www.nytimes.com/es/2023/04/18/espanol/pegasus-mexico-gobierno-ejercito.html
https://www.prensa-latina.cu/2023/04/18/mexico-sin-consumo-preocupante-de-fentanilo-pero-si-de-otras-drogas
https://www.dw.com/es/florece-el-reino-de-los-chapitos-en-el-gobierno-de-amlo/a-65359593
https://www.forbes.com.mx/scjn-invalida-transferencia-de-la-guardia-nacional-a-la-sedena/
https://elpais.com/mexico/2023-04-18/la-suprema-corte-tumba-la-reforma-que-transfiere-al-ejercito-el-control-de-la-guardia-nacional.html
https://www.dw.com/es/supremo-invalida-la-militarizaci%C3%B3n-de-la-guardia-nacional-de-l%C3%B3pez-obrador/a-65365722
https://apnews.com/article/noticias-7f50dc3c632dd084a05af0798f1956d6
https://www.reuters.com/world/americas/mexico-supreme-court-strikes-down-law-put-national-guard-under-army-control-2023-04-18/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/la-suprema-corte-mexicana-anula-la-reforma-de-amlo-para-transferir-el-rcna80298
https://www.europapress.es/internacional/noticia-tribunal-supremo-mexico-revoca-defensa-controle-guardia-nacional-20230419045744.html
https://www.washingtonpost.com/world/2023/04/18/mexico-national-guard-constitution-civilian-military/16635dda-de26-11ed-a78e-9a7c2418b00c_story.html
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Imputaron por torturas al exprocurador Murillo Karam en el caso de los 43 estudiantes de Ayotzinapa.- 

La Fiscalía de México imputó de nuevo al exprocurador Jesús Murillo Karam, en esta ocasión por un 

supuesto delito de torturas en agravio de Felipe Rodríguez Salgado, alias 'El Cepillo', uno de los sicarios 

de Guerreros Unidos que participó en la desaparición y asesinato de los 43 estudiantes de magisterio 

de Ayotzinapa. [EUROPA PRESS, PRENSA LATINA] 

GENERAL 

México considera que Almagro es “sumamente perjudicial” para la OEA.- Efraín Guadarrama, 

director general de Organismos Regionales de México, señaló que el país ve al secretario general de 

la Organización de los Estados Americanos, Luis Almagro, “sumamente perjudicial”, a raíz de un 

informe externo que encontró que violó algunas normas éticas del organismo al mantener una 

relación sentimental con una funcionaria del mismo. [EFE, SWISSINFO, FORBES] 

Embajada de Estados Unidos lanzó alerta por violencia en San Cristóbal de las Casas.- Luego del 

asesinato de un líder de artesanos en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, la Embajada de Estados 

Unidos en México emitió una alerta de seguridad por la violencia ocurrida. [INFOBAE] 

Editorial/Estados Unidos  y México deben dejar de lado la animosidad para detener las muertes por 

fentanilo.- Las últimas acusaciones contra “Los Chapitos” y otros presuntos contrabandistas presentan 

una oportunidad para acabar con el tráfico de drogas ilegales, pero sólo si los políticos de México y 

Estados Unidos se centran en un objetivo común. [LOS ANGELES TIMES] 

Balacera en rancho de Querétaro dejó cinco muertos.- Una balacera dejó como resultado la muerte 

de varias personas en Tequisquiapan, Querétaro. Los hechos sucedieron al interior de un rancho de 

la comunidad el Tejocote en una zona cercana a Hidalgo. [INFOBAE] 

Un nuevo ataque a balazos en Nuevo Laredo apunta a la Guardia Nacional: “Dijeron que nos iban a 

matar.- Un nuevo ataque a balazos, esta vez perpetrado supuestamente por agentes de la Guardia 

Nacional, volvió a hacer sonar las alarmas en Nuevo Laredo. Cuando aún no se cumplen dos meses 

de la muerte de cinco muchachos desarmados a manos de militares en la ciudad fronteriza, una 

nueva agresión que dejó dos muertos, además de un bebé no nato de ocho meses, y tres heridos, 

pone de nuevo a las corporaciones de seguridad en el punto de mira. [EL PAÍS] 

Embajador mexicano destacó inversiones en Italia.- "Es cierto que Italia invierte mucho en México, 

con alrededor de 1.800 empresas, pero también es cierto que hay al menos 300 empresas mexicanas 

invirtiendo en Italia": embajador de México en Italia, Carlos García. [ANSA LATINA] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Putin visitó por sorpresa Jersón y Lugansk para evaluar la situación con altos cargos militares.- El 

presidente de Rusia, Vladimir Putin, visitó por sorpresa las regiones de Jersón y Lugansk, en el este de 

Ucrania y actualmente ocupadas por Rusia, para hablar con sus líderes militares y conocer el estado 

de la ofensiva. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Lula condenó invasión a Ucrania tras críticas de Estados Unidos; Ucrania lo invitó a ver la realidad de 

la guerra.- El presidente brasileño Lula da Silva condenó, durante un discurso oficial, la "violación de 

la integridad territorial de Ucrania", tras un duro cruce de declaraciones con Estados Unidos por el 

conflicto. [DW, EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-imputan-torturas-exprocurador-murillo-karam-caso-43-estudiantes-ayotzinapa-20230418141628.html
https://www.prensa-latina.cu/2023/04/18/imputan-a-exprocurador-de-mexico-por-torturas-en-caso-ayotzinapa
https://efe.com/mundo/2023-04-18/mexico-considera-que-almagro-es-sumamente-perjudicial-para-la-oea/
https://www.swissinfo.ch/spa/oea-investigaci%C3%B3n_m%C3%A9xico-considera-que-almagro-es--sumamente-perjudicial--para-la-oea/48444614
https://www.forbes.com.mx/mexico-almagro-sumamente-perjudicial-oea/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/18/embajada-de-eeuu-lanzo-alerta-por-violencia-en-chiapas/
https://www.latimes.com/opinion/story/2023-04-19/la-ed-us-mexico-drugs
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/19/balacera-en-rancho-de-queretaro-dejo-cinco-muertos/
https://elpais.com/mexico/2023-04-19/un-nuevo-ataque-a-balazos-en-nuevo-laredo-apunta-a-la-guardia-nacional-dijeron-que-nos-iban-a-matar-luego-checaron-la-troca-y-dicen-guey-la-cagamos.html
https://www.ansalatina.com/americalatina/noticia/politica/2023/04/18/embajador-nuestras-empresas-invierten-en-italia_c4671b1b-4ab3-4fa0-820a-73c7f8426018.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-putin-visita-sorpresa-jerson-lugansk-evaluar-situacion-altos-cargos-militares-20230418073319.html
https://www.dw.com/es/lula-condena-invasi%C3%B3n-a-ucrania-tras-cr%C3%ADticas-de-eeuu/a-65366149
https://www.europapress.es/internacional/noticia-brasil-rechaza-criticas-eeuu-postura-guerra-ucrania-solo-buscamos-paz-20230418123542.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-invita-a-lula-a-ver-la-realidad-de-la-guerra/48444006
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Polonia instaló una barrera electrónica en la frontera con Rusia.- Polonia inició la instalación de una 

barrera electrónica de última tecnología en su frontera terrestre con el enclave ruso de Kaliningrado 

para vigilar y contrarrestar actividades ilegales, dijo el ministro polaco del Interior. [AP] 

OTAN descartó respuesta nuclear al envío de armas tácticas a Bielorrusia.- El secretario general de la 

OTAN, Jens Stoltenberg, afirmó que vigila el despliegue de armas nucleares tácticas del Kremlin en 

Bielorrusia y descartó por ahora una respuesta atómica por parte de la Alianza Atlántica. [DW] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Almagro violó "obligaciones éticas" de OEA por relación con subalterna: informe.- El secretario 

general de la Organización de Estados Americanos, Luis Almagro, violó "obligaciones éticas" de la 

organización pero no quebrantó las reglas sobre incrementos salariales o conflictos de interés al 

mantener una relación con una subalterna, concluyó una investigación. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden firmó un decreto para mejorar el acceso a guarderías.- El presidente de Estados Unidos, Joe 

Biden, firmó un decreto que contiene más de 50 iniciativas para aumentar el acceso a jardines de 

infantes y mejorar la vida laboral de las cuidadoras, indicó la Casa Blanca. [AP, TELEMUNDO] 

Estados Unidos acusó a cuatro nacionalistas negros de actuar para la inteligencia rusa.- El 

Departamento de Justicia de Estados Unidos acusó al fundador de un grupo nacionalista negro y a 

otros tres miembros de trabajar para la inteligencia rusa con el fin de influir en las elecciones 

estadounidenses. [SWISSINFO] 

POLÍTICA 

Biden y la primera dama ingresaron más de 570.000 dólares brutos en 2022.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, y la primera dama, Jill Biden, ingresaron 579.514 dólares brutos en 2022, indicó su 

declaración de impuestos más reciente. [SWISSINFO, EL PAÍS] 

JUDICIAL 

Corte Suprema de Estados Unidos examina caso sobre derechos religiosos en la esfera laboral.- La 

Corte Suprema de Estados Unidos examina el planteo de un cartero cristiano que se niega a trabajar 

los domingos, en un caso que podría expandir el peso de las creencias religiosas en la esfera laboral. 

[SWISSINFO, TELEMUNDO, UNIVISIÓN]  

Fox News pagará USD 787,5 millones para evitar juicio por difamación.- La cadena de televisión Fox 

News pagará 787,5 millones de dólares al fabricante de las máquinas de votación Dominion por 

daños y perjuicios, poniendo fin a un juicio por difamación por secundar las reclamaciones falsas de 

Donald Trump que achacó su derrota en las presidenciales de 2020 a la manipulación del voto 

electrónico. [DW, FRANCE 24, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, EL PAÍS] 

Activistas en Estados Unidos pidieron a la Corte Suprema restringir acceso a píldora abortiva.- Una 

coalición de médicos antiaborto solicitó a la Corte Suprema de Estados Unidos que restrinja el acceso 

a una píldora abortiva ampliamente utilizada en el país, antes de un muy esperado fallo del alto 

tribunal sobre el tema. [SWISSINFO] 
 

https://apnews.com/article/noticias-75de589690e89581b46a18f901c069da
https://www.dw.com/es/la-otan-descarta-respuesta-nuclear-al-env%C3%ADo-de-armas-t%C3%A1cticas-a-bielorrusia/a-65364038
https://www.swissinfo.ch/spa/almagro-viol%C3%B3--obligaciones-%C3%A9ticas--de-oea-por-relaci%C3%B3n-con-subalterna--seg%C3%BAn-informe/48445438
https://apnews.com/article/noticias-770fc144bb01d8b174f24698074ac2f7
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/politica/biden-firma-una-orden-ejecutiva-para-mejorar-el-acceso-a-la-atencion-i-rcna80166
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-acusa-a-cuatro-nacionalistas-negros-de-actuar-para-la-inteligencia-rusa/48445690
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-biden_biden-y-la-primera-dama-ingresaron-m%C3%A1s-de-570.000-d%C3%B3lares-brutos-en-2022/48445780
https://elpais.com/internacional/2023-04-19/joe-y-jill-biden-ganaron-580000-dolares-en-2022-y-pagan-170000-de-impuesto-sobre-la-renta.html
https://www.swissinfo.ch/spa/corte-suprema-de-eeuu-examina-caso-sobre-derechos-religiosos-en-la-esfera-laboral/48444694
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/justicia/la-corte-suprema-analiza-el-caso-de-un-cartero-cristiano-que-demando-a-rcna80181
https://www.univision.com/noticias/estados-unidos/trabajar-domingos-justificacion-demandar-empleador-corte-suprema
https://www.dw.com/es/fox-news-pagar%C3%A1-usd-7875-millones-para-evitar-juicio-por-difamaci%C3%B3n/a-65365930
https://www.france24.com/es/ee-uu-y-canad%C3%A1/20230418-fox-acuerda-pagar-787-millones-de-d%C3%B3lares-a-dominion-y-evita-juicio-por-difamaci%C3%B3n
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/estados-unidos/fox-news-y-dominion-llegan-a-un-acuerdo-para-resolver-la-demanda-de-16-rcna80309
https://www.univision.com/noticias/politica/fox-dominion-llegan-acuerdo-demanda-difamacion-elecciones-presidenciales-2020
https://elpais.com/internacional/2023-04-18/fox-llega-a-un-acuerdo-para-evitar-su-juicio-por-difamacion.html
https://www.swissinfo.ch/spa/activistas-en-eeuu-piden-a-la-corte-suprema-restringir-acceso-a-p%C3%ADldora-abortiva/48445360
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MIGRACIÓN 

Estados Unidos negó haber "perdido" a 85.000 menores no acompañados en su frontera sur.- El 

Gobierno estadounidense negó haber "perdido" a 85.000 menores migrantes no acompañados que 

llegaron a su frontera desde México, aunque no ofreció cifras de a cuántos les ha seguido la pista tras 

haber sido entregados a un familiar o tutor legal. [SWISSINFO] 

Estados Unidos espera un aumento en llegada de migrantes a su frontera en mayo.- El secretario de 

Seguridad Nacional de Estados Unidos, Alejandro Mayorkas, aseguró que el Gobierno anticipa un 

repunte en la llegada de migrantes a la frontera con México en mayo.[SWISSINFO] 

Senador demócrata presentó un plan migratorio e insta a Biden a tomar medidas.- El senador 

demócrata Bob Menéndez presentó un marco para renovar los programas de inmigración en medio 

de la constante preocupación por el número de cruces de inmigrantes, en particular en la frontera 

sur. [TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

CORONAVIRUS 

Estados Unidos aprobó otra vacuna de refuerzo contra Covid.- Los reguladores estadounidenses 

aprobaron otra vacuna de refuerzo contra el Covid-19 para personas de edad avanzada o con 

sistemas inmunológicos débiles para que puedan protegerse mejor. [AP, TELEMUNDO] 

GENERAL 

OMS defendió el derecho al aborto tras más limitaciones en Estados Unidos.- El director general de la 

Organización Mundial de la Salud, Tedros Adhanom Ghebreyesus, criticó la violencia institucional 

contra las mujeres en Estados Unidos y defendió el derecho al aborto. [TÉLAM] 

Sospechoso de balear a un joven negro en Estados Unidos se entregó a las autoridades.- Andrew 

Lester, sospechoso de haber baleado a un adolescente negro que por equivocación golpeó a su 

puerta, se entregó a las autoridades. [INFOBAE, AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Más de 14.000 detenidos en América Latina en una operación contra las armas ilegales, anunció 

Interpol.- Las autoridades en América Latina detuvieron a más de 14.000 personas y decomisaron más 

de 8.000 armas ilegales en la "mayor operación" de este tipo coordinada por Interpol, anunció la 

organización de cooperación policial internacional. [SWISSINFO, DW, TELESUR] 

CUBA 

Asamblea elegirá presidente con economía como prioridad.- Los nuevos 470 diputados de la 

Asamblea Nacional de Cuba tendrán como tarea principal designar al presidente de la República y 

muchos descuentan que el actual gobernante Miguel Díaz-Canel obtendrá un segundo mandato. 

[SWISSINFO] 

EL SALVADOR 

México detuvo y expulsó rápidamente a El Salvador a un cabecilla de la MS-13.- La policía de la 

Ciudad de México detuvo a uno de los cabecillas más buscados de la banda Mara Salvatrucha, 

acusado de múltiples delitos en Estados Unidos, informaron fuentes oficiales. [REUTERS, WASHINGTON 

POST] 

 

 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-frontera_eeuu-niega-haber--perdido--a-85.000-menores-no-acompa%C3%B1ados-en-su-frontera-sur/48444906
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https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/coronavirus/fda-segunda-dosis-vacuna-omicron-coronavirus-mayores-rcna80199
https://www.telam.com.ar/notas/202304/625865-oms-derecho-aborto-limitaciones-eeuu.html
https://www.infobae.com/america/agencias/2023/04/18/sospechoso-de-balear-a-un-joven-negro-en-eeuu-se-entrega-a-las-autoridades/
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mundo/missouri-se-entrega-hombre-que-bale%C3%B3-a-un-adolescente-negro/ar-AA1a1qkX?ocid=msedgntp&cvid=ff14ecdb0813407a892eff43f380f46f&ei=12
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A1s-de-14.000-detenidos-en-am%C3%A9rica-latina-en-una-operaci%C3%B3n-contra-las-armas-ilegales--anuncia-interpol/48444816
https://www.dw.com/es/miles-de-arrestos-en-am%C3%A9rica-latina-en-operaci%C3%B3n-de-interpol-contra-armas-de-fuego-il%C3%ADcitas/a-65363046
https://www.telesurtv.net/news/interpol-arrestos-america-latina-armas-fuego-ilegal-20230418-0020.html
https://apnews.com/article/noticias-9be58eba1d1d61660cf9024d95b15860
https://www.reuters.com/world/americas/mexico-nabs-swiftly-deports-ms-13-gang-leader-el-salvador-2023-04-18/
https://www.washingtonpost.com/world/2023/04/19/mexico-arrest-texas-mara-salvatrucha/415b1a10-de70-11ed-a78e-9a7c2418b00c_story.html
https://www.washingtonpost.com/world/2023/04/19/mexico-arrest-texas-mara-salvatrucha/415b1a10-de70-11ed-a78e-9a7c2418b00c_story.html
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NICARAGUA 

Nicaragua rechazó recibir al nuevo embajador de la Unión Europea.- Nicaragua retiró la aprobación 

al designado embajador de la Unión Europea en Managua en respuesta a sus críticas por la represión 

en el país centroamericano, en el quinto aniversario del inicio de las protestas contra el Gobierno de 

Daniel Ortega. [SWISSINFO, EL PAÍS, EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BOLIVIA 

Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados boliviana retirará un polémico proyecto 

de ley sobre prensa.- La Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados de Bolivia 

anunció que retirará el polémico proyecto de ley 281 sobre la actividad periodística en el marco de 

las movilizaciones 'cívicas' previstas contra el Gobierno de Luis Arce. [EUROPA PRESS] 

Varios sectores marcharon en Bolivia en contra del "paquetazo" de leyes.- Varios sectores como los 

gremiales, médicos y maestros marcharon en las principales ciudades bolivianas para expresar su 

rechazo al "paquetazo" de proyectos de leyes que están en la Asamblea Legislativa. [SWISSINFO] 

BRASIL 

Presidente de Brasil atribuyó violencia en las escuelas a internet y la “industria de dar tiros”.- El 

presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, atribuyó los últimos ataques a escuelas del país al “odio” 

que se difunde “sin reglas” en la internet y a políticas armamentistas. [EFE] 

Juez del Supremo De Moraes propuso a Lula legislar para frenar el contenido de odio en las redes 

sociales.- El juez del Tribunal Supremo de Brasil, Alexandre de Moraes, apeló al presidente brasileño, 

Luiz Inácio Lula da Silva, para poner en marcha medidas para combatir los discursos de odio y de 

violencia en redes sociales. [EUROPA PRESS] 

Justicia empezó a decidir la suerte de acusados de intentar derrocar a Lula.-  La Corte Suprema de 

Brasil comenzó un proceso para decidir si acepta las acusaciones contra 100 de los detenidos por los 

sucesos del 8 de enero pasado, cuando miles de activistas de ultraderecha intentaron forzar un golpe 

de Estado. [SWISSINFO] 

"Brasil podría ser la puerta de entrada de Rusia a América Latina".- El actual acercamiento de Brasil a 

Rusia puede servir de ejemplo para otros países de América Latina y convertir al gigante 

sudamericano en una "puerta de entrada" para Moscú en la región, informó el director general del 

Centro de Estudios Analitik, Lester Cabrera. [SPUTNIK] 

CHILE 

Congreso chileno inicia la discusión de un nuevo retiro de los fondos de pensiones en medio de alertas 

por su impacto en la inflación.- La Cámara de Diputados y Diputadas de Chile inició la discusión de 

un proyecto de ley que posibilitará a la gente retirar, nuevamente, parte del dinero de sus ahorros 

previsionales. [EL PAÍS] 

Cámara despachó a ley dos proyectos claves para agilizar expulsiones en semana marcada por 

tema migratorio.- La sala de la Cámara despachó a ley dos proyectos claves para agilizar las 

expulsiones, mociones aprobadas en una semana marcada por el debate de temas migratorios. Una 

de esas iniciativas reforma la Constitución para ampliar el plazo vigente de 48 horas de detención 

para realizar la expulsión administrativa. En ese caso corresponderá a otra ley fijar el plazo máximo, el 

que no podrá, en todo caso, exceder de cinco días corridos. [EL MERCURIO] 

https://www.swissinfo.ch/spa/nicaragua-rechaza-recibir-al-nuevo-embajador-de-la-uni%C3%B3n-europea/48445364
https://elpais.com/internacional/2023-04-18/ortega-retira-el-placet-al-embajador-de-la-union-europea-en-nicaragua-como-represalia-por-recordar-la-masacre-de-abril.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ue-condena-represion-sistematica-ejercida-nicaragua-quinto-aniversario-protestas-20230418165957.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-comision-ddhh-camara-diputados-boliviana-retirara-polemico-proyecto-ley-prensa-20230418173601.html
https://www.swissinfo.ch/spa/bolivia-protestas_varios-sectores-marchan-en-bolivia-en-contra-del--paquetazo--de-leyes/48445254
https://efe.com/mundo/2023-04-18/el-presidente-de-brasil-atribuye-violencia-en-las-escuelas-a-internet-y-la-industria-de-dar-tiros/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-supremo-propone-lula-legislar-frenar-contenido-odio-redes-sociales-20230418174831.html
https://www.swissinfo.ch/spa/brasil-democracia_justicia-empieza-a-decidir-la-suerte-de-acusados-de-intentar-derrocar-a-lula/48445238
https://sputniknews.lat/20230418/brasil-podria-ser-la-puerta-de-entrada-de-rusia-a-america-latina-1138299586.html
https://elpais.com/chile/2023-04-18/el-congreso-chileno-inicia-la-discusion-de-un-nuevo-retiro-de-los-fondos-de-pensiones-en-medio-de-alertas-por-su-impacto-en-la-inflacion.html
https://www.elmercurio.com/blogs/2023/04/19/106748/camara-despacha-dos-proyectos-claves.aspx
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ECUADOR 

Lasso amenazó con disolver el Parlamento ecuatoriano si avanza el juicio político.- El presidente de 

Ecuador, Guillermo Lasso, amenazó con disolver la Asamblea Nacional y convocar elecciones 

anticipadas si avanza el juicio político que promueven contra él grupos opositores, ya que considera 

que las acusaciones vertidas contra él carecen de fundamento y sólo tienen fines partidistas. [EUROPA 

PRESS, TELESUR] 

Inician comparecencias en proceso de juicio político contra Lasso.- Un total de 41 comparecencias 

están previstas ante la Comisión de Fiscalización y Control Político de la Asamblea Nacional del 

Ecuador como parte del proceso de juicio político en contra del presidente, Guillermo Lasso, por 

presunto peculado. [SPUTNIK] 

En libertad líder criminal de Ecuador que relacionan con disidencias de FARC.- Un juez de Ecuador 

dejó en libertad condicional al presunto cabecilla de la banda criminal autodenominada "Los 

Tiguerones" que fue detenido por presuntamente tener nexos con disidencias de las Fuerzas Armadas 

Revolucionarias de Colombia y supuestamente ordenar una matanza. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Ministro de Educación de Perú arremetió contra la CIDH y acusó a Castillo de violar los derechos de 

los niños.- El ministro de Educación de Perú, Óscar Becerra, arremetió contra la Comisión 

Interamericana de Derechos Humanos, a la que ha calificado de "adefesio" y acusó al expresidente 

de Pedro Castillo de violar los derechos de los niños en las escuelas. [EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

Lavrov llegó a Venezuela para reunirse con Nicolás Maduro.-  El ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, 

Serguéi Lavrov, llegó a Caracas, en una visita enmarcada en la gira que realiza por la región 

latinoamericana, para reunirse con el presidente Nicolás Maduro.[SWISSINFO, SPUTNIK] 

"Unir fuerzas" contra el "chantaje" de las sanciones, pidió Lavrov en Venezuela.- El canciller de Rusia, 

Serguéi Lavrov, llamó a "unir fuerzas" contra el "chantaje" de las sanciones de Occidente. "Venezuela, 

Cuba y Nicaragua son países que eligen su propio camino", dijo Lavrov al cuestionar las sanciones 

internacionales impuestas por Estados Unidos a estas naciones aliadas de gobiernos izquierdistas. 

[FRANCE 24, RT]  

Venezuela y Rusia acordaron ampliar "ritmo y volúmenes" de cooperación.- Venezuela y Rusia 

acordaron "ampliar el ritmo y también volúmenes" de su cooperación en materia de petróleo, 

medicina, agricultura, farmacéutica y nuevas tecnologías, entre otras, durante un encuentro entre el 

canciller del país caribeño, Yván Gil, y su homólogo ruso, Serguéi Lavrov, en Caracas. [DW] 
 

EUROPA 

Unión Europea propuso reforma de las reglas para el rescate de bancos en dificultades.- La Comisión 

Europea presentó su proyecto de reforma de las reglas sobre el rescate de bancos en dificultades, 

después de un periodo de turbulencias en el sector bancario. [SWISSINFO] 

Jefa de la Comisión Europea pidió unidad de la Unión Europea ante China.- La titular de la Comisión 

Europea, Ursula von der Leyen, instó a la Unión Europea a mantener la unidad ante China, una 

semana después que el presidente de Francia, Emmanuel Macron, desatara una enorme 

controversia sobre las relaciones con el gigante asiático. [SWISSINFO] 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-lasso-amenaza-disolver-parlamento-ecuatoriano-si-avanza-juicio-politico-20230418173726.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lasso-amenaza-disolver-parlamento-ecuatoriano-si-avanza-juicio-politico-20230418173726.html
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Registrada la propuesta ciudadana de conectar con alta velocidad capitales Unión Europea.- La 

Comisión Europea registró una iniciativa ciudadana que reclama conectar mediante trenes de alta 

velocidad a las capitales europeas entre sí, ya sea tanto enlazando las redes ferroviarias existentes 

como construyendo más líneas de alta velocidad donde aún no existan. [SWISSINFO] 

Unión Europea acordó su ley para producir el 20% de los chips del mundo en 2030.- Los países de la 

Unión Europea y el Parlamento Europeo llegaron a un acuerdo sobre la Ley Europea de Chips, con la 

que buscan duplicar su producción de semiconductores para llegar en 2030 a un 20% del mercado 

mundial a fin de reducir su dependencia de Asia. [EFE] 

CROACIA 

Croacia pedirá a la Unión Europea "medidas de intervención" contra el cereal ucraniano.-  Croacia 

pedirá a la Unión Europea que adopte "medidas de intervención" para proteger el mercado interno 

de la competencia con los productos agrícolas importados desde Ucrania, anunció la ministra de 

Agricultura. [SWISSINFO] 

ESPAÑA 

España aprobó plan para reducir costos de vivienda.- La coalición de Gobierno izquierdista de 

España aprobó un plan para dejar disponibles para alquilar unas 50.000 viviendas a precios asequibles 

como parte de una serie de medidas para frenar el aumento de las rentas y el precio de las viviendas. 

[AP] 

PPE dijo que la propuesta de ley del PP para Doñana no toca los acuíferos.- El Partido Popular Europeo 

respaldó la propuesta de ley de los conservadores españoles para ampliar formalmente la zona de 

regadíos en Doñana y pidió una reunión con la Comisión Europea para explicar una iniciativa que 

asegura que no afecta a los acuíferos subterráneos. [SWISSINFO] 

FRANCIA 

Macron dio "hasta fin de año" a los agentes sociales para el nuevo "pacto por la vida en el trabajo".- 

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, dio a sindicatos y patronal "hasta fin de año" para llegar 

a un nuevo "pacto por la vida en el trabajo", una de las iniciativas con las que aspira a calmar las 

tensiones sociales derivadas de la reforma de pensiones. [EUROPA PRESS] 

POLONIA 

Miles realizan marcha anual de recordación del Holocausto.- Miles de personas se reunieron en el 

lugar donde se encontraba el campo de exterminio de Auschwitz para la Marcha de los Vivos, una 

recordación anual del Holocausto que este año coincide con la víspera del 80 aniversario de la 

insurrección del Gueto de Varsovia. [AP] 

RUSIA 

Rusia convocó a embajadores de Estados Unidos, Reino Unido y Canadá por una "grave injerencia" 

en asuntos internos.- El Ministerio de Exteriores de Rusia convocó a los embajadores de Estados Unidos, 

Reino Unido y Canadá para expresarles personalmente el malestar del Gobierno ruso por una 

supuesta "grave injerencia" en los asuntos internos y por excederse de las competencias propias de 

su estatus diplomático. [EUROPA PRESS, SWISSINFO] 

Justicia rusa mantiene en prisión al periodista de Estados Unidos acusado de espionaje.- Un tribunal 

ruso rechazó la solicitud de liberación del periodista estadounidense, Evan Gershkovich, y seguirá en 

detención preventiva por cargos de espionaje. [SWISSINFO, AP, EUROPA PRESS, UNIVISIÓN, 

TELEMUNDO] 

https://www.swissinfo.ch/spa/ue-transporte_registrada-la-propuesta-ciudadana-de-conectar-con-alta-velocidad-capitales-ue/48444946
https://euroefe.euractiv.es/section/economia-y-empleo/news/la-ue-acuerda-su-ley-para-producir-el-20-de-los-chips-del-mundo-en-2030/
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra-cereal_croacia-pedir%C3%A1-a-la-ue--medidas-de-intervenci%C3%B3n--contra-el-cereal-ucraniano/48445252
https://apnews.com/article/noticias-518eca5625e05e13dfccd18633cc793d
https://www.swissinfo.ch/spa/do%C3%B1ana-regad%C3%ADos-ue_el-ppe-dice-que-la-propuesta-de-ley-del-pp-para-do%C3%B1ana-no-toca-los-acu%C3%ADferos/48444940
https://www.europapress.es/internacional/noticia-macron-da-fin-ano-agentes-sociales-nuevo-pacto-vida-trabajo-20230418143719.html
https://apnews.com/article/noticias-26e0bd43f2a84bc613fc0553de994136
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-convoca-embajadores-eeuu-reino-unido-canada-grave-injerencia-asuntos-internos-20230418132916.html
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-guerra_rusia-convoca-por-injerencia-a-embajadores-de-eeuu--reino-unido-y-canad%C3%A1/48444914
https://www.swissinfo.ch/spa/la-justicia-rusa-mantiene-en-prisi%C3%B3n-al-periodista-de-eeuu-acusado-de-espionaje/48444192
https://apnews.com/article/noticias-2413cffa44419430cd0b1c2a06a3d2a1
https://www.europapress.es/internacional/noticia-justicia-rusia-avala-detencion-periodista-estadounidense-evan-gershkovich-rechazar-apelacion-20230418140944.html
https://www.univision.com/noticias/mundo/evan-gershkovich-the-wall-street-journal-rusia-comparece-tribunal
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/un-juez-ruso-deja-en-prision-al-periodista-estadounidense-evan-gershko-rcna80169
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SERBIA 

Unión Europea dio luz verde a viajes sin visa de ciudadanos de Kosovo.- Legisladores de la Unión 

Europea dieron luz verde para que los ciudadanos de Kosovo puedan viajar libremente por Europa 

sin necesidad de visas, a partir del próximo año. [AP] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Más de 30 millones de afganos están bajo el umbral de la pobreza: ONU.- El número de afganos 

pobres se ha casi duplicado en tres años y llegó a 34 millones a fines de 2022, indicó la Naciones 

Unidas, que alertó sobre el empeoramiento de la situación económica tras las medidas de los 

talibanes contra las mujeres. [SWISSINFO] 

ONU dijo que abandonar Afganistán sería “desgarrador”.- Naciones Unidas está dispuesta a tomar la 

“desgarradora” decisión de abandonar Afganistán en mayo si no puede convencer al Talibán para 

que permita que las ciudadanas trabajen para la organización, dijo el jefe del Programa de Naciones 

Unidas para el Desarrollo. [AP] 

Esquivo líder talibán publicó un mensaje de fin de Ramadán.- El esquivo líder del Talibán publicó  un 

mensaje celebrando los cambios realizados en Afganistán y las medidas impuestas desde que el 

grupo tomó el control del país tras dos décadas de guerra. [AP] 

CHINA 

Al menos 21 muertos por un incendio en un hospital de Beijing.- Al menos 21 personas murieron tras 

producirse un incendio en el hospital Changfeng de Beijing, capital de China. Además, 71 pacientes 

del hospital fueron evacuados. [CNN, EUROPA PRESS, AP] 

OTAN instó a China a limitar su arsenal nuclear y la inteligencia artificial.- El secretario general de la 

OTAN, Jens Stoltenberg, instó a China a que se siente con la Alianza Atlántica para aumentar la 

transparencia y poner límites a su arsenal nuclear y al uso militar de la inteligencia artificial. [EFE, 

EUROPA PRESS] 

China denunció "manipulación política" por dos arrestos en Estados Unidos.- China afirmó que hubo 

"manipulación política" detrás del arresto de dos hombres a los que Estados Unidos acusó de vigilar y 

acosar a disidentes chinos en Nueva York. [SWISSINFO, AP] 

IRÁN 

Presidente iraní amenazó con destruir Tel Aviv y Haifa en caso de "la más mínima acción" de Israel 

contra Irán.- El presidente de Irán, Ebrahim Raisi, amenazó con destruir las ciudades israelíes de Tel 

Aviv y Haifa en caso de que Israel lleve a cabo "la más mínima acción" contra el país centroasiático. 

[EUROPA PRESS, AP] 

IRAK 

Justicia de Irak condenó a muerte a ocho presuntos terroristas por reclutar presos para Estado 

Islámico.- Un tribunal de Irak condenó a muerte a ocho presuntos terroristas acusados de reclutar a 

presos para el grupo Estado Islámico y otras organizaciones afines. [EUROPA PRESS] 

ISRAEL 

Israel recordó seis de millones judíos víctimas del Holocausto.- Los israelíes guardaron un momento 

de silencio en memoria de los seis millones de judíos víctimas del Holocausto, mientras las sirenas 

sonaban durante dos minutos en todo el país. [AP] 

https://apnews.com/article/noticias-d5fefa063ea84c4f4f66bb8eccb7813a
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A1s-de-30-millones-de-afganos-est%C3%A1n-bajo-el-umbral-de-la-pobreza--seg%C3%BAn-la-onu/48444406
https://apnews.com/article/noticias-fa4245c90feffc89b26837e8e1cc3fb2
https://apnews.com/article/noticias-d5eb8d67adb7b40d965c95d8e881068a
https://cnnespanol.cnn.com/2023/04/18/incendio-hospital-beijing-al-menos-21-muertos-trax/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-mas-20-personas-incendio-hospital-pekin-20230418162446.html
https://apnews.com/article/noticias-b663881c95d096a2982174d6d75fb48e
https://efe.com/mundo/2023-04-18/conferencia-anual-de-la-otan/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-otan-defiende-contactos-china-implique-control-armas-nucleares-20230418182042.html
https://www.swissinfo.ch/spa/china-denuncia--manipulaci%C3%B3n-pol%C3%ADtica--por-dos-arrestos-en-eeuu/48443774
https://apnews.com/article/noticias-21ec02144c8a0f7fc4d20d8ecfe54b91
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidente-irani-amenaza-destruir-tel-aviv-haifa-caso-mas-minima-accion-israel-contra-iran-20230418113004.html
https://apnews.com/article/noticias-bf862b72ac1b3a66bb6968c2dd2e8f3f
https://www.europapress.es/internacional/noticia-justicia-irak-condena-muerte-ocho-presuntos-terroristas-reclutar-presos-estado-islamico-20230418164332.html
https://apnews.com/article/noticias-02a6d763c458a179aed6f877f5e3b09a
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Heridos dos israelíes en un supuesto ataque en Jerusalén.- Un agresor palestino disparó e hirió a dos 

israelíes en Jerusalén, de acuerdo con la policía, dentro de un año de violencia que no parecía remitir. 

[AP] 

JAPÓN 

Autor del ataque contra Kishida había demandado al Gobierno japonés por impedirle presentarse a 

unas elecciones.- El presunto autor del ataque perpetrado contra el primer ministro japonés, Fumio 

Kishida, había demandado al Gobierno nipón por impedirle presentarse como candidato a unas 

elecciones, una cuestión que ahora los investigadores abordan como un posible motivo para llevar 

a cabo el ataque. [EUROPA PRESS] 

“Sin impunidad”: G7 promete unidad ante la guerra de Rusia.-  Los responsables diplomáticos del 

Grupo de las siete democracias ricas prometieron presentar un frente unido contra las amenazas de 

China a Taiwán y la guerra de agresión rusa en Ucrania y señalaron que están comprometidos con 

ampliar y aplicar las duras sanciones contra Moscú. [AP] 

LÍBANO 

Parlamento libanés aprobó la demora de elecciones municipales.- El Parlamento de Líbano demoró 

la celebración de elecciones municipales un año por segunda vez por temor a que el Gobierno no 

pueda lograr a tiempo la financiación necesaria para celebrar los comicios. [AP] 

PAKISTÁN 

Deslave masivo sepultó camiones y causó dos muertos en Pakistán.- Un deslave masivo cortó una 

carretera principal en el noroeste de Pakistán, cerca de la localidad fronteriza de Torkham y sepultó 

dos docenas de camiones, además dejó al menos dos fallecidos. [AP] 

SIRIA 

Ministro de Exteriores saudí llegó a Siria para reunirse con Asad .- El titular de Exteriores de Arabia 

Saudita, Faisal bin Farhan, llegó a Siria para sostener conversaciones con el presidente de este país, 

Bashar Asad. Se trata de su primera visita a Siria desde 2011, cuando las partes rompieron 

relaciones.[SPUTNIK,DW, RT, TELESUR] 
 

ÁFRICA 

SUDÁN  

Entró en vigor la primera tregua de 24 horas desde inicio de choques en Sudán.- La primera tregua 

de 24 horas desde el inicio de los combates hace cuatro días en Sudán entró en vigor después de 

que el Ejército sudanés y el poderoso grupo paramilitar Fuerzas de Apoyo Rápido llegaran a un 

acuerdo propuesto por Estados Unidos. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, AP, DW, FRANCE 24, TELESUR] 

OMS elevó a 270 el balance de muertos y a más de 2.600 los heridos en Sudán.- El director general 

de la Organización Mundial de la Salud, Tedros Adhanom Ghebreyesus, elevó a 270 el balance de 

muertos y a más de 2.600 heridos los heridos en el marco de los enfrentamientos entre el Ejército y las 

paramilitares Fuerzas de Apoyo Rápido en Sudán. [EUROPA PRESS] 

Blinken habló con los líderes de ambas partes del conflicto de Sudán y les pidió un alto el fuego.- El 

secretario del Departamento de Estado estadounidense, Antony Blinken, habló con las dos figuras 

militares importantes de Sudán, que se enfrentan en combates que sacuden el país desde el sábado 

y que han dejado casi 200 civiles muertos, para pedirles un alto el fuego. [EUROPA PRESS] 
 

https://apnews.com/article/noticias-27630be5c6a92cc7d18353fdb771428e
https://www.europapress.es/internacional/noticia-autor-ataque-contra-kishida-demandado-gobierno-japones-impedirle-presentarse-elecciones-20230418135607.html
https://apnews.com/article/noticias-47417fae9a450176c7bbe9f764b7a39d
https://apnews.com/article/noticias-2b741e48428e168f65b810d943781665
https://apnews.com/article/noticias-3c7490ea1720d50610e94e86696c33b4
https://sputniknews.lat/20230418/el-ministro-de-exteriores-saudi-llega-a-siria-para-reunirse-con-asad-1138303884.html
https://www.dw.com/es/jefe-de-diplomacia-saudita-viaja-a-siria-en-primera-visita-desde-inicio-de-guerra/a-65356563
https://actualidad.rt.com/actualidad/464302-canciller-saudita-llegar-siria-presidente-assad-primera-vez
https://www.telesurtv.net/news/presidente-palestina-abbas-visita-oficial-arabia-saudita-israel-20230418-0024.html
https://www.swissinfo.ch/spa/sud%C3%A1n-rebeli%C3%B3n_entra-en-vigor-la-primera-tregua-de-24-horas-desde-inicio-de-choques-en-sud%C3%A1n/48444910
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lider-paramilitares-rsf-acepta-alto-fuego-24-horas-sudan-20230418123445.html
https://apnews.com/article/758cd7379a1fbe1dbd1babbacf990952
https://www.dw.com/es/partes-sudanesas-acuerdan-un-alto-el-fuego-de-24-horas-seg%C3%BAn-medios/a-65360566
https://www.france24.com/es/%C3%A1frica/20230418-el-ej%C3%A9rcito-y-las-fuerzas-rivales-en-sud%C3%A1n-acuerdan-una-tregua-temporal-tras-presi%C3%B3n-de-ee-uu
https://www.telesurtv.net/news/sudan-grupo-paramilitar-tregua-humanitaria-20230418-0008.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-oms-eleva-270-balance-muertos-mas-2600-heridos-sudan-20230418171540.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-blinken-habla-lideres-ambas-partes-conflicto-sudan-les-pide-alto-fuego-20230418050534.html

	006.pdf
	04B 19423_J_LAPOLITCA_0_ELPANPIDEA_ELECCIONESCDMX_2J.pdf
	El PAN pide a Chertorivski no postularse en CDMX para darle oportunidad a Va por México


	002.pdf
	02.9 19423_P_INFOBAE_0_CUALESSONLAS18_AMLOELIMINAINSTITUCIONES_3DIP.pdf
	Cuáles son las 18 instituciones que AMLO buscará eliminar o fusionar
	Las iniciativas que ha presentado el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) a lo largo de su sexenio ha causado polémica debido a sus cambios radicales al Estado mexicano. La más reciente no fue la excepción a la regla, pues tiene como objetivo...





